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Según el diario monárquico "ABC", la 
reunión de D. Juan Carlos con altos mandos 
del Ejército se habría celebrado el domingo
H El ministro de Defensa llamó ayer a su des

pacho al teniente general Miláns del Bosch
MADRID, 27 (Europa Press).— El diario "ABC" publica hoy la noticia de que el pasa

do domingo, altos jefes militares fueron recibidos por el Rey en el Palacio de la Zarzuela, 
pocas horas después del asesinato del gobernador Militar de Guipúzcoa, general González 
Valles. A preguntas de "Europa Press", fuentes autorizadas del Palacio de la Zarzuela han 
íñTormado en la mañana de hoy, jueves, que tal noticia carece de todo fundamento.

El citado periódico añadía que "la entrevista se habría producido previa solicitud de 
..audiencia por parte de tales militares, transcurriendo de forma simultánea a la reunión 

del presidente Suárez con los miembros de la Junta de Jefes de Estado Mayor en el Pa
lacio de la Moncloa". Seguía diciendo más adelante el diario que "si bien es imposible 
precisar los términos en que se desarrolló la conversación entre el Rey y los militares 
que acudieron a La Zarzuela, en los más altos círculos políticos existe la impresión de 
que fue solicitada del monarca algún tipo de intervención encaminada a influir en la 
política del Gobierno o en el propio rumbo del proceso democrático".

Las fuentes del Palacio de la Zarzuela, contestando siempre a preguntas de Europa 
Press, insisten en que tal entrevista no se celebró en ningún momento, y por tanto, al 
no ser cierta la reunión con el Rey, tampoco lo son las afirmaciones que se hacen sobre 
su supuesto contenido.

Se llevaron 300 
millones de una joyería

El pueblo guineano va 
le ha perdido el miedo

ELCHE: 
EL ROBO 
DEL SIGLO

ELCHE (Alicante), 27 
(Efe).— Joyas valoradas en 
unos trescientos millones de 
pesetas fueron robadas, ano* 
che, de la joyería de Enri
queta Mancheño, situada en 
una de las calles más céntri
cas de Elche.

Un grupo de individuos 
armados y enmascarados 
irrumpió en la Joyería, en 
la que se encontraban la 

. dueña, una empleada y 
dos niños, a todos los cuales 
ataron y amordazaron. Se- 
9uidamente se apoderaron 
de las joyas.

Este robo es el más im
portante de los acaecidos en 
Elche en lo que va de siglo.
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MADRID, 27 (Logos).- Felipe González tomó inesperadamente la 
palabra al final de la mañana en el pleno del Congreso que debatía el 
plan económico del Gobierno, para responder a Carrillo de que no se 
iba a quedar solo en la oposición. Previamente, el secretario general del 
Partido Comunista de España, en la réplica a la intervención con que 
abrió por la mañana el vicepresidente económico. Abril Martorell, para 
comentar las intervenciones que cada grupo tuvo el martes en torno al 
plan, manifestó que se alegraba de que el vicepresidente hubiera adopta
do hoy mn tono más sosegado que el de ayer. “No quise caer en la 
trampa -dijo Carrillo- de responder a la discusión gruesa que planteaba 
el vicepresidente, para que no se identificara como un duelo entre el 
Gobierno y el Partido Comunista este debate sobre el programa econó
mico, no porque me asuste a mí, ni a mi partido -añadió Carrillo- 
Uevar el peso de la oposición al programa del Gobierno, porque tene
mos la representación de una masa de trabajadores y gente modesta 
cuyos intereses nos empeñamos en defender. Pero es evidente que en 
el programa no hay previsiones serias sobre el paro, el problema más 
grave del país y del proceso democrático. Se renuncia a que la empresa 
pública participe en un sector tan importante como el nuclear, se cede 
el futuro desarrollo de la empresa nacional de electricidad a PENOSA, 
es incierto el porvenir de ENSIDESA y de Astilleros y se nos propone la 
privatización de CAMPSA. Entre tanto, la General Motors se va a llevar 
30.000 millones de subvención del Estado y sigue el Gobierno sin haber 
presentado el estatuto de la empresa pública.

AYER EN EL CONGRESO: 

Carambola Abrll-
FoMpe - Carrillo

Los funcionarios, señor Abril, 
dijo refiriéndose a la interven
ción del vicepresidente del día 
anterior— van a aumentar sus sa
larios en un once por ciento, 
mientras que la media de la vida 
va a superar la del 16 por ciento, 
no se protege la pequeña y me
diana empresa. En fin, los co
munistas y CC. 00. hemos 
querido negociar, pero no en 
aquellas jomadas de reflexión 
que fue “show” que usted mon
tó cuando habló con Camacho 
y Redondo por televisión, cuan
do ya sabía que se iban a disol
ver las’ Cortes y que el Gobierno 
entonces actuante, no iba a po
der cumplir sus compromisos. 
Comisiones Obreras se mantiene 
abierta a la negociación sobre 
el estatuto de los trabajadores 
para ver si es posible llegar a un 
mínimo acuerdo. Mantenemos 
los comunistas —añadió Carri
llo— la voluntad de negociar, 
pero sin dejamos amedrentar por 
ciertas circunstancias extraparla
mentarias. Sabemos que la con- 
sohdación de la democracia es 
obra de todos, pero esa consoli
dación no puede pasar porque 
el Gobierno imponga como una 
apisonadora sus decisiones a la 
oposición para aprovecharse de 
esas circunstancias e imponer al 
país lo que éste no quiere”.

FELIPE, INTERVIENE

Fehpe González tomó ines
peradamente la palabra y subió 
al podium de oradores para 
manifestar, en primer lugar, que 
todo el mundo se pregunta por 
las razones de la suspensión del 
viaje del presidente del Gobierno 
a América, razones que el Go
bierno debería clarificar ante el 
país. Seguidamente, dirigiéndose 
a Carrillo dijo que el PSOE iba a 
hacer oposición dura y crítica, 
pero constructiva, sin entrar en 
juego de palabras entre si la 
presión es antes que la negocia
ción o al revés. “Puede estar 
tranquilo el PCE -añadió Felipe 
Gonzalez— de que no va a estar 
solo en la oposición, nosotros 
haremos nuestra oposición. Los 
socialistas unas veces coincidire
mos con la oposición del PCE y 
otras veces no”.

Pero lo que hay que hacer 
—añadió Fehpe González— es 

salir fortalecidos de la crisis 
económica. El Gobierno aún no 
ha encontrado los mecanismos 
adecuados para la superación de 
la crisis. No se puede contrapo
ner la libertad de las partes con 
la planificación. Somos conscien
tes de que si gobierna la derecha 
no se potenciará el sector públi
co, pero ¿Es que no es acaso 
compatible un cierto grado de 
planteamiento con la potencia
ción del mercado? El Gobierno 
sólo interviene, hasta ahora, de
sordenadamente, tapando aguje
ros, sin planear el fortalecimien
to de los sectores que están en 
crisis. Si el Gobierno se retira de

Ni a mi nia mi partido nos asusta llevar el peso 
de la oposición al programa económico del Gobierno" 

(Carrillo)
"El PCE no se va a quedar solo en la oposición" 

(Felipe)
"Esta crisis ni es 
es dura y larga"

las negociaciones en el sector na
val, ¿es que no se crea angustia 
entre los trabajadores de este 
sector? Nosotros propiciamos 
que se establezca cuanto antes 
un lugar de encuentro, que se 
institucionaUce los mecanismos 
para la negociación en ese con
sejo económico y social que 
queremos que funcione cuanto 
antes.

Se refirió, por último, Fehpe 
Gonzalez a la situación del paro 
y el escaso tratamiento que tenía 
en el programa económico, 
manifestando como en Sevilla el 
grave paro Uega al veinte por 
ciento, “lo cual —dijo— es una 
situación explosiva, hay que to
mar medidas, pero no para res
tringir los derechos de los para
dos”. Sugirió que se racionahza- 
ra la política del suelo introdu
ciendo mecanismos para corregir 
abusos y potenciando la hbertad 
sindical para que las partes ten
gan igu^dad de oportunidades 
a la hora de negociar. Los sindi
catos tienen que tener la misma 
potenciación que las empresas 

cuando se sienten a la mesa de 
negociación.

ABRIL DENUNCIA A 
LAS CENTRALES 
SINDICALES

Previamente a estos cruces de 
palabras entre los líderes comu
nista, y socialista, había inter
venido el vicepresidente Abril 
quien en un discurso de más de 
una hora respondió a las críticas 
de los grupos, puso de reUeve 
las convergencias registradas, so
bre todo en la necesidad de dis
ciplina de los gastos corrientes 
del sector púbhco, en la mayor

la primera ni será la 

aportación del Estado a la Segu
ridad Social, en la potenciación 
del sector pubhco sin necesidad 
de aumentar los gastos, y en el 
necesario equihbrio presupuesta
rio para concluir que se puede 
criticar el programa del Gobier
no pero no socavar la base de la 
confianza con un lenguaje que 
no se basa en los hechos.

Abril denunció a las centrales 
sindicales y dijo que el ánimo 
de negociación entre empresa
rios y sindicatos no está claro, 
y como ejemplo está el ataque 
frontal al estatuto de los traba
jadores. Anunció que en los pro
ximos presupuestos habrá crite
rios salariales para-el sector pú
bhco y una visión de la econo
mía para los años 80, en los cua
les los sindicatos y las patrona
les deben negociar cuando se co
nozca el marco económico del 
año próximo. Nos encontramos 
—concluyó Abril— con una 
crisis dura y larga, pero no es la 
primera ni será la última, hay 
países que saldrán fortalecidos 
de la crisis, y a eso debemos as

pirar, el camino es difícil pero 
posible.

HABLAN LOS 
REGIONAUISTAS

Arredonda, del Grupo Anda- 
lucista, pidió medidas para resol
ver los desequilibrios interregio
nales, Trias Fargas, de la Minoría 
Catalana sugirió un mayor apoyo 
a la pequeña y mediana empresa, 
Sagasate de Unión del Pueblo 
Canario insistió en que el progra
ma no está al servicio de todos 
los españoles, Osorio, por Coah- 
ción Democrática, apoyó al pro
grama y dijo que debían pre-

última, pero
(Abril)

verse medidas P^a apUcar el 
próximo presupuesto, y Lluch, 
por Socialistas de Cataluña, in
sistió en la necesidad de medidas 
concretas para la creación de 
empleo y apoyo a la pequeña y 
mediana empresa, concluyendo 
con una advertencia a los grupos 
de que no identifiquen demasia
do la figura del vicepresidente 
económico, señor Abril con la 
del presidente de la CEOE, señor 
Ferrer Salat, “no vaya a ser que 
a la vuelta de la esquina -dijo- 
nos encontremos con un decreto 
de flexibihdad de plantillas”.

El debate continuó por la par
te con la votación por parte del 
pleno del Congreso de una reso
lución global en la que expresó 
el punto de vista de la Cámara 
sobre el programa económico 
del Gobierno.
PROGRAMA ECONOMICO 
DEL GOBIERNO: APROBADA 
LA RESOLUCION DE UCD

El pleno del Congreso apro
bo por mayoría de los votos de 
UCD, con el apoyo de los gru

pos regionales y la abstención 
de Coahción Democrática, una 
resolución que expresaba el 
punto de vista global de la Cá
mara sobre el programa econó
mico del Gobierno.

Dicha resolución centrista 
dice así:

El Congreso insta al Gobierno 
a:

a) Poner en marcha con la 
mayor urgencia las acciones re^ 
tivas al empleo y proteccióírte 
los desempleados. "

b) Mantener y ratificar la 
política distributiva para repar
tir equitativamente los costes de 
la crisis.

c) Prestar especial atención a 
la problemática de los desequih- 
brios territoriales.

d) Disciplinar adecuadamente 
el incremento de gastos de con
sumo del sector púbhco.

e) Acelerar el proceso de ins
titución ahz ación de la negocia
ción colectiva en las relaciones 
laborales, a través de las respec
tivas organizaciones representa
tivas.

A propuestas de UCD se apro
baron por separados tres puntos 
de la resolución que presentaban 
los comunistas y a propuestas 
de los sociahstas otro más de 
esta resolución comunista.

Dicho puntos son los siguien
tes:

1 .— La inversión púbhca du
rante los tres próximos años de
berá aumentar progresivamente 
en un punto anual su participa
ción dentro del conjunto de los 
gastos estatales prestándose espe
cial atención a los desequilibrios 
regionales y a los equipamientos 
colectivos.

2 .— El Gobierno enviará a 
las Cortes el proyecto del esta
tuto de la empresa púbhca de 
tal forma que el correspondiente 
debate parlamentario pueda cele
brarse antes del 31 de diciembre 
de 1979. En ese estatuto se espe
cificará, entre otros aspectos, 
que cualquier disminución del 
ámbito de la empresa púbhca no 
podrá autorizarse sin previa 
autorización por ley.

3 .— Presentación como míni
mo cada tres meses, de un infor
me a la comisión de economía 
del Congreso por el ministro del 
ramo sobre la marcha de la apli
cación de las principales medidas 
económicas.
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El fiscal 
del Estado 

presenta 

querella 

criminal 
contra él

L Telesforo Monzón. 
r enemigo.púb!¡co

MADRID, 27 (Agencias).— Por instrucciones del Oobiemo, el fiscal ge
neral del Estado ha dado órdenes de proceder contra D. Telesforo Monzón 
con motivo de las declaraciones que efectuó el martes a los correspon
sales de Prensa extranjera en Madrid, preparándose para su inmediata pre
sentación la correspondiente querella criminal, según informa la Secretaria 
de Estado para la Información.

LAS DECLARACIONES 
FUERON COMO 
PORTAVOZ DE 
HERRIBATASUNA

La coalición Herri Bata
suna ha hecho público un 
comunicado en relación con 
las declaraciones de Telesfo
ro Monzón y señala que “an
te las noticias aparecidas en 
los medios de comunicación 
en relación con la rueda de 
Prensa mantenida por Teles- 
foro Monzón junto a Patxi 
Zabaleta y Join Gorostidi en 
Madrid:
1Que la rueda de Pren

sa fue realizada a petición 

IDAS Y VENIDAS 
EN HORAS TENSAS

• Rodríguez Sahagún llamó a $u despacho a 
Miláns del Bosch

MADRID, 27 (Agencias).— El presi
dente del Gobierno, Adolfo Suárez, reci
bió ayer tarde, en su despachó oficial, ai 
ministro de Defensa, Sr. Rodríguez Sa
hagún. No ha trascendido el contenido 
de la reunión.

En medios políticos y parlamentarios 
se aprecia que está remitiendo la tensión 
en los estamentos militares que se regis
traba al comienzo de la semana, tras los 
últimos atentados terroristas.

Por otra parte, se ha apreciado como 
positiva la decisión del Gobierno de ins
tar al fiscal general del Estado para que 
se querelle contra el diputado de Herri 
Batasuna Telesforo Monzón, por las ma
nifestaciones que formuló ante la Prensa 
extranjera en el Club Internacional de 
Prensa, manifestaciones que han sido 
objeto de una dura condena por parte 
del ministro de Defensa, señor Rodrí
guez Sahagún.

SAHAGUN SE ENTREVISTA 
CON MILAN DEL BOSCH

Rodríguez Sahagún se ha entrevista
do con el capitán general de la III Re
gión Militar, teniente general Miláns del 
Bosch, entrevista celebrada a requeri
miento del ministro. El capitán general

del Club Internacional de 
Prensa de Madrid.

2 .— Que a la misma asis
tieron únicamente^de acuer
do con dicha petición, re
presentantes de los medios 
de comunicación extranje
ros.

3 .— Que tanto Telesforo 
Monzón, Patxi Zabaleta y 
Join Gorostidi plantearon 
en todo momento el posi- 
cionismo de HB, expresán
dose única y exclusivamen
te como portavoz de la se
ñalada coalición.

4,— Por tanto denuncia
mos todo intento de atribuir 
a dichos representantes de

Ayer, en La Moncloa y en el 
Ministerio de Defensa

se encontraba en Albacete participando 
en unas maniobras militares.

Por su parte el teniente general jefe 
del Estado Mayor del Ejército ha hecho 
pública una nota, ante las numerosas 
muestras y testimonios de pésame y 
adhesión al Ejército, recibidos con mo
tivo del asesinato del general gobernador 
militar de San Sebastián D. Lorenzo 
Fernández-Vallés, del coronel de Caba
llería D. Aurelio Pérez-Zamora Cámara 
y del comandante de Infantería D. Ju
lián Ezquerro Serrano, en la que hace 
público su agradecimiento, así como el 
de todos los generales, jefes, oficiales, 
suboficiales y tropa del Ejército de Tie
rra.

CONTINUA LA REUNION DE LA 
JUNTA DE JEFES SUPERIORES 
DE POLICIA

Esta mañana continúa en la sede del 
Ministerio del Interior la reunión de la 
junta de jefes superiores de Policía de 
todo el país, iniciada en la tarde de ayer, 
miércoles.

Al término de la reunión, a primeras 
horas de la tarde de hoy, está previsto 
que el ministro del Interior, señor Ibá- 
ñez Freire, se dirija a ios reunidos.

HB otra categoría de porta
voces que la aquí señalada”.

EIA DENUNCIA LA 
CAMPAÑA DE ETA

Por primera vez, el parti
do político abertzale “EIA” 
denuncia la campaña . de 
ETA militar, en un comuni
cado hecho público antes de 
que diera comienzo la reu
nión de partidos convocados 
por el PNV, a la que tam
bién asistirá EIA.

“EIA denuncia la ofensi
va de ETA militar que lejos 
de tener como finalidad la 
defensa del pueblo vasco. 

crea —dice— un clim’a de 
tensión que impide que el 
pueblo vasco pueda valorar 
fría y. serenamente lo que 
representa el estatuto”.

“La coincidencia de esta 
ofensiva con la campaña del 
estatuto nos lleva a la con
clusión —añade el partido- 

Triunfo a medias en ia reunión de fuerzas 
políticas vascas convocada ayer por el PNV 

El partido E.I.A. se pronuncia también 
contra la nueva escalada de terror de 
ETA - militar

de que se pretende malear el 
debate, así como los resulta
dos del referéndum sustitu
yendo la lucha política del 
pueblo por medio de la ac
ción armada, lo cual se en
cuentra en abierta contra
dicción con cualquier plan
teamiento revolucionario de 
la lucha armada.

Con esta postura, ETA 
militar entorpece aquello 
que dice buscar, la amnistía 
y las libertades para el pue
blo vasco. Es más, EIA de
nuncia que esta campaña no 
tiene un carácter defensivo 
o contra la represión, sino 
que tiene como finalidad 
imposibilitar la salida de los 
presos y la vuelta de los exi
liados con el estatuto preci
samente ahora que se abren 
condiciones para conseguir
lo”.

NUBE DE HUMO

“Hoy, en el momento en 
que Herri Batasuna debería 
dar cuenta de su política ex
plicando en qué ha quedado 
su estatuto de autonomía 
asambleario, y el porqué de 
su política secesionista en 
Navarra, etc., esta ofensiva 
trata de lanzar una nube de 
humo sobre dichos temas.

En política a veces se ga
na y otras se pierde; ningún 
grupo esta libre de equivo
carse. Por ello hacemos un 
llamamiento a ETA militar 
para que reconsidere y refle
xione sobre lo que va a su
poner el estatuto para Eus- 
kadi y las nuevas condicio
nes que crea para la lucha de 
los trabajadores y que en lu
gar detirar para adelante por 
un callejón sin salida, rectifi
que su estrategia. En una pa
labra, pedimos a ETA mili
tar, que realice su VII Asam
blea”.

REUNION DE PARTIDOS
Y CENTRALES 
SINDICALES VASCAS 

cales asistentes acordaron 
no suscribir el documento 
y celebrar hoy una reunión 
intersindical.

Por otro lado, la coali
ción de Euskadiko Eskerra, 
PV ANV (histórica) PTE y 
EK-PCT se retiraron de la 

reunión y elaboraron un se
gundo comunicado, al no es
tar de acuerdo en algunos 
puntos de los propuestos 
por el PNV

Suscrito por el PNV, 
PSOE, PCE y ESEI, han 
acordado como defensores 
del Estatuto de Autonomía, 
ante los hechos violentos de 
los últimos días como el 
atentado a altos iefes milita
res, cuyo objetivo es obsta
culizar el referéndum del 25 
de octubre y disminuir la 
participación en el mismo, 
forzando la espiral de ac- 
ción^epresión, manifiestan:

1 .— El pueblo vasco debe 
ponerse en pie en defensa de 
la libertad nacional concre
tada hoy en el Estatuto de 
Guemica. Libertad y con
quista que se ve amenazada 
directamente por las accio
nes violentas.

GARANTIAS DEL CGV

2 .— El Consejo General 
Vasco, a la altura de su res
ponsabilidad ha de tomar las 
medidas para propiciar y 
coordinar las más amplias 
acciones para garantizar el 
derecho de todos los ciuda

LA MONCLOA DA 
MAS EXPLICACIONES

MADRID, 27 (Logos).- "La celebración de los referen
dums de autonomía, esenciales para la consolidación del pro
ceso autonómico y la amenaza dirigida contra su convocato
ria en el País Vasco por las acciones criminales terroristas, ha 
sido la razón que ha determinado la decisión del presidente 
del Gobierno de aplazar su proyectado viaje a cuatro países 
de Ame'rica. La oportunidad de la decisión se basa en que 
ha sido adoptada atendiendo a lógicas prioridades de Go
bierno”, dice una nota oficial de Presidencia del Gobierno.

El viaje del presidente del Gobierno a Centroame'rica y 
Estados Unidos fue proyectado atendiendo a la invitación ofi
cial que en su día cursó ai presidente del Gobierno español el 
general Ornar Torrijos, y que fue reiterada por el actual pre
sidente Aristides Royo, para visitar Panama' con ocasión del 
acto de entrada en vigor de los tratados firmados entre Pana
má y EE.UU para la devolución del canal. Aprovechando di
cha visita se aceptaron otras invitaciones recibidas por el pre
sidente del Gobierno para visitar Nicaragua, Costa Rica y Es
tados Unidos.

Las visitas a Nicaragua, Costa Rica y Estados Unidos son 
perfectameate aplazables y se realizarán cuando resulte opor
tuno. En cuanto a la visita a Panamá, prevista la celebración 
de la entrada en vigor de los acuerdos firmados entre Pana
má y Estados Unidos para el día primero de octubre, el Go
bierno ha decidido que asistan en representación del mismo a 
dichos actos el vicepresidente primero del Gobierno y el rñi- 
nistro de Asuntos Exteriores.

danos de Euskadi para por
pugnarse libre y democráti
camente el 25 de octubre.

3 .—Asimismo, el conjun
to de instituciones democrá
ticas (ayuntamientos, juntas 
generales, diputaciones...) 
organismos populares repre
sentativos, como comités de 

empresa y las secciones sin
dicales, asociaciones ciuda
danas y ciudadanos en gene
ral y otros, deben manifes
tar con claridad su opinión 
ante esta disyuntiva.

MANIFESTACION

A todos ellos, los firman
tes proponemos la leaiza- 
ción de una gran acción na
cional concretada en una 
manifestación por el Estatu
to de Autonomía y la paz, 
como expresión neta y clara 
de la afirmación de nuestra 
autonomía, elemento básico 
para conseguir la normaliza
ción y la plena convivencia 
pacífica.

Asimismo y ante esta 
amenaza evidente, los parti
dos firmantes expresamos 
nuestra voluntad de promo
ver cuantas iniciativas sean 
necesarias para manifestar el 
rechazo popular frente a es
ta estrategia violenta y a las 
provocaciones provenientes 
de los aparatos del Estado y 
cualquier tipo de violencia, 
sea cual sea su signo, afir
mando el estatuto como 
expresión actual de los inte
reses nacionales de Euskadi”.

Cerca de cuatro horas du
ró la reunión convocada por 
el Partido Nacionalista Vas
co a todos los partidos polí
ticos y centrales sindicales 
que defienden el estatuto de 
autonomía de Guernica, ce
lebrada en la sede de los na
cionalistas en Bilbao.

El PNV presentó un do
cumento base de trabajo 
que después de unas discu
siones y reflexiones fue mo
dificado. Las centrales sindi
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i RENTERIA

Vista al Ejército

La atención de todos los centros decisorios y de 
opinión está ahora mismo, y ye desde hace unos 
dias en la crisis politica, con presuntas repercusiones 

militares, que abrió la nueva escalada terrorista. No 
faltan datos para que la situación se contemple con 
gravedad, salvo para los titiriteros y bufones de la 
situación y, claro está, para quienes se pierden en 
extrañas disquisióiones a fin de ahorrarse la condena 
de los asesinos, o quién sabe si para ocultar ou intimo 
contento y conformidad con los crimenes. La caterva 
que de unos y otros tenemos hoy en este país es la
mentablemente bastante nutrida.

Upam un taaista
miierta LE HAN DISPARADO 

UN TIRO EN LA SIEN

Pero a lo que íbamos. Las idas y venidas de 
ministros y militares, y del presidente y hasta 
del Rey se "marcan” estos días implacable
mente en Madrid. No en vano pueden pro
porcionar las claves de lo que está pasando y 
lo que va a pasar. Naturalmente, la guardia 
informativa cerca de La Moncloa y de.La Zar-
zuela será, probablemente, de 24 horas. Y en
este contexto, que el ministro de la Defensa 
Rodríguez Sahagún haya llamado al capitán 
general de Valencia, Milans del Bosch, es ma
teria informativa de primera categoría. Máxime 
cuando apenas dos días antes había llamado 
también ai capitán general de Canarias, tenien
te general González del Yerro. Los dos soldados 
han emitido en los últimos días muy severas 
críticas a la marcha del país y los ojos de los 
españoles están fijos en ellos para saber si de 
alguna manera son la punta del iceberg, y en 
caso afirmativo qué dimensiones tendría ese 
iceberg.

NUEVOS 
ARTEFACTOS 
EN BARCELONA 
Y VICO

en un vEftsilBfu
SAN SEBASTIAN, 27 (Agencias).- Un taxista de la lo

calidad guipuzcoana de Pasajes ha sido hallado muerto por 
unos jóvenes a la una de esta madrugada, en el quemadero 
de basuras “San Marcos” de Rentería.

El taxista presentaba un 
disparo de bala en la cabeza 
y se encontraba tendido en 
el suelo. El taxista muerto 
se llamaba Sixto Holgado, 
de 46 años, casado y natu
ral de Baños del Barco.

El taxi que conducía , 
un “Seat 131” matrícula

SS-3.25O-I, no se encon
taba junto a la víctima, ya 
que al parecer los autores 
lo utilizaron para su huida. 
Se supone que solicitaron 
los servicios del taxista y 
lo llevaron hasta el lugar 
donde ha sido encontrado, 
huyendo tras cometer el 
asesinato.

después de las nueve de hoy, 
abandonado en las proximi
dades del caserío “Larra- 
mendi”.

El taxista salió, ayer por 
la tarde, a su trabajo diario. 
En Rentería era una perso
na conocida. Sus vecinos le 
han calificado como perso
na “reservada y callada”, 
y no tenía filiación política.

MAS EXPLOSIONES
Sobre las tres de la ma

drugada se ordenó el levan
tamiento del cadáver.

De la documentación del 
taxista, en el momento de 
ser encontrado su cadáver, 
faltaban el Documento Na
cional de Identidad y el car
net de conducir, aunque
conservaba el dinero de 
recaudación.

la

BARCELONA, 27 (Logos).— Otro arte
facto ha estallado en Barcelona poco des
pués de las dos de la tarde de ayer tras el 
que hizo explosión en la madrugada en el 
cuartel de la Guardia Civil de Tráfico. El 
de la tarde estalló en la segunda planta del 
edificio de los fuzgados Municipales de 
Barcelona. En esta ocasión el artefacto hi
rió levemente a una mujer de los servicios 
de limpieza, que se encontraba en el lugar. 
Los daños materiales se han centrado en 
los lavabos de las dependencias judiciales.

En llamadas a los medios informativos 
barceloneses se ha atribuido el atentado un 
comando de ETA político-militar.

frutas que suelen llegar a las proximidades 
de dicha plaza para efectuar sus descargas y 
que en aquellos momentos se hallaban dor
mitando.

Los daños causados por la explosión son 
de escasa consideración.

CONTINUAN DETENIDOS LOS VEINTE
MANIFESTANTES DE MADRID

ARTEFACTO EN LA CRUZ 
DE LOS CAIDOS, DE VICO

Un artefacto de relojería, de fabricación 
casera, hizo explosión a las 2,3 7 de la ma
drugada de ayer en la Cruz de los Caídos, 
emplazada en una de las laderas del parque 
de El Castro, en las proximidades de la pla
za de la División Azul de Vigo.

La explosión fue escuchada en una zona 
extensa de la ciudad y produjo alarma en
tre algunos conductores de camiones de

Continuaban ayer en las dependencias 
policiales, las veinte personas que fueron 
detenidas durante una manifestación en el 
centro de Madrid en contra de la ETA, han 
informado a Logos en medios competentes.

A los veinte detenidos se les están prac
ticando las correspondientes diligencias.

Por la noche se organizó la segunda ma
nifestación en los dos últimos días, en el 
centro de Madrid, frente al cuartel general 
del Ejército, para protestar por los últimos 
acontecimientos en el País Vasco español. 
La policía volvió a cargar como en la noche 
anterior y practicó veinte detenciones.

En cuanto a los detenidos de hace dos 
días, se ha manifestado a Logos que po
drían ser puestos en libertad inmediata
mente.

De momento se ignoran 
las circunstancias en las 
que se produjo su muerte.

En fuentes policiales 
barajan las posibilidades 
que Sixto Holgado haya

se 
de 
si-

CARECIA DE
FILIACION POLITICA

Según ha manifestado la 
esposa del taxista, el señor 
Holgado Agudo salió a tra
bajar en la tarde de ayer, y 
desde entonces no volvió a 
tener noticias de él.

do asesinado por un coman
do o que el disparo lo hicie
se alguien que intentó ro
bar al taxista, cuando éste 
ofreció resistencia.

ñalado que la muerte pudo 
producirse al no acceder el 
taxista a abandonar su co
che. La víctima fue encon
tada por los trabajadores del 
camión de basuras de Rente
ría, con un solo disparo en 
la nuca. La recaudación de 
la jornada se encontraba in
tacta y el señor Holgado no 
llevaba ningún tipo de docu
mentación cuando sucedió 
el hecho.

Sixto Holgado tenía 46 
años, y vivía desde hace más 
de diez años en Rentería 
ejerciendo la profesión de 
taxista. Estaba casado en 
segundas nupcias y tenía 8 
hijos.

Al tener conocimiento 
del hecho, los taxistas de 
Rentería han convocado una 
reunión para adoptar una 
postura que podría desembo
car en una huelga.

H «
SANTORAL; San Vicente 

Paul, San Adolfo, mártir y San 
Pelegrín.

EL SOL sale a las 6,07 y se 
pone a las 18,05 (hora solar),

LA LUNA sale a las 11,42 y 
se pone a las 21,58 (hora solar).

★★★
* Hijo de viuda, ni criado, 

nunca bien acostumbrado

* Hembra tras de varón, 
quema como el tizón.

* "Hazme pobre y te haré 
rico", dice el talador al 
olivo.

1540.- Aprobada la constitu
ción de la Compañía de Jesús por 
la bula de Paulo III ‘‘Regimini mili
tantis ecclesiae”.

1627.- Nace en Dijón el obispo 
Boussuet, celebre orador sagrado.

1660.- Deja de existir San Vi
cente de Paul, dedicado a la asis
tencia en los hospitales fundó la 
Congregación de Lazaristas y las 
Hermanas de la Caridad.

1669.- Nombramiento de Juan 
Carreño de Miranda para pintor del 
rey Felipe IV de España.

1805.- Nace el novelista e histo
riador francés Próspero Merimée.

La esposa del señor Hol
gado desconocía el hecho a 
primeras horas de la maña
na, hasta que una persona 
llamó a su casa diciendo que 
había sido hallado muerto 
su marido.

Fuentes policiales han se
ñalado que el taxista no te
nía ninguna filiación políti
ca conocida.

LOS TAXISTAS DE 
RENTERIA PODRIAN 
DECLARARSE EN 
HUELGA

Como se recordará el pa
sado 11 de agosto los taxis
tas madrileños se declara
ron en huelga en protesta 
por el asesinato de un com
pañero en el Parque Conde 
de Orgaz.

APARECE EL COCHE 
DEL TAXISTA

El taxi propiedad de Six
to Holgado, apareció, poco

Según ha manifestado un 
compañero de la víctima, la 
última vez que le vió con 
vida fue sobre las diez de la 
noche de ayer en la parada 
de taxis de la calle Viteri si
tuada frente al número 23, 
momento en que él abando
nó la parada dejando al 
señor Holgado el primero de 
la fila. Ningún otro compa
ñero ha podido precisar 
quien alquiló los servicios 
del taxista asesinado.

Fuentes policiales han se-

HABIA SIDO POLICIA 
MUNICIPAL

E1 taxista Sixto Holgado, 
asesinado anoche en Rente
ría, había sido policía muni
cipal de San Sebastián de 
1961 a 1964, según han 
manifestado a Europa Press 
en medios poüciales.

Las mismas fuentes han 
señalado que no se conocía 
la filiación política de la víc
tima.

■■
1820.- Decretase en España la 

supresión de todos los mayorazgos, 
fideicomisos perpetuos, censos, ju
ros, foros que fueron restablecidos 
cuatro años más tarde por Fernan
do VII, que perdura hasta 1836.

1825.— Comienza el servicio de 
ferrocarriles en Inglaterra.

1845.— Nace en Madrid el pintor 
y reputado crítico Aureliano de 
Beruete.

1849,— Con la rendición de Co- 
morn termina la guerra entre Aus
tria y Hungría después de haber lu
chado ésta infructuosamente por 
su independencia.

1870 .- Comienza a publicarse el 
“Diario de Avisos” de Zaragoza.

1874 .- Licenciatura de Marceli
no Menéndez y Pelayo a los diecio
cho años.

1877 .- Nace en Granada el emi
nente lexicógrafo Julio Casares. «

1888 .- Las Islas Cook quedan 
anexionadas a Inglaterra.

1917 .- Fallece en París el pintor 
Edgar Degas.

1919 .— Fallece la soprano italia
na Adelina Patti, en el castillo del 
País de Gales donde vivía totalmen
te alejada de la escena hacía mu
chos años.

1978 .— Llega a Madrid el poeta 
cubano Nicolás Guillén para dar re
citales en el Ateneo, Centro Ibe
roamericano y festival del PCE.

Bmn
SE SUAVIZA
EL BAROMETRO

MADRID, 27. (Efe). - 
Mañana habrá algunos inter
valos nubosos en Baleares, 
litoral Mediterráneo y Cana
rias, según el Instituto Na
cional de Meteorología.

En 1as demás regiones el 
cielo estará poco nuboso o 
despejado, con algunas nie
blas en la vertiente cantábri
ca.

Las temperaturas conti
nuarán en suave ascenso.
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Tras su entrevista con el presidente Suárez rPAMPLONA

¡nfnó a la
EL AYUNTAMIENTO 

RECHAZA UNA MOCION 
SOBRE EL ABORTO

Había sido presentada 
por Herri Batasuna

gestora del PSDí
* ................................................ . ...... . ...........

MADRID, 27 (Logos).— Felipe González ha informado 
detalladamente a la Junta Gestora del PSOE de su reciente 
entrevista con el jefe del Gobierno, Adolfo Suárez, para tra
tar de la grave crisis política interna por la que atraviesa Es
paña como consecuencia de la escalada terrorista y el males
tar en sectores militares.

El presidente de la Junta 
Gestora, Carvajal, se ha ne
gado a hacer ningún tipo de 
comentario sobre la infor
mación que le ha facilitado 
Felipe González, porque 
ello sería una indiscreción 
irresponsable, ya que “debe 
ser Suárez quien diga algo 
si quiere”.

ASUMIR LA 
RESPONSABILIDAD

En el Congreso extraordi
nario del PSOE no se abor
dará de manera concreta la 
difícil situación interna por 
la que atraviesa el país, ya 
que ello es imposible porque 
los estatutos prohíben que 
se traten otros temas distin
tos a aquellos para los que 
ha ádo convocado expresa
mente el Congreso. Por tan
to, en este caso los congre
sistas habrán de limitarse a 
discutir la línea política. No 
se excluye, sin embargo, 
que dentro de la d^cusión 
sobre la línea política se 
entre a tratar de manera am
plia de la situación por la 
que atraviesa España. La cla
rificación que debe suponer 
el Congreso extraordinario 
para el PSOE debe servir, se
gún espera su actual Junta 
Gestora (que dejará sus fun
ciones el fin de semana a la 
nueva directiva que elija el 
pleno de los delegados del 
partido),para que esta gran 
agrupación política nacional 
desempeñe con responsabili
dad su papel dentro del Es
tado en la difícil fase por la 
que está atravesando la jo
ven democracia española.

El Congreso extraordina
rio del PSOE que comienza 
mañana viernes a las once de 
la mañana, debe concluir el 
domingo antes del mediodía 
con una alocución del nuevo 
secretario general que elijan 
los delegados, según ha ex
plicado la Junta Gestora en 
una conferencia de prensa 
en la que han dado a cono
cer los preparativos y la or
ganización de ese encuentro 
que los socialistas españoles 
van a celebrar este fin de se
mana.

El Congreso se abrirá con 
la formación de la Comisión 
de credenciales que la inte- 
grarán los tres primeros de
legados que lleguen al salón 
donde se celebrará los ple
nos. Después, como primer 
acto oficial, el presidente de 
la Junta Gestora, Carvajal, 
dirigirá un saludo p^a, in
mediatamente después, pro
ceder a la elección de la me
sa.

En el Congreso extraordinario del partido 
podría pasarse revista a la situación creada 
en el país por el terrorismo

EL ORAN DEBATE

A continuación se cele
brará un gran debate sobre 
el orden del día, que cons
tituirá, sin duda, el acto más 
trascendental y tenso del 
Congreso, pues estará carga
do de contenido ideológico 
y se harán patentes las dife

rentes tendencias dentro del 
partido. Se espera que ese 
gran debate en el pleno ten
ga un efecto clarificador y, 
en principio, va a ser públi
co. La Junta Gestora ha re
saltado su criterio con ca
rácter general de que los 
debates de la plenaria sean 
públicos, si bien la última 
decisión al respecto corres
ponderá a la mesa que elija 
en el propio seno del Con
greso extraordinario el pró
ximo viernes.

Probablemente el gran 
debate en el pleno se pro
longará durante toda la tar
de del viernes y es muy posi
ble que dure hasta entrada 
la madrugada del sábado. 
Una vez concluido ese deba
te, œ pasará a trabajar en 
comisiones, que se constitui
rán para abordar el orden 
del día desmenuzado con 
arreglo a diversas parcelas 
ideológicas y de organiza
ción.

Esta es la organización 
de trabajo que va a sugerir 
la Junta Gestora que ha 
preparado el Congreso; 
pero, según nos ha pun
tualizado en conferencia de 
prensa el presidente de la 
Gestora, Carvajal, una vez 
constituido el Congreso y 
elegida la mesa podría de
cidirse otro orden de tra
bajo.

Acuden al Congreso 421 
delegados, algunos represen
tando grupos muy reducidos 
de militantes, y otros a re
giones enteras, como son los 
casos de Andalucía o de Ca
taluña, que vienen con una 
sola delegación.

Al Congreo se presentan 
38 ponencias. La razón de 
que haya menos ponencias 
que delegaciones se debe a 
que muchas delegaciones no 
han elaborado ponencias 
propias, sino que han deci

dido o decidirán en el 
transcurso de los debates 
îQïoyar una u otra tenden
cia.

LA GESTORA, 
“NEUTRAL”

La Junta Gestora del 
PSOE se ha esforzado en 
acentuar su “neutralidad” 
ante la discusión interna que 
este partido tiene planteada 
con vistas al Congreso extra
ordinario.

Pre^ntado el presidente 
de la Gestora, José Federico 
de Carvajal, si el tema mar
xismo va a jugar o no un pa- 
pd importante en el Congre
so, éste respondió, revistien
do sus palabras con un to
no de cautela: “La propia 
Gestora no opina para evitar 
que se interprete su opinión 
como partidista”. Ha queri
do así evitar que el término 
“marxismo” surja ya desde 
este momento como el “ser 
o no ser” del PSOE.

Carmen García Bloise ha 
querido dejar también abier
tas todas las alternativas al 
puntualizar en la conferen
cia de prensa: “Un Congreso 
del PSOE no es nunca previsi
ble en sus resultados”. Car
vajal no excluye que haya 
otros congresos extraordina
rios en el futuro.

Carvajal se ha abstenido 
de opinar si volverá a ser Fe
lipe González secretario ge
neral del PSOE. Se ha reser
vado su opinión solicitada 
por un corresponsal extran
jero: “Si yo digo que Felipe 
vuelve o que no vuelve, la 
Gestora estaría faltando a su 
neutralidad”.

Del Congreso extraordi
nario debe salir, según expre
sión unánime de la Comi
sión Gestora, el marco po
lítico-ideológico y la estrate
gia a seguir. Han resaltado 
que, pese a la fuerza de las 
distintas tendencias que se 
han hecho patentes en el 
PSOE, ha quedado claro du
rante la elaboración de las 
ponencias al Congreso que 
nadie dentro de los cuadros 
directivos o de la militancia 
está “en contra del partido”; 
y, por encima de todo, se
gún Carmen García Bloise, 
ha quedado claro que “nues
tras bases^ pase lo que pase, 
siguen ahí”.

Requerida la Junta Ges
tora para que explicara 

qué partidos dentro de la 
Internacional Socialista son 
marxistes y cicles no (sólo 
los socialdemócratas), Car
men García aclaró que en la 
Internacional no se enume
ran los partidos con arreglo

a su ingrediente marxista, 
que no se clasifican con 
arrezo a ese criterio. Co
mentó, án embargo que 
“unos mantienen la lucha de 
clases en sus programas, y 
otros no”.

De esta puntualización 
cabría deducir que Carmen 
García identifica la lucha de 
cla^s con el marxismo. Des
pués admitió que en el Con
greso se plantearía la polé
mica en tomo al marxismo 
puesto que se debatirá y de
cidirá como han de tratarse 
tanto “la idea” como “la 
palabra” marxismo.

“TODOS PUDIERON 
PARTICIPAR”

“Todos los afíliados al 
PSOE han tenido oportuni
dad de participar a un nivel 
u otro en la elaboración de 
las ponencias a este Congre
so extraordinario” ha decla
rado más adelante.

Carmen García Bloise ha 
hecho hincapié en exponer 
el proceso que desde el pa
sado 20 de mayo —desde 
que concluyó el anterior 
Congreso y se decidió con
vocar el extraordinario— se 
ha seguido para elaborar las 
ponencias. Las discusiones 
comenzaron en las 2.500 
agrupaciones locales con 
que cuenta el PSOE en todo 
el país. Las propuestas a 
este nivel pasaron luego a 
discutirse en agrupaciones 
comarcales y provinciales, 
de modo que se fueron re
sumiendo las propuestas has
ta quedar recogidas, en prin
cipio, en ponencias a escala 
provincial o comarcal. Las 
asambleas comarcales y pro
vinciales volvieron a reunirse 
para elegir a los delegados.

Las discusiones en la or
ganización han sido profun
das y extensas. Carmen Gar
cía Bloise acaba su larga ex
posición sobre el proceso 
preparatorio ai Congreso ex
traordinario señalando que 
“nadie puede pon» en duda 
la democracia interna del 
PSOE”. Ha calificado al pró
ximo Congreso extraordina
rio de “atípico” y ha expli
cado que lo considera así 
porque es la primera vez que 
el PSOE se presenta con una 
gestora y sin que los compo
nentes de ella puedan ser 
partidarios de una orienta
ción u otra.

PAMPLONA, 27 
(Logos).- El ayuntamiento 
ha rechazado una moción 
sobre el aborto presentada 
por Camino Monasterio, de 
Herri Batasuna. La moción 
solo obtuvo seis votos, los de 
los concejales de este partido 
y registro 21 en contra (los 
de UCD. UPV, y PNV) y 
cinco abstenciones. (PSOE).' 

En la moción se pedía 
que, a propósito del juicio 
contra once mujeres 
anunciado para el 21 de 
octubre ens Bilbao, dos de 
ellas acusadas de practicar 
abortos y las demas de 
interrumpir voluntariamente 
el embarazo, el 
ayuntamiento pidiese la 
derogación de los artículos 
del Código Penal referente al 
aborto, asi'como Ja amnistía 
para las procesadas y para 
todas las mujeres procesadas 
y encarceladas por aborto, se 
solicitaba también la puesta 
en marcha de centros 
municipales de planificación 
familiar controlados por los 
grupos feministas.

En el debate, la concejal 
Elisa Sacartegui (de UCD) 
indicó, que sin entrar en 
matices científicos ni 
técnicos, porque consideraba 
el tema comoalgo 
extramunicipal, el nuevo 
Código Penal está en el 
legislativo, donde hay 
representanción de todos los 
partidos piesentes en el 
ayuntamiento, y si exigimos 
autonomía para nuestra 
gestión municipal hay que 
respetar ai Congreso. 
Añadió, respecto al reto de 
la moción donde se exigía 
amnistía para las mujeres 
procesadas, que "nuestro 

PROPONE REVALORIZACION
iii

AUTOMATICA 
OE LAS PENSIONES

■
MADRID, 27 (Logos).— “Es necesaria una ley de 

revalorización automática de pensiones antes de 
proponer la jubilación anticipada y obligatoria”, ha 
manifestado la Comisión de Seguridad Social del 
Partido Comunista de España en la presentación a los 
medios de información de su proposición de ley sobre 
el tema, que no fue tomada en consideración por la 
comisión correspondiente del Congreso de Diputados. 
Sin embargo, y de no encontrar eco la proposición en 
el Pleno del proximo dia 10, podría montarse una 
campaña de recogida de firmas entre los cinco millones 
de jubilados para presentar una moción pública ante 
el parlamento y que tome en consideración el tema.

La revalorización de las pensiones, que no son otra 
cosa que un salario aplazado, no está sometida a 
criterio objetivo alguno en España. Los comunistas, 
por su parte, con la proposición pretenden favorecer 
el incremento de las pensiones mas bajas y la 
revaloración de las mismas de acuerdo con la 
variación del coste déla vida, a fin de que no pierdan 
poder adquisitivo. “No es nuestro proyecto ideal de 
pensiones —han señalado, por eso la hemos planteado 
para el cuatrienio 1980 - 1983, a fin de adecuar en ese 
tiempo las pensiones a los salarios”.

La proposición de ley de revalorización automática 
de las pensiones —según la comisión de Seguridad 
Social del Partido Comunista, permite avanzar en la 
estructuración de un sistema más justo de pensiones, 
que asegure una pensión mínima digna.

Para los comunistas, el Gobierno está intentando 
deteriorar la situación de las pensiones a fin de llegar 
a los seguros particulares, e incluso, en el plan 
económico del Gobierno, se llega a hablar de fondo 
en pensión. Esta vuelta al pasado —añaden los 
comunistas— no sería sino la ruptura de la solidaridad 
entre los trabajadores, que es el fin principal de la 
Seguridad Social.

grupo exige amnistía por 
alguien que no puede pedirla 
y al que no se le procesa ni 
encarcela, sino que se le 
asesina y que desde el 
momento de su concepción 
tiene igual derecho a 
vida".

Del mismo modo, 
manifestó en contra de 

la

se 
la

moción Mercedes Lavalle 
(UPN), quien tras señalar 
igualmente que se trataba de 
un tema extramunicipal, dijo 
que implicaba una coacción 
al poder judicial. Después 
manifestó que el tema, tanto 
desde el punto de vista 
humanístico como cristiano, 
no era aceptable ya que "el 
aborto es y sera' siempre la 
eliminación de un ser 
humano, es decir, un 
asesinato. Esto 
independientemente de las 
condiciones en que se 
practique y de la pertenencia 
social de quien se someta a 
él".

El concejal Oteizar (PNV) 
anunció que votaría que no 
y señaló que la doctrina de la 
iglesia "que esta' clarísima en 
contra del aborto".

Despues de que el alcalde 
concediera la palabra a una 
mujer del público, que se 
pronunció a favor de la 
moción, fue rechazada e'sta 
por la votación ya citada. En 
ese momento algunas 
personas del público se 
marcharon de la sala y una 
de ellas gritó "fascistas" a los 
concejales.

En la misma sesión el 
ayuntamiento rechazó una 
moción sobre el terrorismo 
que presentaba UCD como 
condena de los últimos 
acontecimientos teroristas.
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Pidiendo la 
amnistía 
y el Estatuto
LOS "POLI- 
MILIS" 
INICIAN
SU HUELGA
OE HAMBRE

BILBAO, 27 (Logos).- 
Tal como estaba anunciado, 
han comenzado una huelga 
de hambre todos los presos 
de la rama político-militar de 
ETA, que se hallan recluidos: 
8 en la prisión de Soria, 9 
en la de Basauri (Vizcaya), 8 
en la de Martutene (San Se
bastián) y 2 en la de Pamplo
na, en petición de amnistía 
total y posibilidad de regreso 
de todos los presos políticos 
y en apoyo al Estatuto de 
autonomía de Guernica.

REPRESENTACION 
DE UNION DELPUEBLO 
CORSO EN EL"ALDERBI 
EGUNA"

i

Hoy llega al País Vasco 
la representación de Unión 
del Pueblo Corso que ha sido 
invitada por el PNV con mo
tivo de la celebración del día 

, de dicho partido. El "Alder- 
bi Eguna". Al frente de la 
delegación viaja monsieur 
Edmond Simeoni, que parti
cipará en el mitin que ten
drá lugar en la plaza de toros 
de Bilbao el próximo sábado. 
Uno de los que se están ce
lebrando en estos días du
rante la semana preparatoria 
del "Día del partido", en los 
que el PNV está pidiendo a 
los asistentes el "sí" al Esta
tuto de autonomía de Guer
nica.

COMUNICADO A PROFESIONALES, ARTISTAS Y EMPRESARIOS INDIVIDUALES

ESTIMACION OBJETIVA SINGIUR 
(PAGO FRACCIONADO F SEMESTRE DE 1979)

Impuesto sobre 
lo Rento de los 
Personas Físicas

Quien puede acogerse
Este sistema para la determinación de ingresos netos alcanza a los 

Profesionales y Artistas cuyos ingresos brutos en el año ) 978 no 
exceden de ) .500.000,- ptas. y a Empresarios individuales con un 
volumen de ventas que no excedan de 50.000.000 de ptas. anuales.

Métodos para determinar los rendimientos netos
Existen dos sistemas:

1.-Sistema normal:
Volumen de ventas o ingresos brutos 

menos (Compras + Gastos de personal) —

Secretaría General Técnica 
Servicio de Publicaciones

Diferencia
menos Coeficiente de gasto 15% ~ 

(calculado sobre la diferencia anteriori

10.CXX).(XX) de pías.

Pago semestral del 40% de la cuota líquida (antes de la Deducción 
de los Impuestos a cuenta), satisfecha en el penúltimo ejercicio ( 19771 
por el Impuesto sobre la Renta, o en el Impuesto a cuenta, en su caso.

Los impresos a utilizar se pueden 
adquirir en las Delegaciones de 
Hacienda y también en ios 
Estancos.

Si tiene alguna duda 
consulte en la Oficina de 
Información y Asistencia 
ol Contribuyente de su 
Delegación de Hacienda

Fecha límite establecida: 29 de Septiembre
Modelo 140

Para Profesionales, Artistas y Empresarios individuóles no acogidos a 
Estimación Objetiva simplificada y para quienes se acojan a la 
modalidad alternativa del 40%.

Modelo 150 (con sus Instrucciones anexos)
Sólo pora Empresarios individuales acogidos a Estimación Objetivo 

Singular simplificada.

Cuando no ae produzca cuota a ingresar, no se 
estará obligado a presentar declaración de pago 
fraccionado.

_ ________ naciona/
En la probable reunión de mañana

A/E - 27-9-79

f/ afam sobre seauriilail
cJuÿanaaKmseiibEJi^^

MADRID, 27 (Agencias).- 
Ayer se ha reunido la comi
sión de subsecretarios, bajo 
la presidencia del ministro 
de la Presidencia, señor Pé
rez Llorca, con el fin de 
preparar el orden del día 
del Consejo de Ministros, 
que, previsiblemente, se ce
lebrará mañana viernes.

Entre los temas aborda
dos por la reunión de subse
cretarios han figurado los 
siguientes:

—Informes que han de 
presentarse sobre seguridad 
ciudadana y política interior.

—Modificación del decre
to sobre la reglamentación 
profesional de la enseñanza 
primaria del Estado.

—Modificación del decre
to de inspección de la ense
ñanza media estatal.

—Decreto por el que se 
crean once colegios de EGB 
en Madrid.

—Proyecto de decreto por 
el que se prorroga la suspen
sión total de aplicación de 
los derechos arancelarios 
que gravan la importación 
xie amoníaco.

—Autorización de inver
sión de capital español en 
extranjero: Concretamente 
79 millones de pesetas por 
parte del Banco Español 
de Oédito para inversiones 
en Uruguay, así como otros 
dictámenes.

Rendimiento Neto =

2 - Sistema simplificado
Consiste en aplicar el porcentaje sobre el Volumen de ventas, que 

figura en el Modelo 150.
Solo podrán acogerse a este sistema los Empresarios individuales 

cuyo Volumen de ventas seo inferior a:
A - Comercio al por mayor...............................
B - Comercio al por menor (Grupo 1 .°1..........  
C - Comercio al por menor (Grupo 2.° y 3.°, 
Actividades industriales. Servicios.
Arrendomientos de bienes muebles. Ejecuciones 
de obras y Explotociones agropecuarias y 
forestalesl.............................................................

3.- Modalidad alternativa

PRESENTACION DEL 
MANUAL DE 
AUTOPROTECCION 

Se ha presentado en 
Ministerio del Interior

el 
el

manual de autoprotección, 
elaborado por un equipo de 
expertos de dicho departa
mento y destinado a ense
ñar una serie de normas bá
sicas de comportamiento pa
ra aquellas personas que 
puedan correr peligro de ser 
asesinadas o secuestradas.

El director general de Se
guridad del Estado, Luis Al
berto Salazar Simpson, se 
ha mostrado satisfecho por 
haber conseguido la elabo
ración de un tratado que 
puede ayudar a aumentar la 
seguridad general. “La segu
ridad —según palabras del 
Sr. Salazar Simpson— es co
sa de todos. Aunque el Esta
do tenga la obligación de 
garantizarla resulta imnres- 
cindible, la cdaboración de ca
da persona”.

SOLO SON CONSEJOS

A continuación, José Ce
peda, comisario general de 
Seguridad Ciudadana, en 
una rueda de prensa, recalcó 
la idea de que las normas 
contenidas en el manual son 
“consejos” y no imposicio
nes que están dando las po
licías de todo el mundo. 
“Todo el mundo está en su

2Ü.OOO.CXX) de pías.
15.(XX).CXX) de pías.

Presentado en Madrid el manual de 
autoprotección contra el terrorismo

derecho de defenderse uti
lizando medios racionales 
—aseguró— y por eso hemos 
sacado este manual en el 
que no hemos inventado na
da porque no tenemos tiem
po, sino que hemos aprove
chado la experiencia, positi
va y negativa, de numerosos 
cuerpos de seguridad extran
jeros”.

Respecto a la existencia 
de una cierta inquietud en
tre los ciudadanos ante un 
aumento de la inseguridad, 
el comisario general mani
festó que “la policía no sólo 
no rechaza esa inquietud y 
el consipiente deseo de co
laboración, sino que incluso 
pretende fomentar dicha

GRADUADO ESCOLAR NOCTURNO 
8.0 E.G.B.

CIRCULO «COLEGIO SAN RAFAEL»
De educación permanente de adulto* (E.P.A.)

La clasificación como círculo de E.P.A. concedida por el Mi
nisterio de Educación y Ciencia supone que todos nuestros 
alumnos, tanto en las evaluaciones como en el examen final, 

serán calificados por los profesores del centro

Información e inscripoione*, en el propio Colegio, de 6 a 9
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San Miguel, 9 - 2° 
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AYUDA AL AUTOMOVILISTA

COCHES SUSTRAIDOS

SEAT 1430
Z -95.919
COLOR AZUL

L
SI USTED VE ALGUN COCHE ABANDONADO 

LLAME, GRATIFICAMOS

cooperación. “Asimismo, se
gún el Sr. Cepeda, los Cuer
pos de Seguridad del Estado 
han tomado como un reto 
“la mentalidad de los ciu
dadanos ante las situaciones 
de peligro y las medidas pre
ventivas que hay que to
mar”. Y puso como ejemplo 
la enseñanza que debe im
partirse en las escuelas para 
que los niños aprendan la 
conducta a seguir en caso de 
incendio.

MAS VALE ESPERAR

En este punto, se le pre
guntó al Sr. Cepeda que si el 
hecho de aprender normas 
básicas para defenderse “no 

SEAT 124
GE -5.731-F
COLOR AZUL MARINO

supondrá el riesgo de que el 
ciudadano se acostumbrase 
a ver el terrorismo como al
go inevitable que en adelan
te nos va a acompañar”, a lo 
que contestó que espera que 
el terrorismo desaparezca en 
un plazo de tiempo más o 
meros largo, pero mientras 
tanto hay que tomar las me
didas, aunque es un fenóme
no que acabará por ser véñ- 
cido.

Asimismo, el comisario 
general manifestó que “esta
mos en los primeros pasos 
del proceso de mentaliza- 
ción ciudadana y que en el 
manual 
chables 
la calle
peligro.

hay cosas aprove- 
para el hombre de 
que también siente
Por otra parte^ afir

mó que de momento solo se 
ha hecho una tirada de dos 
mil ejemplares que serán dis
tribuidos entre entidades 
públicas y personalidades 
políticas y sindicales que co
rran peligro. Finalizó pidien
do la colaboración de la 
prensa y anunciando que se 
están elaborando manuales 
de protección en grandes al
macenes y hoteles. También 
recalcó que se ha heredado 
mucha inseguridad y que to
das estas medidas había que 
haberlas tomado hace años.

EL MINISTERIO DEL 
INTERIOR HA 
COMPRADO YA UNOS 
1.800 VEHICULOS 
PARA LA POLICIA

Desde que comenzó el 
presente año, el Ministerio 
del Interior ha comprado ya 
unos 1.800 vehículos desti
nados a la policía, según han 
comentado en medios bien 
informados.

El Ministerio tiene pre
visto adquirir durante el pre
sente año un total de 2.467 
vehículos, valorados en 1.776 
millones de pesetas, en total, 
dentro del prop" am a para 
dotar a la policía de más y 
mejores medios de actua
ción.

Asimismo, durante el pre
sente año está prevista la 
compra de material de trans
misiones por valor de 1.767 
millones de pesetas. (Domo 
se recordará, ya el pasado 
año los técnicos del departa
mento expresaron su interes 
en perfeccionar los sistemas 
de transmisión entre las dis
tintas unidades policiales.
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Sustituyendo a Suarez, y acompañado de Marcelino Oreja

Gutiérrez Mellado. iBCllivatazos

J.V. COICHERO
En\/iado especial aPanamá

Democracia e historia

MADRID, 27 (ARA- 
GON/expres).— Pese al apla
zamiento del viaje de Suárez, 
España no faltará a los tras
cendentales actos del prime
ro de octubre en Panamá, 
fecha en la que esa nación 
iberoamericana recupera la 
soberanía sobre la zona del 
Canal, hasta ahora colonia 
de Estados Unidos. La dele
gación extraordinaria espa
ñola la presidirá el vicepre
sidente primero del Gobier
no, Gutiérrez Mellado, y for
mará parte desella también 
el ministro de Asuntos Ex
teriores, Marcelino Oreja.

Según mis noticias, el 
“hombre fuerte” de Pana
má, Ornar Torrijos^ y el 
presidente de ese país, Aris
tides Royo, estaban interesa
dos en que la representa
ción española tuviera el má
ximo nivel posible. Van a 
acudir a Panamá nueve pre
sidentes iberoamericanos y 
el vicepresidente estadouni
dense, Walter Móndale. Da
do que Suárez ha tenido que 
cancelar su viaje, Torrijos y 
Royo veían con satisfacción 
el que acudiese uno de los 
vicepresidentes del Gobier
no. El festejo de Panamá tie
ne singular significado para 
toda la comunidad iberoa
mericana.

Un portavoz panameño 
me declaró ayer por teléfo
no —antes de informarse 
que Gutiérrez Mellado viaja
ría a su país— que la compo

sición de la delegación “es 
cosa que atañe a España”, 
que en Panamá acogerían 
con agrado que acudiera Gu
tiérrez Mellado, pero com

prendían que el vicepresi
dente para asuntos de la De
fensa tenía ahora “muchos 
problemas”.

En Panamá estarán repre

sentados “a alto nivel” los 
países iberoamericanos que 
iba a haber visitado Suárez, 
en su gira. Es decir, el presi
dente costarricense Carazo, 
y los miembros de la Junta 
de Reconstrucción de Nica
ragua.

Gutiérrez Mellado y Ore
ja se reunirán con ellos. Tam
bién acudirá el presidente 
de Venezuela, Herrera Cam- 
pins, con quien el vicepre- 
sidente del Gobierno espa
ñol celebrará, probablemen
te, una entrevista para “ca
lentar” las relaciones hispa- 
novenezolanas, enfriadas 
desde el relevo presidencial 
en Caracas.

Dado que Oreja llegó 
ayer a Madrid procedente de 
Nueva York, volverá a cru
zar el Atlántico antes de 72 
horas, puesto que los feste
jos son el lunes, pero ya el 
domingo estarán en Panamá 
todos los invitados.

Esp^a no podía estar en 
Panamá representada* a más 
bajo nivel, que el de vice
presidente de Gobierno te
niendo en cuenta las cordia- 
lísimas relaciones existentes 
con Panamá, cuyo jefe de 
Gobierno, Aristides Royo, 
ha apoyado repetidas veces 
la legítima reivindicación es
pañola sobre Gibraltar, te
ma que podría volver a salir 
en Panamá y con motivo de 
la vuelta de la soberanía so
bre la zona del Canal a sus 
legítimos dueños.

RegresóOreja
MADRID, 27 (Efe).— El ministro 

de Asuntos Exteriores Español, 
Marcelino Oreja Aguirre, ha llegado a 
las 7,30 de esta mañana al aeropuerto 
de Barajas, procedente de Nüeva York, 
después de intervenir en la Asamblea 
General de las Naciones Unidas.

El ministro dijo a los periodistas, en 
el aeropuerto de Madrid, que la lucha 
contra el terrorismo exige cooperación 
internacional y por ello es necesario 
institucionalizarla a través de la acción 
de las Naciones Unidas.

Aparte de su intervención ante 
dicha asamblea, el ministro celebró 
varias entrevistas con algunos de sus 
colegas. En la mantenida con el 
ministro de Asuntos Exteriores de la 
Unión Soviética, Andrei Gromyko, 
señaló que había tocado esencialmente 
el tema de la Conferencia de seguridad 
y cooperación europea.

En lo que respecta ai tema de 
Gibraltar, el ministro dijo 
textualmente: ‘ estamos sentando las 
bases desde hace mucho tiempo y 
confiamos en el sentido pragmático de 
los ingleses como han demostrado en 
la conferencia de la Commonwealth y 
en la conferencia constitucional que se 
celebra ahora en Londres y que dará 
unas perspectivas nuevas en un tema 
tan difícil y comprometido como es el 
de Rhodesia. Creemos que eso pueda 
servir para solucionar el viejo problema 
gibraltareño”.

El señor Oreja hizo también

“No hay ningún dramatismo en las especiales 
medidas de seguridad de que ha sido objeto"

mención a la entrevista con su colega 
marroquí indicando que no hay 
novedad en el tema del Sahara y que 
había hablado del tema de la 
cooperación entre los dos países.

En relación con su conversación 
telefónica con el presidente Suárez, 
sobre el aplazamiento del viaje 
presidencial a América, puntualizó el 
ministro que ya se ha dado un 
comunicado oficial desde Madrid y 
que él no tiene que hacer ningún tipo 
de aclaración, sino simplemente decir 
que no había ninguna contraindicación 
en el aplazamiento de este viaje, que 
tendrá lugar en fechas próximas.

Por último, el señor Oreja Aguirre 
manifestó que no había ningún 
dramatismo en las especiales medidas 
de seguridad de que había sido objeto 
en Nueva York ante unos rumores de 
un posible atentado a su persona.

Calificó como de habitual la 
adopción de determinadas medidas 
con relación a ministros de Asuntos 
Exteriores, particularmente en un 
momento convulso como el que 
atravesamos.

Recuerdo, como si lo estuviera viendo ahora, 
que en tos difíciles anos de 1976-77, el grupo de 
amigos y compañeros que habitualirente nos 
reuníamos en cualquier antro de Madrid a tomar 
una copa y comentábamos la situación política del 
momento tomábamos como elemento 
imprescindible de cualquier análisis la actitud de 
las Fuerzas Armadas.

Hoy, ayer, anteayer y posiblemente inañana 
veremos como todos los rredios de comunicación 
nos informan de actividades públicas de altas 
jerarquías militares. '

Han pasado cerca de tres años desde aquellos 
delicados momentos que les comentaba al 
principio y determinados comportamientos 
públicos de ciudadanos, con muy graves 
responsabilidades de mando, son muy parecidos 
hoy en día.

Estoy convencido de que, cualquier miembro 
de las FF.AA. en España es un ciudadano más, 
posee los mismos deberes y derechos que Ud. y 
que yo en cuanto español, en cuanto a particular. 
Por lo que a su condición militar corresponde, la 
Constitución aprobada mayoritariamente por 
Referéndum popular el G de Diciembre pasado, 
deja muy claras cuáles son sus obligaciones y 
potestades. Ni una más ni una menos que las que 
allí se citan.

Desdramatizar el terror

Y hablando de abismos, les puedo informar que 
están más que preocupados los políticos vascos -y 
digo ios políticos y no iosmalhechores-poruno de 
ios aspectos menos señalados que la problemática 
de Euskadi genera,’ pero de los que mayores 
repercusiones de futuro puede llegar a tener.

Me refiero al “distanciamiento", no ya íe 
coyuntura sino de raíces, que la situación 
específica de aquella zona está estableciendo entre 
el pueblo euskera y las otras comuridades de esta 
piel de toro.

Aparte de por lo que supone este hecho en sí 
mismo, hay dos aspectos derivables de ahí 
tremendamente graves: en nuestro País Vasco aún 
no se ha producido la reconciliación nacional y allí 
todo juega a favor del independentismo. Las bases 
de carácter emocional están puestas, sólo les hace 
falta ia fuerza política y algo que no tendrán 
jamás: la razón histórica. Por muchas bravatas que 
el Sr.iMonzón lance. Lo único que echamos en 
falta es algo más de garra en los partidos 
“autonomistas"; no basta con comunicados, hay 
que desdramatizar la realidad de aquel trozo de 
España. Y hacerlo con el único instrumento 
válido en estos casos: contra la barbarie, la razón.

Socialismo y descrédito

Y acabamos por hoy con Felipe y Cía. Mañana 
les empieza su fiesta particular y, como en los 
combates de boxeo "sabrosos", empieza con un 
tongo cantando a gritos. ¡Vamos, léanse Uds. 
nuestros titulares de ayer y no hace falta que les 
cuenta más!

La lástima es que, precisamente, uno oe los 
riesgos que ios socialistas pretenden evitar con su 
socialdemocratización, el estalinismo, se ha 
convertido en una triste realidad a lo largo, del 
proceso previo a la reunión de mañana. Me estoy 
refiriendo a ia expulsión del exalcaide valenciano y 
al montaje que los "moderados" han hecho 
alrededor de este asunto.

Los ciudadanos de este país no son tontos, cosa 
que aun está por demostrar si nuestros políticos se 
han enterado, y se huelen el asunto a millas de 
distancia, con el consiguiente desprestigio y 
descrédito para la honestidad democrática de ios 
socialistas en general y de ios "feiipistas" en 
particular. Las responsabilidades de este desgaste a 
alguien le corresponde asumirlas. Quedamos a la 
espera.

KARLA
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El policía de guardia ha resultado herido

AMETRALLADA 
LA COMISARIA

GILA
La reaparición de Gila en ia escena española, 

por lo que oigo a críticos y público en gene
ral, ha sido ciantorosa. Su comparecencia en televi

sión ha arrasado la memoria de sus colegas profe
sionales de moda, tales como Pajares, Manolo de 
Vega, Lussón y Codeso, Monolito Royo, Beatriz 
Carvajal, ventrílocuos y compañía. Gila ha traído 
aires nuevos. Los únicos que resisten el embate 
son Tip y Col!.

¿Por qué? Pues por que Miguel Gila, lo mismo 
que la pareja formada por Luis Sánchez Polack y 
José Luis Coll, son humoristas de pies a cabeza, 
con un conocimiento y preparación técnica de lo 
que eso significa. Y los otros, no.

Estamos en tiempos de corrupción de lo semán
tico. Igual que se llama izquierdista a un señor por 
el hecho de dejarse barba y hablar de Marx, aun
que sea un pedazo de reaccionario, se califica de 
humorista al sujeto que ejerce de gracioso en el es
cenario o ante las telecámaras.

Un humorista es bastante más. El humorista no 
busca la risa como fin, sino como el medio de 
comprender la realidad a través del distanciamien- 
to oportuno. Y para ello utiliza la ironía, el inge
nio y el arte que ha aprendido de los maestros. En 
el humorista está decantada la sabiduría de Tono 
y Mihura, la dulce amargura de Fernández FIórez, 
el escepticimso de Pitigrilli, ia mordacidad de Que
vedo, el absurdo de Antón Germano Rossi, la 
sátira de Bernard Shaw, y los saberes de mil genios 
más. Gila, como Tip y Coil, cursó ia ciencia del hu
morismo en aquella Universidad que fue "La Co
dorniz", tristemente desaparecida, a la que sucede
rían las de "Hermano Lobo" y "Por favor", tam
bién extinguidos.

Por eso el público actual se entusiasma y ie 
aplaude, al descubrir algo que le parece nuevo: 
un señor que, además del efecto risueño, comunica 
una reflexión y hasta una filosofía de la vida. Los 
otros "humoristas" están limitados a sus chistes va
cuos y a una corta galería de tipos. Claro, la dife
rencia se nota.

Gila, como Tip y Coll, representan una genera
ción que se ha quedado sin descendencia. Hoy, por 
desgracia, ya no quedan universidades del humo
rismo.

DE DARACALDO
BILBAO, 27 (Europa Press).— El 

policía nacional Rafael Martínez 
Torres ha resultado herido en la mano 
derecha al ser alcanzado por un 
proyectil perteneciente a un ráfaga de 
metralleta cuando prestaba servicio de 
vigilancia frente a la Comisaría de 
Baracaldo. El hecho ocurrió durante la 
noche pasada.

El agente fue trasladado a la 
residencia sanitaria de Cruces donde, 
según el parte médico, se le ha 
apreciado amputación traumática del

dedo segundo y fractura del tercer 
metacarpio del dedo medio, en la 
mano derecha. Ha quedado internado 
en observación.

Los hechos se produjeron hacia las 
once de la noche pasada. El policía se 
encontraba de guardia en la puerta de 
la Comisaría de la plaza de España, en 
Baracaldo, cuando observó como un 
Seat- 124 de color blanco pasó dos 
veces, con las ventanillas bajadas, r^l 
policía , suponiendo que podía 
producirse un atentado, se resguardó 
en el puesto de vigilancia e instantes

después sonó una ráfaga de metralleta 
contra el lugar que ocupaba. Al tratar 
de repeler la agresión con su arma fue 
cuando recibió el disparo en la mano 
derecha.

Los agresores huyeron dejando en 
el lugar de los hechos varios casquillos 
“parabellum”. Inmediatamente se han 
iniciado las investigaciones pertinentes, 
al tiempo que se han establecido 
controles de policía en las carreteras 
He acceso y salida en la localidad de 
Baracaldo.

Esta madrugada y con serios destrozos

BOMBA EN EL MINISTERIO 
DE SANIDAD

MADRID, 27 (Europa 
Press).- Un artefacto explosivo 
ha estallado, hacia las seis de la 
madrugada en la sede del 
Ministerio de Sanidad y 
Seguridad Social, situado en el 
Paseo del Prado.

El artefacto había sido 
colocado en una de las calles 
laterales, en la primera planta, y 
la explosión ha producido daños 
de cierta consideración en la 
primera planta y también en la 
segunda, con rotura de paredes, 
puertas y cristales. Igualmente, 
han resultado dañados cristales 
de los edificios próximos a la 
sede del Ministerio.

No se han registrado 
desgracias personales, ya que el 
personal que trabaja en el 
Ministerio llega al edificio a 
partir de las nueve de la mañana.

■ Es el mismo edificio ocupado anteriormente por 
ios sindicatos verticales

Como es sabido el Ministerio 
de Sanidad y Seguridad Social 
ocupa el edificio de 
los sindicatos verticales y que 
posteriormente fue ocupado por 
la A.I.S.S.

Según se informa a Europa 
Press el artefacto había sido 
colocado en una de las paredes 
del edificio y no en el interior 
del inmueble.

EL EXPLOSIVO
TENIA ALREDEDOR 
DE UN KILO

Según se informa en fuentes 
policiales, el artefacto estaba 
compuesto de alrededor de un 
kilo de materia explosiva.

Había sido colocado en una 
ventana de la primera planta, en 
el lado del edificio que da a la 
calle de Lope de Vega, muy 
cerca del garaje.

Se da la circunstancia que el 
titular del departamento, Rovira 
Tarazona, se encuentra enfermo, 
y hoy no acudió a su despacho.

DOS HERIDOS CON 
RASGUÑOS

Dos personas han resultado 
heridas de escasa consideración, 
como consecuencia déla 
explosión.

Los heridos lo han sido con 
rasguños causados por los

cristales rotos en la explosión y 
son vecinos de un inmueble 
situado enfrente del Ministerio. 
Los heridos son un vecino y la 
portera del edificio.

Los daños en el Ministerio 
afectan sobre todo a los cristales 
de ventanas y puertas. Los 
muros apenas han resultado 
afectados, ya que se trata de un 
edificio de sólida construcción.

Tres automóviles aparcados 
junto al lugar de la explosión 
sufrieron desperfectos y cristales 
de las fincas colindantes se 
rompieron, lo que obligó a 
miembros del cuerpo de 
bomberos a trabajar durante 
varias horas para sanear las 
ventanas y balcones afectados.

Derrotada una enmienda de Gómez de Las Roces

600 MILLONES QUE NO VENDRAN A ARAGON
ESCRIBE;

Milagros
Heredero

MADRID, 27 (ARAGON/exprès).- Algu
nos diputados centristas aragoneses rom
pieron la disciplina del partido y apoyaron 
la enmienda de Gómez de las Roces que 
pedía más de un millar de millones para 
Aragón. Se trataba de la proposición de ley 
del Senado sobre el fondo de acción urgen
te para compensar los desequilibrios terri
toriales. Una medida coyuntural que nada

■ Cuatro diputados centristas aragoneses 
rompieron la disciplina de voto para 
decir sí a la enmienda

tiene que ver de verdad con el Fondo de Compensación que la Constitución determina. 
Es decir, un pequeño apaño de veinte mil millones que el Senado discutió en su día y 
que con arreglo a unos haremos de renta per cápita con situación sociolaboral-población 
se han repartido entre unas cuantas regiones. Aragón recibirá 396 millones de pesetas.

El diputado Gómez de las 
Roces pedía más de un millar, 
y pidió en el hemiciclo el voto 
centrista de los aragoneses, al 
menos. Cuatro de estos se lo 
dieron, no sabemos si porque

estaban de acuerdo con la idea 
de un Aragón subdesarrollado 
o porque pensaron que, de to
das formas, la enmienda no iba a 
salir. No salió.

- Es un error político tre

mendo el de los centristas ara
goneses -me dijo un señalado 
diputado del partido del poder 
no aragonés—. Primero por rom
per la disciplina del partido, 
segundo porque es un simple

SEÑORITAS PARA REPARTO 
DE PUBLICIDAD

Presentarse mañana, día 28, de 6 a 8 de la tarde, 
en "Zaragoza Deportiva". Marcial, 2.

voto testimonial, pero puede 
traer consecuencias, y tercero, 
porque de haberse aceptado la 
enmienda que, en mi opinión, 
ha sido pura demagogia opor
tunista de Gómez de las Roces, 
Canarias, por ejemplo, se hu
biese quedado a la luna de 
Valencia. Y, sinceramente, creo 
que Canarias lo necesita más que 
Aragón. A mí me parece, la 
verdad, que en estos momentos 
comparar la situación socioeco
nómica de Aragón con la de 
Andalucía es insultante para 
los andaluces... Una cosa es 
defender los intereses de la re
gión pero otra muy distinta es 
hacer demagogia. En política 
hay que tener un mínima de 
objetividad y dejar al lado las 
conveniencias electoralistas.

La postura socialista fue 
de abstención. El diputado 
Santiago Marracó me explicó 
los argumentos de su partido.

disconformes con la denomi
nación de Fondo de Compen
sación Territorial y partidarios 
de crear una comisión especial 
para que dictamine los criterios 
por los que se debe regir, repar
tir y compensar esos desequi
librios territoriales.

Pero el tema, según me dijo 
el propio presidente del Senado, 
Cecilio Valverde, no está en el 
Congreso. "La batalla está por 
librar, dijo, y yo dispuesto a 
que sea el Senado donde se li
bre. Los estatutos no son lo 
más importante de las auto
nomías. Lo más importante 
vendrá detrás".

El clima político había 
cambiado de signo en pocas 
horas. De la tremenda inquietud 
y preocupación por el terroris
mo se pasó a un debate cir
cunspecto del programa eco
nómico y sobre todo a la pola
rización del interés general ante

el congreso extraordinario del 
PSOE.

Felipe González ha aprove
chado todos los minutos de su 
estancia en el Congreso y fuera 
de él en un almuerzo con un 
grupo de periodistas madrileños, 
para potenciar al máximo su 
propia figura política. Su estu
diada intervención en el debate 
del programa económico del 
Gobierno, encarándose con el 
líder comunista Santiago Carri
llo y, por otro lado, en cierto 
sentido desdiciéndose de su 
postura de anteayer, frente al 
silencio del presidente Suárez 
por la suspensión de su viaje a 
América. Ayer decía Felipe 
González en el hemiciclo que 
Suárez tenía que explicar al 
país las razones del aplaza
miento de su viaje. El martes, 
en cambio, ante los periodistas 
lo calificó de prudente. ¿En qué 
quedamos?
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AL SECTOR NAVAL

UUELUE LA Quince millones de accidentes

TENSION
MADRID, 27 (Agencias). 

A partir del día uno de 
octubre los trabajadores del 
sector naval público, para
rán durante dos horas como 
medida de presión, decidida 
por los representantes de 
CC. 00, UGT, USO y ELA-

■ A partir del día 1, huelgas en todos 
los astilleros públicos

■ Han desertado algunos huelguistas de CAMPSA

BAfíACALDO (Vizcaya). — Trabajadores del sector naval de 
Vizcaya se concentraron ayer mañana en la plaza de España de 
Baracaldo, como protesta por el programa del Gobierno, en lo re

lativo a la reestructuración de este sector. (Telefoto Efe)

nuará con carácter indefini
do. Parece ser, según se 
anuncia que los miembros 
del comité de huelga están 
dispuestos a salir a la carre
tera para impedir la circula
ción de todo tipo de trans
portes.

LUGO: ENCIERRAN A 
LA CORPORACION EN 
EL AYUNTAMIENTO

Unas setenta personas se 
manifestaron ante la casa 
consistorial de Jove (Lugo), 
criticando e insultando a 
la corporación municipal 
que estaba encerrada en la 
casa consistorial. El encierro 
involuntario de la corpora
ción era debido a que algu

nos de los manifestante^ 
habían conseguido cerrar la 
puerta de la corporación. 
Este hecho motivó la actua
ción de las fuerzas del orden 
público, que tras un diálogo 
con los líderes de los mani
festantes, consiguieron di
suadirles.

La corporación, ante las 
constantes amenazas, insul
tos y vejaciones que vienen 
recibiendo de supuestos ex
tremistas nacionalistas, ha 
estudiado la posibilidad de 
presentar la dimisión y po
ner el Ayuntamiento en ma
nos del gobernador civil.. De 
cualquier manera, hasta el 
día 3 de octubre, parece 
que no se adoptará deci
sión alguna de este tipo.

de trabajo, al año

LOS accidentes de trabajo en Europa tienden 
a disminuir, pero a pesar de ello se producen 
anualmente 15 millones de casos que suponen la 

incapacidad productiva.
Estas son las principales revelaciones contenidas 

en un estudio preparado por expertos de la 
Organización' Internacional del Trabajo para la 
próxima conferencia regional europea de la OIT, 
que fue dado a conocer ayer, en Ginebra.

Si bien se estima que los accidentes mortales 
van disminuyendo, el estudio de la OIT se 
pregunta las razones por las cuales se producen al 
año 15 millones de accidentes graves, a lo que 
responde recordando el constante aumento del 
número de trabajadores y la evolución tecnológica 
de los métodos de trabajo que continúa creando 
nuevos riesgos.

Señala entre ellos “la introducción de aparatos 
y procesos industriales cada vez más complejos, “el 
número y la cantidad creciente de sustancias 
químicas empleados’’ y “las condiciones de 
trabajo, a menudo ruidosas y polucionadas’’.

A pesar de los esfuerzos desarrollados para 
mejorar la higiene y seguridad en el trabajo, se dice 
que “el precio en sufrimientos humanos para las 
victimas y sus familias no es aceptable’’.

En cuanto el costo económico de los accidentes 
de trabajo, se estima que suponen alrededor del 4 
por ciento del producto nacional bruto en 
Alemania Federal, el 5 por ciento en Suiza y el 5 
por ciento en Finlandia.

Entre los datos citados por el estudio se recogen 
los referentes a España durante el año 1977: 
1.005.369 accidentes de trabajo; de ellos 2.084 
mortales. El número total se considera inferior en 
más de 60.000 al del año 1966.

STV, para que el Ministerio 
de Industria reconsidere su 
actitud de retirarse de las 
negociaciones tripartitas pa
ra la reestructuración de 
dicho sector. Ya durante el 
día de ayer se fue produ
ciendo una huelga generali
zada, planteada en previsión 
de que fracasasen, como así 
ha sido^ las conversaciones 
remudadas el martes. El 
próximo día cinco las cen
trales sindicales promoverán 
además manifestaciones ge
neralizadas en las zonas en 
que se encuentran los prin
cipales astilleros.

Los representantes de los 
trabajadores aseguran que 
no se les puede acusar de 
irresponsables puesto que 
todas las centrales han reco
nocido que en los astilleros 
públicos sobran 7.000 traba
jadores, aunque, evidente 
mente, tratan de conseguir 
que si su marcha es necesa
ria para el relanzamiento del 
sector no queden en la calle 
sino que se creen para ellos 
puestos de trabajo alterna
tivo antes de proceder a la 
regulación de empleo. “No 
queremos promesas y bue
nas declaraciones, sino he
chos palpables, -aseguran los 
representantes de las centra
les sindicales- con un calen
dario concreto. Mientras eso 
no ocurra, y todavía no se 
nos ha dado respuestas fia
bles, rechazaremos la regula
ción que se pretende para el 
sector”.

CAMPSA: HAN 
desertado algunos 
huelguistas

obligados a trabajar por de
creto sino porque otros 4, 
que mantenían el paro des
de los primeros días, han 
vuelto al trabajo.

El comité de huelga si
gue acusando duramente a 
la Administración por su 
intervención en el conflicto 
y a la dirección de la com
pañía “que con sus bulos 
y comunicados amenazantes 
está forzando el abandono 
de la huelga a muchos com
pañeros desorientados y te
merosos ante la posibilidad 
de un despido que legalmen
te no puede darse”.

ORENSE:
LOS FUNCIONARIOS 
DE LA DIPUTACION, 
EN HUELGA

Los funcionarios de la 
Diputación han decidido, en 
asamblea, continuar en los 
próximos días con la postu
ra de huelga que vienen 
manteniendo desde el pasa
do lunes.

Los funcionarios, en su 
práctica totalidad --500 tra
bajadores - solicitan aumen
tos salariales.

OVIEDO: LA HUELGA 
DE TRANSPORTES, 
CONTINUA

Continúa la huelga de 
CAMPSA con participación 
de más de la mitad de la 
flota, aunque las últimas 
medidas oficiales se han de
jado sentir no sólo porque 
5 buques en huelga han sido

En la tarde de ayer en 
los locales de la AISS se 
reunieron los transportistas 
asturianos, unos quinientos, 
para tratar sobre sus difíci
les problemas. Se acordó 
seguir la huelga mientras no 
se admitan los despedidos 
de la Empresa Central Le
chera, se conceda la libertad 
a los transportistas deteni
dos y no se aplique la tarifa 
de corto recorrido que es 
una de las reivindicaciones 
que con más insistencia exi
gen.

La huelga, pues, conti-

Agrupación Empresaria/ independiente de Barcelona:

“CC.OO. persigue 
el hundimiento dé la 
estructura económica"

BARCELONA, 27 (Logos).- "Ante 
el deterioro cada vez más grave de la 
situación económica, con el consiguiente 
aumento del número de parados, y en 
previsión a las consecuencias que se 
derivarán del último aumento del precio 
de los crudos, el Gobierno ha elaborado 
un programa económico de urgencia. 
Nosotros lo suscribimos en esencia por 
cuanto representa un intento de 
favorecer el crédito del sectc. privado 
reduciendo el gasto público, cuyo 
vertiginoso aumento, por otra parte, 
conducía a la quiebra del país entero”, 
empieza diciendo una nota hecha pública 
por la agrupación empresarial 
independiente.

Hemos podido comprobar 
últimamente como muchos trabajadores 
se han dado cuenta de que una actitud 
de obstrucción y enfrentamiento 
sistemático redunda en su perjuicio. Sin 
embargo, en contraste, el Partido 
Comunista, cuya representación 
parlamentaria es minoritaria, pretende 
movilizar a las masas laborales, a través 
de CC.OO, contra la aplicación del 
programa económico. Con esta actitud se 
persigue el hundimiento de la actual 
estructura económica, pues según ha 
confirmado el mismo Santiago Carrillo, 
"de esta crisis sólo se saldrá con un 
cambio de modelo de sociedad". Un 
cambio, claro está, al original modelo 
marxista, el mismo que en la URSS

después de 62 años de vigencia, y al 
precio de millones de muertos de hambre 
y de "purgados”, ha obtenido uno de los 
niveles de vida más bajos de Europa con 
unas duras limitaciones de las libertades 
esenciales de sus ciudadanos.

La CTi denuncia
el plan de 
movilizaciones 
de CC.OO y USO

El secretario confederal de la 
Confederación de Trabajadores 
Independientes (CTI); ha difundido la 
siguiente declaración;

"Ante el propósito de Comisiones 
Obreras y de la USO de organizar 
movilizaciones y concentraciones de 
trabajadores en la primera quincena de 
octubre, junto con una "huelga general 
desdramatizada”, la Confederación de 
Trabajadores Independientes:

1,- Denuncia la irresponsabilidad 
demagógica de sus promotores que, con 
ello, no sólo no colaboran en la solución 
de la grave crisis económica del país sino 
que provocarán su agravación.

2.- Denuncia el propósito de 
colaborar en los planes de 
desestabilización democrática en unas

circunstancias de grave deterioro del 
prestigio de las instituciones.

UGT-CC.OO. hacia 
un criterio único en 
la revisión salarial

Se reunieron durante dos horas 
miembros de las ejecutivas de UGT y 
CC.OO por parte de CC.OO asistieron 
Nicolas Sartorius, Agustin Moreno y 
Antonio Gutierrez. Por UGT, José María 
Zufiaur, Manuel Chaves y José Loira.

La reunión, que fue calificada por 
ambas delegaciones como positiva y 
clarificadora de las diferentes posiciones 
que mantiene cada central sindical, se ha 
centrado en la exposición de los 
planteamientos de cada organización 
sobre la situación de la problemática 
sindical. En este sentido se ha acordado 
mantener nuevas reuniones con objeto 
de evaluar las posibles coincidencias 
entre ambas centrales.

En el tema concreto de la revisión 
salarial se ha valorado la conveniencia de 
establecer unos criterios comunes que 
faciliten la negociación de dicha revisión 
en cada ámbito. A este respecto se 
mantendrá una reunión esta misma 
semana para concretar dichos criterios.
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ENVIADO ESPECIAL A

I IUna vista del tribunal 
Que juzga a Macias

Angel Antonio HERNANDEZ

EI 60 por ciento de Ia población, 
ha estado alguna vez en la cárcel 
de Malabo

A los súbditos guineanos se les está quitando el miedo
Cuando e/Jefe de/pena/ 
ma/trataba a /os presos, su 
perro comia carne viva

Ya no temen al 
«TIGRE MAGIAS»

Los ejecutores de la cárcel esta
ban dirigidos por el propio hijo 
de Macías

Macias: "Las acusaciones 
que se me hacen son /eves

Estaba previsto que todo el que 
dimitía de un cargo político era 
asesinado

MALABO, 27. fAfíAGO/\//expres). - El Conse/o de Guerra contra Macíascontinuó 
ayer con el interrogatorio del mismo iniciado y de cada uno de los otros acusados. El 
proceso es seguido por toda Guinea Ecuatorial directamente, a través de la radio.

La defensa y el fiscal estuvieron más incisivos e in irrogaron con acierto al ex-p resi
den te y sus presuntos cómplices.

Desde la primera sesión el público asis
tente ha aumentado considerablemente. 
El interés es creciente tras las declaracio
nes públicas de Macías ante el tribunal. El 
miedo que muchos tenían a que el tirano 
hablase con la voz del tigre se ha disipado. 
Según la leyenda ecuatoguineana, si un 
grupo de personas intentase agredir a 
Macías de una u otra manera, bastaría que 
el hablase con la voz del tigre para que es
te apareciera instantáneamente en su de
fensa. Ya nadie teme a Macías, porque “es 
un pobre hombre”, sediento de sangre 
que debe pagar por sus crímenes. La gen
te ha empezado a llamarle vampiro.

En el mismo cine Marfil, Macías cele
bró “juicios populares” contra sus enemi
gos entre ellos muchos españoles. A los 
“procesados” se les condenaba en pocos 
minutos por “aclamación popular”. Se
gún comenta la gente el juicio contra Ma
cías es el primero en Guinea con todas las 
garantías jurídicas, para los acusados, des
de que Macías subió al poder en 1968. ■

El juicio

La sesión que ayer duró seis horas. El 
presidente del tribunal, capitán Eulogio 
Oyó Rikesa, gobernador militar de la pro
vincia de Bioco, intervino para decir que 
el martes quedó claro que Macías trató de 
eludir sus responsabilidades atribuyéndo
las a sus cómplices.

A petición del fiscal, don José Luis Jo
nes, se comenzó con el interrogatorio de 
los procesados, por presunta complicidad. 
El sargento torturador Ondo Ela contestó 
en “fang”. Estuvo durante cuatro años 
como jefe de la prisión de Malabo (Black- 
Bich) y allí se produjeron muchas muer
tes por malos tratos. Manifestó que no tu
vo ningún reglamento escrito y en cuanto 
al funcionamiento de la prisión se obraba 
de acuerdo con las instrucciones de Ma
cías, el hijo de este y otros oficiales. Aña
dió que daba de comer bien a los presos 
(risas) y agregó que los actos cometidos 
ahí eran horrorosos. .Macías nunca fue 
personalmente a la cárcel.

Ante las declaraciones del procesado, 
el presidente del tribunal dijo que'era no
torio y público que el 60 por ciento de la 
población ha pasado por la prisión de Ma
labo y que el acusado tenía un perro que 
arrojaba sobre los presos para devorarlos 
y, comer carne cruda”. Ondo Ela dijo que 
es cierto que tenía un perro, pero que el 
hecho de que diese un tortazo a un preso 
y el perro, siguiendo sus instintos, le mor
diese, no quiere decir que los devorase. 
Añadió, sin embargo, que al ver los “es
tragos” que tal perro hacía al “rebaño hu
mano” lo mandó a su finca.

El presidente del tribunal preguntó 
que si había en el público personas que 
pudieran atestiguar sobre este punto. Se 
levantaron varios, incluso una mujer que 
fue la primera en subir al estrado. El in
terrogatorio se desarrolló del siguiente 
modo.

— ¿Ha estado usted en la cárcel?
— Sí, con todos mis hijos.
— ¿Cuánto tiempo?
-Desde 1975 a 1977.
— ¿En qué cárcel?
—En Blakes.
— ¿Conoce a.este señor?
-Si.
— ¿Puede decimos si tenía un perro?
—Tenía un perro llamado Kope.
— ¿Llevaba bozal o cadena?
— No, estaba suelto.
— ¿Cuál era la actitud del perro?
—Cuando el sargento maltrataba a los 

presos, ordenaba también al animal que 
comiese carne viva. (Citó varios presos 
políticos que lo sufrieron).

— ¿Mordía durante mucho tiempo?
-Sí.
— ¿Cuándo lo hacía parar?
—Cuando el dejaba de maltratar a la 

persona.
- ¿Causó alguna muerte?
— Con las palizas y el perro entra el 

tétano y la persona se muere.
El presidente del tribunal interrogó 

a otros testigos, que subieron volunta
riamente al estrado. Explicó que el perro 
lo mandaba el sargento, y que este cuan
do se emborrachaba llegaba con un cuchi
llo a la cárcel y agredía a los reclusos. 
“Cuando el hombre quedaba herido en el 
suelo, el perro se lanzaba sobre él, y lo 
arrastraba a mordiscos hasta su casa. Ya 
no se sabe si moría o que pasaba con 
ellos”.

El acusado dijo que el perro actuaba 
por una “reacción tonta” de su instinto. 
No porque él se lo ordenase.

El tribunal preguntó que de los 17 ase
sinatos en la cárcel de Malabo, a quienes 
mató él personalmente, y contestó, que 
a nadie.

A continuación subió 
al estrado el procesado Miguel Eyegue, 
ex gobernador civil de Bata y ex vicepre
sidente del Estado. Dijo que tiene 22 hi
jos y que no participó en la detención y 
muerte de Federico Ngomo interventor 
general del Banco Central de Bata, y de 
Agustín Nve, entre otros. No repartió 
fusiles entre las juventudes de Macías, y 
negó haber matado a los maridos de dos 
de sus amantes. El presidente aclaró al 
público que muchos cargos políticos de 
Macías se encaprichaban de una mujer y 
para evitar conflictos detenían y asesi
naban al marido. “Así se han cometido 
muchos crímenes”. A preguntas del fis
cal contestó que estaba al corriente de lo 
que ocurría en la cárcel de Bata. Dijo 
que con motivo del golpe de Estado del 
5, de marzo de 1969, vió con sus pro
pios ojos las muertes instantáneas de los 
presuntos culpables y sus parientes y que 
desde entonces empezó a pensaren aban
donar su colaboración con Macías, aña
diendo que ningún político que dimitió 
de su cargo ha vivido para contarlo. Dijo 
^ue siempre cumplía estrictamente las 
ordenes de Macías y que realizó deten
ciones porque “intuía los deseos del pre

sidente vitalicio, y por tales detenciones 
Macías me felicitó”.

El presidente del tribunal intervino pa
ra decir, al término del interrogatorio, 
que en este caso lo que se produjo fue un 
enfrentamiento entre los poderosos del 
cual salió vencedor el más fuerte: Macías.

A continuación correspondió subir al 
estrado a Fortunato Nsogo Bokung, con
ductor de presos en la cárcel de Bata de 
1969 a 1973. Dijo que murió mucha gen
te en los campos de trabajo y hubo malos 
tratos y apaleamientos. Mataba por man
dato de Macías, y que en su presencia mu
rieron unas 15 personas. La forma de ase
sinar era mediante un golpe de machete 
en la espalda, partiendo al preso casi en 
dos, el aspecto del procesado es de lo más 
terrorífico. Alto, fuerte, de enorme cabe
za completamente calva y rostro inexpre
sivo.

El procesado Alberyo Ndongo Aynag 
—fue gobernador civil de Bata desde 1978 
al 79, y antes de este cargo, era cartero de 
Mongomo. Dijo que le constaba que hubo 
muchos crímenes en todos los distritos de 
la provincia, e informaba de ello a Ma
cías—. “El jefe del Estado sabía todo”. 
Dijo que los ingresos estatales iban a parar 
al pueblo de Macías. “A mi regreso de 
Londres traje conmigo 1.030 millones de 
ekueles y Macías ordenó que se lo llevasen 
a Nsangayon. Este dinero tenía que ser in
gresado en el Banco Nacional y no se hi
zo.

El presidente dijo que está probado 
que en Bata él constituyó el sindicato del 
crimen, en manos-del cual murieron cen
tenares de guineanos. Respondió el acusa
do que no reconocía y el presidente aña
dió que el propio Macías se horrorizó de 
tanto crimen.

El presidente llamó a José Ndong 
Ngundi, que fue víctima del sindicato del 
crimen. Fue detenido y estuvo atado du
rante 20 días sin interrogatorio de ningún 
tipo. Enseñó las heridas al público (se 
produjeron rumores), y dijo que otro 
compañero murió a causa de cien golpes 
que le dieron.

Violaban a las niñas
Eduardo Edu —fue jefe de la escolta 

de Macías de 1968 a 1972. Dijo que su 
misión era ir siempre con Macías. Dijo 
que el ex presidente fusiló a su hermano y 
abandonó su escolta.

Manifestó también que los miembros 
de la escolta de Macías saqueaban los bie
nes de los portugueses (neveras, radios de 
coches, etc) porque el ex-presidente no 
les pagaba y tenían que vivir de algo. Ne
gó haber participado por orden de Macías 
en violaciones de mujeres casadas y ni
ñas de nueve años, y quizá los demás si lo 
hicieron.

'''Las acusaciones que 
se me hacen son leves

Tras las declaraciones de los presuntos 
cómphces, el presidente del tribunal lla
mó al estrado al ex-presidente. Le pidió 
que les aclarase por qué siendo Malabo la 
capital del Estado, la evacuación masiva

de funcionarios y expropiaciones de em
presas privadas comenzó en Bata.

Mató a 200 maridos

El presidente del tribunal se dirigió a 
Macías para preguntarle que si había ma
tado a Felipe Osoono para casarse con su 
mujer. Macías no contestó y dijo que el 
tribunal no era imparcial con él porque 
esto era un asunto personal que no estaba 
dentro de las acusaciones que se le impu
tan.

Presidente: ¿Lo mando usted detener 
y después lo mato, si o no?

—Esas son tonterías del presidente del 
tribunal.

El presidente le llamó al orden y le ad
virtió que como siguiese en tal actitud le 
retiraría la palabra y solo intervendría a 
través de su abogado defensor. Aclaró que 
la práctica de matar a los esposos para 
“disfrutar” de sus mujeres fue habitual en 
el régimen de Macías y que así destruyó 
más de doscientos matrimonios.

El defensor de Macías intervino para 
pedirle que explicase todo lo que supiese 
sobre los asesinatos y crímenes de que se 
le acusaban. Macías contestó:

—En primer lugar debo decir que las 
acusaciones que se me hacen las consi
dero absolutamente leves.

Macías dijo todo esto en español y ma
nifestó su voluntad de repetirlo ante el 
pueblo en lengua fang. El público grito 
que no y el tribunal negó la autorización 
el ex presidente dijo que no oía bien y le 
repitieron varias veces las preguntas en 
español y fang. La defensa le preguntó 
sobre la acusación de malversación de 
fondos públicos.

Macías contestó:
—No existe malversación. El tribunal 

aquí no ha dado ninguna cantidad. ¿Por 
que' no la ha dado?

Macías hizo una relación de las realiza
ciones que había hecho como presidente 
de la repúbüca y para el Estado y a cargo 
del presupuesto de la nación. Estas reali
zaciones fueron, 50 viviendas, un hotel de 
dos plantas, un supermercado, la carretera 
de circunvalación de Malabo, la factoría 
petrolífera, el palacio de Africa, el “gran
dioso puerto de Bata” y los bancos popu
lares que los consideró monumentos his
tóricos. “He hecho milagros en el país, 
dijo. Los hombres revolucionarios son 
mal pagados”.

—Aquí no ha existido justicia conmigo 
dijo el acusado cuando yo quiero hablar 
no se me deja. Yo no he cometido nin
guna traición. ¿Con quién? ¿Contra 
quién? La situación del teniente coronel 
ha sido aceptada por mí. ¿Para quién he 
hecho traición? Que me lo digan.

El Ministerio Fiscal intervino para po
ner de manifiesto que Macías dirigió un 
escrito pidiendo ayuda miUtar al extran
jero. Macías se negó a contestar al reque
rimiento del fiscal en el sentido de confir
mar si lo había hecho o no.

Ante la actitud rebelde de Macías, el 
presidente del tribunal le retiró la palabra 
y dijo al fiscal que reprimiera su emoción 
ya que estaba gritando mucho y que las 
preguntas las dirigiera al defensor del acu
sado.
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BUENOS AIRES.— El ex director del diario "La Opinión", Jacobo Timer
man, aparece en esta foto que data de abril de 1978, mientras es conducido 
a su casa para un arresto domiciliario. La Junta Militar ordenó el martes su 
expulsión a la vez que le privaba de su nacionalidad argentina. Timerman 
tomó un aparato de Aerolíneas Argentinas rumbo a Roma. El periodista 
había permanecido durante dos años y medio detenido por el Gobierno 
Militar argentino sin existir cargos contra él. Ahora se reunirá con su fami

lia en Israel. (Telefoto Efe-Upi).

La libertad de Prensa en Argentina

LA EXPULSION
DE TIMERMANN
SIN APELACION

BUENOS AIRES, 27 (Efe).-- El Gobierno argentino desmin
tió anoche que el presidente Jorge Videla hubiese adquirido “un 
supuesto compromiso” con la Comisión Interamericana de Dere
chos Humanos (C.I.D.H.)”, en relación con la liberación y ex
pulsión del periodista Jacobo Timermann.

En un parte oficial facilitado anoche por la Secretaría de Infor
mación Publica, se desmiente además otra versión, en la que apa
rece el canciller argentino, Carlos Pastor, como remitente de una 
“comunicación” al secretario de Estado norteamericano, Cyrus 
Vance, en torno al mismo caso.

Tales comentarios fueron deslizados por diversos medios de 
difusión bonaerenses.

La nota oficial expresa que "constituye un inexcusable deber 
desrrientir en forma absoluta y categórica que el presidente de la 
nación haya vulnerado la dignidad de la República adquiriendo 
compromisos sobre temas que sólo son de competencia nacional”.

El comunicado concluye diciendo que "la pretendida comuni
cación del canciller Pastor al señor Vanee no existió”.

La subv&'sión
ya es únoaraMe

■ Se prepara una nueva marcha campesina del 
B.P.R. sobre la capital

SAN SALVADOR, 27 (Efe).— El edificio del Ministerio de Trabajo 
y Previsión Social fue desalojado anoche por los militantes de las 
“Ligas Populares 28 de Febrero", quienes lo ocupaban desde el viernes 
pasado, veintiuno del corriente.

El desalojo se realizó sin inci
dentes graves. Una manifesta
ción del mismo grupo salió del 
mercado central y se dirigió al 
Ministerio y en ese lugar reali
zaron un “meeting” para dar a 
conocer sus planteamientos y 
posteriormente optaron por 
sacar a sus camaradas.

En manifestación salieron 
de nuevo en dirección hacia la 
Universidad de El Salvador. Se 
concentraron en la Facultad 
de Derecho donde dieron a co
nocer el porqué habían tomado 
el Ministerio.

La ocupación fue ejecutada 
para exigirle al Gobierno la pues
ta en libertad de los estudiantes 
Manuel Rivera, Germán Flores y 
Andrés de Jesús Aguirre.

La “Unión de Trabajadores 
del Campo” (UTC) y la “Fede
ración Cristiana de Campesinos 
Salvadoreños” (FECCAS) sal
drán hoy jueves en una manifes
tación que recorrerá las calles de 
San Salvador, salvo incidentes.

Ambas entidades gremiales 
de campesinos forman parte del 
“Bloque Popular Revoluciona
rio” (BPR) organización cuyas 
manifestaciones se han caracte
rizado por las acciones violen
tas que han registrado.

El primero de mayo de 1977 
el “BPR” anunció una marcha 
con motivo del día de los traba
jadores cuando en esos días no 
eran legales las movilizaciones 
de ese tipo.

Sin embargo, el “BPR” se 
concentró en el parque “Cus
catlán” y tuvo un enfrentamien
to con guardias nacionales, mu
riendo nueve civiles.

En marzo de 1978 realizaron 
otra manifestación que dejó ele
vado saldo de muertos, y en ma
yo del corriente año tuvieron ba
jas frente a la iglesia catedral y 
luego frente a la Embajada de 
Venezuela.

Hace solo catorce días tam
bién se realizó otra manifesta
ción en el parque “Cuscatlán”, 
sufriendo dos muertos por dis
paros efectuados por civiles 

- parapetados en las azoteas.

Para hoy jueves se está a la 
espera del camino que puedan 
seguir las actividades de la 
“FECCAS”y “UTC”.

LAS CAUSAS

La marcha pretende exigir 
un aumento de salarios para to
dos los trabajadores del campo, 
el cese de “la represión en con
tra del pueblo”^ la liberación de 
Juan María León, María Teresa 
Hernández Saballos y otras per
sonas que guardan prisión, dije
ron los organizadores de la ma
nifestación.

Anteanoche, después de un 
intenso tiroteo que dejó el sal
do de varios muertos, el Minis
terio de Defensa dio a conocer la 
decisión de retirar la vigilancia 
del Ministerio de Trabajo.

Ayer, al poco rato de mar
charse los ocup^tes, llegaron 
grupos de policías nacionales, 
cerraron el paso frente al Mi
nisterio y procedieron a hacer 
un minucioso registro del edi
ficio.

La presencia de tropas 
soviéticas en Cuba

WASHINGTON NO 
DEJA EL TEMA

I/VASH/NGTON, 27 (Efe).— La Casa B/anca anunció ayer miércoles ia 
formación de un equipo de consejeros que asistirán al presidente Carter en 
la resolución del problema de la supuesta presencia de una breada de com
bate rusa en la isla de Cuba.

El anuncio se produjo horas después de que el propio Jimmy Carter 
dijera que está di^uesto a "ejercer acciones" que resolvieran la crisis si 
no se llegaba antes a un acuerdo negociado.

El secretario norteamericano de Estado, Cyrus Vance, y el ministro 
soviético de Asuntos Exteriores, Andrei Gromyko, se reunirán otra vez 
hoy jueves para discutir el asunto, pero las diferencias entre las respectivas 
posturas son tan abismales que un acuerdo se considera utópico de mo
mento.

Carter ha invitado a un grupo de expertos en materia de información 
a hacer propuestas para in tentar resolver el asunto.

Este grupo de siete expertos estará presidido por Clak Clifford, ex
secretario de Defensa, y debe ayudar al presidente Carter a tomar las 
medidas apropiadas para resolver la crisis.

^ste grupo de expertos se reunió ya el lunes pasado en el cuartel general 
de la CIA en Langley, en Virginia.

RASTRO DE MUERTOS

La policía no reconoció ofi
cialmente bajas, pero en el Hos
pital Rosales confirmaron que 
eran varios los que perdieron la 
vida. æ TEATRO PRINCIPAL

TEATRO NACIONAL DE ZARA GOZA

Allí va a descansar el cura guerrillero español García Laviana
MAÑANA - NOCHE, 11 - PRESENTACION

U/VPARQUE, CO/VVERTIDO E/V
CEME/VTEfílO SA/yDt/VlSTA

■ Borge está dando largas a la gestión de la Comisión 
de Derechos Humanos en Nicaragua

MANAGUA, 27 (Efe).- Un total 
de veinte combatientes sandinistas 
caídos durante la guerra civil, entre 
ellos el cura guerrillero español, 
Gaspar García Laviana, serán se:pul- 
tados colectivamente el miércoles de 
la próxima semana.

Los sandinistas muertos en com
bate, en la mayoría de los casos en 
el sur del país, serán enterrados en 
el parque “Héroes y Mártires” en 
Tola, un pueblo del departamento 
hivas, fronterizo con Costa Rica.

Un equipo especial del “Erenle 
Sandinista” continuaba ayer, miér- 
eoles, exhumando los cadáveres de 
otros combatientes muertos en la 
zona sur de la nación, lo mismo que 
en la costa atlántica de csü- país.

En el parque “Héroes y Mártires” 
de Tola ya existe un cementerio 
donde, durante, la guerra, fueron 
sepultados treinta sandinistas muer
tos en combate.

Ocho familiares del padre García 
Laviana han llegado de España para 
estar presentes en las honras fúrns 
bres,* lo mismo que miembros del 
Comité de Solidaridad de España 
con el pueblo de Nicaragua y autori

dades de Avilés, pueblo donde na
ció el cura guerrillero español.
LOSmílHCCHO^HUP^^

El ministro nicaragüense del Inte
rior, comandante Tomás Borge, 
declaró ayer que. en el futuro “será el 
pueblo” la mejor comisión de dere
chos humanos de este país.

El comandante sandinisla se 
expresó así en su despacho en la 
“Plaza del Sol” de Managua duran
te una audiencia conciídida al coor
dinador nacional de la “Comisión 
Permanente Nicaragüenstí de Dere
chos Humanos” (CPDH).

Borge Martínez citó a los perio
distas a su despacho para que estuvie
ran prestmtes en el diálogo que man
tuvo con jóse Esteban González, el 
coordinador nacional de la “CPDH”.

El coonlinador solicitó del minis
tro del Interior permiso para visitar 
las cárceles a fin d<í investigar la situa
ción <!«■. los prisionero.s vinculados, 
de una u otra forma, con el régiimm 
de Anastasio Somoza.

“La Cotnisión de Dereeho.s llu- 
mano.s también debería investigar a 
eso.s somoeistas (pie están matando

a nuestros hermanos y que disfraza
dos de sandinistas cometen una serie 
de abusos”, dijo Borge Martínez.

Sobre la solicitud de la “CPDH” 
de visitar las cárceles, el ministro del 
Interior dijo que no hay objeciones al 
respecto, pero señaló que había que 
esperar a que en los penales se den 
las facilidades administrativas para 
abonder a los delegados de la Comi
sión de Derechos Humanos, a ios 
periodistas, a los familiares y público 
en general.

Por su parle, (d coordinador 
dií la “CPDH” señaló que en cual
quier estructura de poder existe 
la posibilidad de qui; se den proble
mas por descuidos o por deficiencias 
administrativas.

Añadió (jue por e.sa razón la 
Comisión de Deritchos Humanos de 
Nicaragua “debe tener un carácter 
penn anente, para proteger a lo.s 
prisioneros”.

Borge Martínez insistió (|Ue “el 
pueblo y el ESLN son los (jue más 
autoridad moral liiuien para .ser la 
mejor comisión di; dereeho.s liiiina- 
no.s cuando el aparato adminlslralivo 
esté debidamente organizado”.

BALLET CLASICO NACIONAL
Director artístico

VICTOR I LLATE
----------------------PROGRAMA

VALS
Música: SIBELIUS y RAVEL Coreografía: GENE HILL

CINCO OBRAS BASADAS
EN LA MOSICA BE I/ 1 BERIO

Coreografía: MICHA VAN HOECKE

SENTIMIENTOS
Música: FERNANDO SORS. Coreografía: VICTOR ULLATE

EL PAJARO DE FUEGO
Música: STRAWINSKY. Coreografía: MAURICE BEJART

--------------ACTUACIONES----------------
MAI^ALVA WOCHE, 11
SABADO: TARDE, 7,30; NOCHE, 11
DOMUWGO: TARDE, 7,30
LUWES: TARDE, 7,30 
MARTES: TARDE, 7,30 

¡ ¡ CINCO UNICOS DI ASI!
MINISTERIO DE CULTURA 

DIRECCION GENERAL DE MUSICA

SGCB2021



Tropas 
francesas 
en Bangui
BANGUI (República Cen
troamericana). — Solda
dos franceses patrullara 
por una calle de Bangui. 
Las autoridades francesas 
han manifestado que las 
tropas fueron mandadas 
a este país africano úni
camente para evitar que 
se produzca el pillaje y la 
violencia tras el golpe de 
Estado que destronó al 
emperador Bokassa. (Te- 

lefoto Efe—Upi)

PASTO DEL FUEGO
VALENCIA. - Una nave destinada a almacén de mue
bles quedó totalmente destruida por un incendio, que se 

declaró la pasada noche. (Telefoto Efe)

Buenascarasen el Congreso
MADRID. - Con la inteçyenciôn del vicepresidente segundo del Gobierno, Fernando 
Abril Martorell se reunió ayer la sesión plenaria del Congreso. El señor Abril respondió a 
las objeciones y críticas formuladas al programa económico por los distintos grupos parla
mentarios. En la foto de Efe, el señor Carrillo, del grupo comunista durante su interven
ción en el Congreso. A juzgar por los risueños rostros de los asistentes Carrillo en el mo- 
rnvnío toma' la foto ha 'Jebe alguna de sus habituaos mordacidades. No en vano 

uco de los hombres con mcjor sentido del humor oue cierta - 0 el Congreso

"COLOfíADITO
PU/VOS DE H/EfífíO

LOS ANGELES. — Danny López baila mientras el aspirante José 
Caba se sale de las cuerdas al ser golpeado por "Coloradito” 
López, el cual envió aja lona a su contrincante por tres veces en 
el tercer asalto. Es I? octava vez que “Coloradito” pone en juego 

su título de campeón de los pesos plumas. (Telefoto Efe-Upi)
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I ARAGON en el Congreso extraordinario del PSOE

ZARAGOZA, 27 (ARAG0/\//expres, por Mano/o 
PRADOS).- Manana se inicia en Madrid ei Congreso 
Extraordinario de/ PSOE que fiabrá de aprobar una 
ponencia política y una nueva Ejecutiva de/ Partido, que 
hasta hoy ha venido p i/o ta do por una Comisión Gestora 
e/egida provisiona/mente en ei 28 e/ Congreso, ce/ebrado e/ 
pasado mes de mayo. Este periodo entre /os dos congresos 
de/ Partido Socia/ista ha sido una intensa etapa de debates y 
posicionamientos de /as distintas corrientes, aunque quizás 
los resultados hayan sido exiguos, por lo que se refiere a la 
clarificación ideológica.

Las “casualidades" y las presiones determinaron 
las ponencias y la elección de delegados

El periodo entre 
congresos ha estado 
caracterizado por dos etapas 
claramente diferenciadas, 
aunque en cada una de las 
r-egjones el proceso haya 
sido distinto ya que alguna 
de ellas, como Valencia, han 
celebrado congreso regional. 
La primera etapa del debate 
ha tenido un balance 
claramente favorable al 
sector moderado, que ha 
utilizado grandes dosis de 
triunfahsmo identificándose 
con el líder Felipe 
González, Esta primera 
etapa se cierra con la 
decisión de Andalucía, la 
cuarta parte de los votos del 
partido, de que su 
delegación fuera encabezada 
por Felipe González y, en su 
defecto, por Alfonso 
Guerra, el verdadero 
representante de los 
moderados.

Pero dentro del debate 
entre los congresos, ha sido 
el mes de septiembre el 
decisivo. La posición de 
Cataluña, defendiendo una 
propuesta de síntesis, 
integradora, encabezada por 
Raimon Obiols, y 
especialmente el congreso 
de la Federación Socialista 
Madrileña, el diez por ciento 
del partido, han inclinado el 
fiel de la balanza hacia la 
tercera vía, encabezada por 
el citado Obiols y por 
Alonso Puerta.

"CASUALIDADES
Y PRESIONES"

Por lo que se refiere a 
nuestra región, según todas 
las fuentes consultadas en 
Aragón no ha existido un 
verdadero debate a nivel 
regional y tanto las 
ponencias presentadas en 
Madrid como los delegados 
elegidos demuestran esta 
falta de debate. La 
casuahdad y las presiones de 
unos y otros grupos 
incrustados en la 
organización son los que 
han decidido que se 
presenten unas ponencias o 
se elijan determinados 
delegados. Concretamente la 
ponencia de Zaragoza se 
puede identificar con la 
corriente moderada del 
partido, aunque ella misma 
es una síntesis del encuentro 
de algunos grupos locales 
del partido y tiene algunos 
aspectos que la diferencian 
de una línea moderada pura. 
Sin embargo, los delegados 
elegidos en Zaragoza, los 
cinco, pertenecen al sector 
del partido conocido como radical, Pero quizás lo 
importante, a nivel regional, 
sea el mandato que tienen 
estos delegados. Los cí ’d 
representantes de Zaragoza 

y los dos de Huesca tienen 
el mandato de apoyar una 
ponencia tercerista y una 
ejecutiva de síntesis. Los 
zaragozanos tienen ei 
mandato concreto de 
apoyar la ponencia catalana 
que representa Obiols,

La opinión de los líderes 
regionales del PSOE 
consultados por 

j Felipe González, en la plaza de toros de Zaragoza, durante un mitin 
t------ --------------------------------- ----------------——— ■

La miel

ARAGON/expres es que el 
debate en la región no ha 
seguido por las mismas 
coordenadas que en el resto 
del Estado, “Han sido los 
grupos de poder aenrro ae 
la organización los que se 
han movido e impusieron 
una proposición no 
elaborada por el partido 
sino* un refrito que aporta 
algunas cosas”.

Los congresos del PSOE 
tienen, efectivamente, tres 
niveles: el primero de ellos 
es la elaboración de las 
distintas ponencias, el 
segundo la elección de 
delegados y el tercero el 
mandato que estos delegados 
tienen que defender en el 
Congreso para posicionarse 
con arreglo a las propuestas 
existentes a nivel de Estado,

En estos meses de debate 
interno, en los que se han 
producido algunos ataques y 
furiosas declaraciones se ha 
revelado un socialismo 
dividido, al menos así 
aparece ante la opinión 
pública. Tras la primera 
etapa de enfrentamientos 
entre moderados y radicales 
ha aparecido la tercera vía 

con gran fuerza, compuesta 
n o sólo por integradores 
sino también por quienes no 
quieren que les llamen 
radicales y moderados. 
“Creo que el Congreso 
Extraordinario —dice Rafael 
Zorraquino- se presenta 
con una fuerte corriente que 
tiene el apoyo de las 
mayorías, una corriente de 
síntesis”.

De hecho, no queda más 
que la celebración del 
-Congreso ya que los otros 
dos niveles han sido 
superados con determinadas 
contradicciones.

Rafael Zorraquino, que 
encabeza la delegación del 
PSOE por Zaragoza, 
compuesta por otros cuatro 
delegados del partido, 
Antonio Carasol, Ramón 
Tejedor, Alberto Iranzo y 
Luis Palacios, ha declarado a 
preguntas de “A/e” que el 
debate que se ha 
desarrollado en los últimos 
meses no ha sido positivo, 
especialmente porque “el 
que nos tiremos los platos a 
la cabeza beneficia a la 
derecha, por la propia 
inestabilidad de la derecha. 
Porque la correlación de 
fuerzas no es tan clara como 
la derecha quiere hacer ver”. 
Para Rafael Zorraquino la 
cuestión está en que la 
derecha quiere que la 
izquierda pacte, pero su 
opinión es que no se puede 
pactar y perder la 
autonomía de decisión sino 
que hace falta un socialismo 
fuerte no sectorializado.

CONGRESO
CONFLICTIVO

En la víspera del 
Congreso Extraordinario 
pueden nacerse, sin 

embargo, pocos pronósticos 
fiables. Se prevé un 
Congreso conflictivo, pero 
puede ocurrir exactamente 
lo contrario, porque el 28 
Congreso no aparecía en la 
víspera tan virulento como 
resultó ser. Sin embargo, 
después de la toma de 
posición de las grandes 
federaciones del PSOE, 
especialmente Andalucía, 
Cataluña y Madrid, se puede 
aventurar determinada 
correlación de fuerzas. 
Según algunas fuentes, hay 
un sector fuerte encabezado 
por Alfonso Guerra que está 
muy influido por el 

“felipismo” y que podría 
comprenuer entre el treinta 
y el cuarenta por ciento„del 
partido, prácticamente el 
mismo porcentaje que 
puede aglutinar el sector de 
la tercera vía, que tiene en 
su seno algunas diferencias. 
Mientras que para algunos 
está claro que Alonso Puerta 
y la tercera vía madrileña 
apoyarán la candidatura de 
Felipe González en una 
Ejecutiva moderada, otros 
opinan que une buena parte 
de la tercera vía está 
compuesta por radicales o 
por militantes que 
preferirían apoyar a los 
radicales.

_De alguna forma lo que 
se va a dilucidar en el 
Congreso es el enfrenta
miento no entre moderados 
y radicales sino entre 
moderados y tercera vía, en 
la que tendría un gran peso 
Cataluña. La corriente 
crítica por sí misma es 
incapaz de batirse con los 
moderados porque está 
derrotada de antemano. La 
corriente crítica, que podría 
representar, según cálculos 
optimistas, el veinte por 
ciento de niiliiancia, 'u; es 

una corriente homogénea 
porque mientras una buena 
parte de los críticos, 
encabezada por Gómez 
Llórente, mira con buenos 
ojos una solución de 
síntesis, la otra mitad, 
encabezada por Pablo 
Castellanos y Francisco 
Rústelo, preferiría 
mantenerse en la oposición 
y actuar como una corriente 
alternativa trabajando para 
aglutinar más militancia 
para el futuro, incluso 
aglutinando una tendencia 
que podría ser organizada.

La delegación de 
Zaragoza apoyará en el 
Congreso Extraordinario 
que se inicia mañana en 
Madrid la tercera vía, más la 
de Cataluña que la de’ 
Madrid, aunque es posible 
que se llegue a un 
entendimiento entre 
Cataluña y Madrid y que 
esto sea apoyado por 
asturianos, valencianos y 
aragoneses, entre otros. 
Incluso se rumorea que ía 
tercera vía podría obtener la 
presidencia del partido, en 
la persona del propio Obiols 
y la secretaría general la 
ocuparía Felipe González.

FELIPE, INCUES
TIONABLE

En realidad, la 
composición de fuerzas es 
muy parecida a la existente 

De verdad que hay días en que uno cree todo 
lo que le echen... En estos días, aunque ama
nezca con nubes, uno ve el sol y el perfume de las 

rosas por todos los caminos que trabaja. Ya hemos^ 
hablado de camino, pero con minúscula. Ahora va
mos a hacerlo con mayúscula. Nos referimos, de 
nuevo al Camino de las Torres. Como recordarán 
desde estas mismas líneas hemos denunciado, por 
dos veces, un miwno hecho producido en el Cami
no. Pues esta mañana, feliz mañana, hemos recibi
do una nota de Ramón Saínz de Ya ran da, alcalde 
de nuestra ciudad, en la que dice /o siguiente, dan
do la orden a la Policía Municipal: 'Procédase a 
p rdhib ir el estacionamiento en el Camino de las 
Torres, (chaflán con la Avenida de Tenor Fleta) 
a[SÍ como a la retirada de vehículos que allí esta
cionan sin dejar paso a los transeúntes, y siendo 
un peligro constante para su integridad física, te
niendo que arriestar su persona, bajando de la 
misma, entremezclándose con los coches que por 
allí circulan. Todo ello habrán de realizarlo UR
GENTEMENTE, y con la máxima celeridad". 
Muy bien don Ramóg, muy bien porque de &ta 
manera se nota que estamos en una democracia y 
que, por fin, se tiene en cuenta la opinión del 
pueblo. Gracias en su nombre. Sólo me resta ya. 
hacer un pequeño inciso a la orden: que el lugar 
más peligroso se encuentra entre las calles Francis
co de Vitoria y Madre Yedruna, sobre todo, en 
donde termina la acequia.

en el PSOE en 1974 cuando 
se celebró, en el exterior, el 
26 Congreso del partido, 
conocido como el congreso 
de Suresnes. En aquella 
ocasión se decidía entre dos 
eternas corrientes 
representadas, como en esta 
ocasión, por Alfonso Guerra 
y Pablo Castellanos. En el 
Congreso de Suresnes ni 
Guerra ni Castellanos fueron 
elegidos secretarios 
generales, actuando Felipe 
González como hombres de 
síntesis, aunque 
rápidamente se arropó con 
Alfonso Guerra sin 
enfrentarse con Pablo 
Castellano.

La situación no ha 
cambiado en estos últimos 
cinco años dentro del 
partido, aunque el partido 
haya pasado de ser un grupo 
en la clandestinidad a 
convertirse en el primer 
partido de la oposición. En 
el congreso que se inicia 
mañana la secretaría general 
será incuestionable y Felipe 
González actuará como 
figura de síntesis. Sin 
embargo, la ejecutiva no 
será mayoritariamente 
compuesta por los 
moderados sino que en ella 
habrá que integrar hombres 
de la tercera vía y de alguna 
manera podría plantearse 
una ejecutiva con expresión 
federal, con representantes 
de regiones y nacionali
dades.

E.G.

lainoscaI lift*:
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Palabra sobre 
palabra

RAS el paréntesis 
veraniego y otras 

ausas” ocasionadas por 
diversos motivos vuelve a 
intensificarse la actividad de 
la Asamblea de Cultura de 
Zaragoza, que en diciembre 
del pasado año inició un 
debate sobre su 
funcionamiento y actividades 
debate que ahora pretende 
reiniciar, empezar-do por la 
asamblea extraordinaria aue 
fue convocada para el 
viernes, 18 de septiembre, a 
las ocho de la tarde en el 
S.I.P.A., plaza de Sas, número 
7 Al mismo tiempo que nos 
llegaba esta convocatoria, re
cibimos una publicación que 
constituye un ramillete de 
poemas, fruto de la inspira
ción de nuestros vates con
temporáneos, adornada con 
ilustraciones de algunos de 
nuestros más cualificados pin
tores. Nos satisfacen estas in
quietudes, a las que promete
mos nuestro apoyo, y, al tiem
po que felicitamos a los auto
res, alentamos a todos los 
miembros de la A.C.Z. 
seguir en esa trayectoria 
“inteligencia, sensibilidad 
convivencia”.

a 
de

Fiesta de RTV
N año más la 
Asociación de Radio y 

Televisión de Zaragoza, en la 
que se está integrada la 
mayoría de los profesionales 
de estos entusiastas y 
cualificados medios de 
comunicación social, honrará 
la festividad de su santo 
patrono el arcángel Gabriel 
con diversos actos. En el 
denso e intenso programa 
destaca la edición de una 
colección de cuatro 
serigrafías numeradas, 
hmitada a cien ejemplares, 
cedidas a la entidad por 
conocidos artistas 
zaragozanos. También 
merecen especial mención los 
siguientes actos: El torneo 
Ínter-Centros de futbito, que 
se está disputando en un

O N T I N U 
intensamente 

preparativos de la IX 
Nacional del Libro 

A N 
los 

Feria 
que,

durante los días del 29 de 
septiembre al siete de 
octubre, se celebrará en 
nuestra ciudad. A este 
propósito, nos permitimos 
recoruar a los expositores 
inscritos que pueden hacerse 
cargo de la caseta adjudicada, 
a partir del día 27 de 
septiembre, debiendo de 
pasar antes por la Delegación 
Provincial del Ministerio de 
Cultura, para hacerse cargo de 
la documentación 
correspondiente.

En otro orden de cosas, 
informaremos también que, 
clausurada la exposición de 
carteles instalada en la sala 
municipal “Pablo Gargallo”, 
los autores de las obras

Polideportivo de nuestra 
ciudad, la cena de 
hermandad, con el tradicional 
sorteo de regalos, seguida de 
animado baile en una popular 
discoteca, programada para la 
noche del viernes, y la misa, 
que a la una de la tarde del 
sábado, se celebrará en la 
Santa Capilla de la Basílica 
del Pilar.

Este mismo día y a partir 
de las seis y media de la tarde 
habrá una fiesta infantil, 
especialmente dedicada a los 
hijos de los empleados de 
Radio y Televisión, y que será 
animada con simpáticos 
sorteos y diversas actuaciones 
artísticas. Deseamos a 
nuestros entrañables 
compañeros una feliz 
celebración. 

Ante la Feria del Libro

presentadas ai concurso del 
cartel anunciador de las 
fiestas del Pilar de este año, 
pueden pasar a retirarlas por 
las oficinas déla Delegación 
Municipal de Festejos, sitas

actividades y 
para las citadas 
COVARRUBIAS

LIBRO
ZARÁ&02A

festejos, 
necesidades 
fiestas.

Hacia unas fiestas pueblerinas
OCO a poco se van 
perfilando los esquemas 

de las próximas fiestas del 
Pilar,cuyos éxitos o fracasos 
darán la tónica de la 
imaginación y capacidad 
organizativa de sus 
programaaores. De ahí que 
haya cierta curiosidad, más 
que expectación, ante su 

en la calle Coso, 57, segundo, 
edificio del teatro Principal. 
Para la retirada de las obras es 
preceptiva la presentación del 
documento que se facilitó en 
el momento de la inscripción. 

desarrollo y alguna que otra 
decepción, porque las 
“novedades” que incluye el 
programa, aparte de los actos 
de relieve que han sido 
suprimidos y cuya 
celebración se había hecho ya 
tradicional, ni son tales, ni 
son tantas. A nuestro juicio, 
(el “toro de fuego”, el apoyo 
a las ‘ ‘peñas” y las 
controvertidas verbenas 
céntricas y urbanas, por 
ejemplo), algunas no son otra 
cosa que reminiscencias y 
reflejos de festejos 
pueblerinos; que nada tienen 
que ver con el demagógico 
argumento de llevar la cultura 
y la diversión al pueblo.

En fin, hecha esta 
apreciación, informaremos de 
que habiéndose recibido en la 
Comisión Municipal de 
Propiedades multitud de 
solicitudes de locales para la 
realización de actividades por 
parte de las “peñas” 
zaragozanas, durante las 
fiestas del Pilar, se convoca a 
los representantes de las 
citadas “peñas” a una reunión 
que se celebrará el próximo 
lunes, día primero de 
.octubre, a las ocho de la tarde 
en la Casa Consistorial, al 
tiempo que se ruega a los 
asistentes que aporten sus 
respectivos programas de

Hacenprose/itismo en Zaragoza

Los seguidores 
de “Baba u' llah’

ZARAGOZA, 27 (ARAGON/exprès, por Félix GAR
CIA).- Cuando se reconoció la libertad religiosa en nuestro 
país, empezaron a surgir diferentes Iglesias y comunidades. 
Pero también es verdad que el empuje decisivo para que 
afl^^raran a la superficie de una manera definitiva, les llegó 
con la iniciación del proceso democrático. Como los cristia
nos hicieron en tiempos lejanos, los seguidores de las más 
diverts religiones empezaron a salir de las catacumbas, has
ta llegar a la situación actual, en la cual ya casi nadie se ex
traña cuando oye hablar de la existencia de los más diversi
ficados credos religiosos. Una de estas sectas es la de los 
baha 'is. Llegaron a España hace unos 30 años y se empe
zaron a establecer en Zaragoza sobre el año 1970. ARA- 
GON/expres se ha reunido con un grupo de esta comunidad 
para que puedan expresar sus puntos de vista religiosos.

—En concreto, ¿quiénes 
son los baha 'is?

Nos proclamamos segui
dores del profeta Baha’u’llah 
(La Gloria de Dios). Nació 
en Teherán en el año 1817 
y murió en 1892. Proclamó 
una religión independiente 
de carácter divino y origen 
universal. Se basa en las re
velaciones que Dios hizo a 
través de él. Para nosotros, 
las diversas religiones que 
han existido son como las 
sucesivas etapas de una úni
ca religión: la religión de 
Dios. Krishna, Abraham, 
Moisés, Zoroastro, Buda, 
Cristo y Mahoma fueron al

gunas de las manifestaciones 
de Dios. Cada uno de ellos 
dio enseñanzas divinas para 
que los hombres vivieran de 
acuerdo con ellas. Por el he
cho de que existe un solo 
Dios, cada una de las mani
festaciones ha enseñado una 
misma fé religiosa. La han 
desarrollado y adaptado en 
función de la receptividad 
de los hombres y de las ne
cesidades de la humanidad, 
en cada período de la histo
ria. Para nosotros La Gloria 
de Dios es la manifestación 
de Dios para esta época y es 
la portadora de las enseñan
zas y principios necesarios 

para el progreso espiritual y 
social de nuestra era.

SIN PROHIBICIONES

—¿Qué prohibe su doc
trina?

—No hay ninguna pro
hibición. Lo único que te
nemos que respetar son una 
serie de leyes determinadas. 
Esto se debe a que nuestra 
doctrina considera que has
ta el año 1844, en que se 
desarrolla el ciclo adánico, 
el hombre necesitaba una 
guía espiritual. Pero a partir 
de esta fecha, con la llega
da de Baha’u’llah, se con
sidera al hombréalo suficien
temente maduro espiritual
mente como para poder de
cidir por sí mismo, en todas 
las cuestiones que le atañen.

—¿Cuál es el objetivo bá
sico de su doctrina?

—La unidad del género 
humano a través de los si
guientes principios: Aboli
ción de todos los prejuicios; 
la investigación indepen
diente de la verdad; la igual
dad de derechos y privile
gios entre el hombre y la 
mujer; un idioma auxiliar 
universal; la religión debe 
estar de acuerdo con la cien
cia y la razón; la religión debe 
ser causa de unión y armo-

Casa de Adoración Bahá'i.
nía entre los hombres; la ba
se de todas las religiones es 
una: la paz universal, edu
cación universal y obligato
ria; resolución espiritual de 
los problemas económicos y 
un Tribunal internacional 
de Justicia. Estos princi
pios fueron revelados por 
Baha’u’llah (La Gloria de 
Dios) hace más de un siglo, 
para esta nueva era de la ra
za humana.

80.000 COMUNIDADES

—¿Por dónde está exten
dida su doctrina?

—En la actualidad, y a 
pesar de sus sólo 136 años 
de historia, somos más de 
80.000 comunidades repar
tidas por todos los rincones 
del mundo. Entre losbaha’is 
se encuentran personas pro
cedentes de todos los credos 
religiosos, razas, nacionali
dades y movimientos filosó
ficos volcados al servicio 
de la construcción de un 
mundo mejor.

- ¿Existen sacerdotes o 
clero profesional en la fe 
baha ’i?.

--No.^ En su lugar, para

velar por los asuntos religio
sos de la comunidad. La Glo
ria de Dios estableció las ba
ses de un sistema de adminis
tración, por medio del cual, 
todos ios creyentes pueden 
trabajar en conjunto para 
el progreso de la fé y el 
bienestar espiritual de la 
comunidad. La administra
ción baha’i, por otra parte, 
es divina en su origen (nues
tro profeta es mensajero de 
Dios) y está constituida por 
instituciones locales y nacio
nales, denominadas Asam
bleas Espirituales Locales y 
Nacionales, que son elegidas 
por la comunidad mediante 
votación secreta y sin candi
daturas. A escala mundial, 
ios miembros de las Asam
bleas Nacionales eligen la 
Casa Universal de Justicia 
que es el cuerpo supremo de 
la fé baha’i, la cual se en
cuentra situada en el Monte 
Carmelo de Haifa (Israel). 
El principio por el cual estas 
instituciones funcionan, es 
el de la consulta. Los asun
tos son tratados dentro de 
un espíritu de búsqueda de 
la verdad y de oración, pre
valeciendo, en todo momen

to, la voz de la mayoría. B* 
ta es la base del nuevo Or; 
den Mundial que la fé baha'i 
ofrece a la humanidad.

—¿Cómo llevan a cabo el 
apostolado?

—Para dar el mensaje está 
prohibido ir por las casas* 
Lo que hacemos general* 
mente es hablar de nuestra 
religión, en las diferentes 
charlas que tenemos con 
nuestros amigos. Cuando 
una persona se siente intere
sada entonces le damos un 
folleto directamente, ya que 
antes es imperativo que le 
expliquemos su contenido.

—¿Cómo son sus tem
plos?
—Tienen nueve puertas y es
tá dedicado a la unidad del 
género humano, la unidad 
de la religión y la unidad de 
Dios. Esta Casa provee un 
Santuario para la gente de 
todas las naciones, razas, cla
ses y creencias.

—¿La comunidad de Za
ragoza es amplia?

---Vamos creciendo paula
tinamente y, lo naás intere
sante es constatar que cada 
día hay más gente que sim
patiza con nuestra doctrina.

SGCB2021



27-9-79 Zaragoza viva PAG. 15

El arte insólito, rompedor inesperado

ANGEL ORENSAWZ, 
profeta en sn 
tierra y fuera

BOLEADELLAS

CUANDO esta columna llegue a manos del 
lector se habrá celebrado el Pleno extraor
dinario del Ayuntamiento iniciado a la una de la 

tarde. En contra de lo previsto, a última hora de la 
mañana no se había presentado ninguna moción, 
y como hay previsto un plazo para estas cosas, co
mo para casi todo, no es previsible que haya mo
ciones, y mucho menos de censura, salvo que sea 
una moción "in voce", es decir, sobre la marcha. 
Que ya se sabe que hay gente a la que le va la mar
cha cantidad.

ZARAGOZA, 27 (ARAGON/expres, Por M. P.).- Angel 
Orensanz ha dicho siempre que la plástica, cuanto más 
distante quede del personaje, tanto mejor. No distante por 
incomprensión, sino porque morir físicamente “no tiene 
importancia porque queda la ohra”. Por eso hay que hablar 
de la obra de Angel Orensanz, no de él mismo, porque la 
escultura no puede quedar olvidada por más tiempo.

herencia porque el artista, 
en contra del hombre que 
va buscando acumular rique
za para ofrecer a sus hijos, 
lo que ha hecho es acumular 
su obra y ofrecerla a todos

El pasado veintiséis de

Desde Sao Paulo, donde 
la critica especializada se 
vió sorprendida por la plas
tica del aragonés, Orensanz 
es conocido en todo el 
mundo por su obra poliva
lente, adaptable, como un 
hito sagrado, que él dice.

Poco a poco, lentamente, 
como quien sabe que la ta
rea comienza un día cual
quiera pero nadie sabe cuan
do acaba, Orensanz ha ido 
sembrando su obra por los 
lugares más insóütos del 
mundo, desde la Universi
dad Autónoma de Barcelona 
hasta los más escondidos 
rincones de Sao Paulo, cons
truyendo paralelamente un 
nuevo concepto de los espa
cios urbanos. Porque al fin 
y al cabo, los tubos abiertos 
y desangrados de Orensanz, 
entre la pintura y la arqui
tectura, componen un nue
vo paisaie.

En el camino hacia el an
tiguo Instituto de Cultura 
Hispánica, este profano del 
'Site que hila ahora unas lí
neas dedicadas a Orensanz 
descubrió una vez una escul
tura nueva. En el Rectora
do de la Universidad de 
Madrid, su césped bien cui
dado se había visto sor
prendido por una sinfonía 
de figuras orgánicas que se 
integraban, con sus colores, 
en un paisaje casi urbano, el 
paisaje del Arco del Triun
fo, el monumentó a los 
Caídos, el camino de la 
Moncloa. Aquella exposi
ción madrileña le valdría a 
Orensanz poder mostrar su 
obra en el No-Do y en las 
revistas especializadas, como 
un reportaje en Mundo 
Hispánico que él consegui
ría conocer en Sao Paulo

£/ escultor aragonés tiene una oferta para hacer 
el "Bosque de Manhattán", en ñ/ueva York

cuando tuvo aquel sorpren
dente y maravilloso éxito 
en la Bienal.

Angel Orensanz ha roto 
el maleficio. Ha conseguido, 
como pocos, ser profeta en 
su tierra y ser reconocido 
aquí, en Aragón, como un 
gran escultor, sembrando 
también nuestro paisaje ur
bano de esculturas. Ha roto 
también el maleficio de Ja

agosto se inauguró en Sabi- 
ñánigo el Museo Angel 
Orensanz y Artes de Serra- 
blo, llamado también Insti-
tuto de Cultura y Arte Con
temporáneo. En el Puente 
de Sabiñánigo, en uno de 
esos fantásticos paisajes del 
Alto Aragón se obhga al 
viajero a visitar una muestra 
de la magnífica obra de 
Orensanz, cedida al pueblo.

El Museo de Serrablo, en 
Sabiñánigo, que alberga una 
buena parte de obra del escultor 

Orensam

que se puede integrar per
fectamente en un paisaie 
tropical o japonés. Su arte 
es lo nuevo, lo insólito, lo 
inesperado, de moledor de lo 
habitual, lo cotidiano, lo 
conocido. Por eso se va ex
tendiendo como un pulpo 
hasta los lugares donde es 
difícil integrar una escultu
ra, hasta Manhattan, por 
ejemplo. Orensanz tiene una 
propuesta para hacer, el 
próximo año, el “Bosque de 
Manhattan” en la ciudad 
más populosa del mundo: 
Nueva York. Con libertad 
absoluta para construir, para 
crear; no como se hace aquí, 
con plazos, controlando co- 

•mo si se tratara de producir 
tomillos.

También en París está 
trabajando Orensanz, pero 
sin plazos, creando tres 
obras en un largo proceso de 
realización que aún se en
cuentra en sus inicios, aun
que todo está listo para rea
lizarla. Un proceso de reali
zación que significa el acuer
do para que las obras en
cajen perfectamente en el 
paisaje.

Orensanz recuerda siem
pre la Bienal de Sao Paulo, 
cuando a su vuelta a España 
visitó al hoy premio Nobel 
Vicente Aleixandre en su 
casa de la calle de Welling- 
tonia. Porque Aleixandre es 
un admirador de la obra de 
Orensanz, de su expresión 
poética, faúnica, recordando 
la audacia de la caza, la eco
logía, la condensación de 
la naturaleza, de los colores 
que, como animales se su
mergen en el paisaje.

• Otra cosa es el contenido del Pleno, el orden i 
del día. La verdad es que parece que el Pleno 

extraordinario se ha convocado para ratificar el ' 
programa de fiestas y para darle la famosa medalla 
a Pilar Lorengar. Por lo demás, a primera vista, no ; 
hay asuntos urgentes, salvo la solución al problema : 
de la Química, la solución urbanística sobre todo. 
Gracias al urbanismo los vecinos de la Almozara se 
van a librar de ese constante peligro que es la plan- 
ta de sulfúrico, que hace apenas una semana estuvo 
a punto, otra vez, de armar la marimorena, sobre
pasándose ampliamente los límites de contamina
ción previstos.

Lo ideal sería, con un poco de pasta, que se 
montaran estaciones fijas de detectores de 

contaminantes. Parece que algunas fábricas aprove
chan el sueño feliz de los vecinos para soltar toda 
la bazofia, y de esto tiene conocimiento la Alcal
día. Una de las zonas más afectadas por la conta
minación es el barrio de Arrabal, que sufre pestes, 
olores varios y de vez en cuando ruidos exagerados 
ai paso de ios tanques. Es un barrio invivible, aun
que se sabe de buena tinti que hav gestiones para 
solucionar no sólo la contaminación de la Saica 
sino también el ruido de ios motores.

• La actualidad, por lo demás, está llena de no
ticias. Dentro de unos días el presidente Bo

lea se trasladará a Cataluña invitado por los arago
neses en el exilio -dice el señor Canellas que como 
si estuvieran en Alemania-, que se han montado 
sus fiestas del Pilar sin armar tanto follón como 
aquí. El president Boieadeiias se entrevistará con 
su homónimo y habrá contactos entre la Diputa
ción General y la Generalitat. Y hay quien va di
ciendo que hay un peligro evidente, no sólo el que 
el señor Bolea se convierta en un Tarradeilas, no, 
que los tivos van por el asunto electoral. En cuan
to ai próximo veinticinco de octubre ios catalanes 
aprueben el estatuto, se iniciará la campaña eiec- 
toai en Cataluña. Los cínicos de siempre dicen que 
esta visita se podría interpretar como un apoyo de 
Bolea y de los emigrantes aragoneses ai amigo Ta
rradeilas.

• Es un poco hilar fino, pero sus razones ten
drán ios que así piensan, porque ya se sabe 

que quien tiene el poder manipula durante las 
campañas electorales, pero antes que Bolea han 
pasado por Cataluña otros presidentes de entes 
preautonómicos. Sin embargo, durante su manda
to, el señor Tarradeilas no ha visitado oficialmente 
Aragón. Un día, de incógnito y casi a traición, co
mió en casa del señor Bolea, pero nada más. Ahora 
después de esta visita a Cataluña, es posible que el 
president sea invitado a ver ios Monegros y la Ge
neral Motors, cuando la tengamos, para darle en
vidia.

• En fin, que ya que ha salido, decir que si
guen las reuniones en la Diputación General 

con empresarios para coordinar el tema de la GM, 
pero que cada vez están menos claras las intencio
nes de estos americanos. Por no saber, no se sabe 
ni la inversión real que harán en Figuerueias.

EL l/VF/LTBADOj
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POCA ANIMACION

(información bursátil fa
cilitada por el Banco de Viz
caya en exclusiva para A/e).

MADRID 1

generales en el grupo de co
mercio. Las variantes de inmo
biliarias y constructoras casi se 
compensan y en inversión desta
can los avances de 2,5 en Fi- 
ponsa y 2 en Bansaliber. En 
monopolios gana 1 entero la 
Telefónica y en el automóvil 
destacan la retrocesión de 2 
enteros para Motor y Seat, 
quedando esta última a 33. En 
las químicas la diferencia más 
importante está en el recorte 
de 2 enteros para Hidronitro. 
El cierre sin trascendencia. Indi
ce: 90,29, -0,03.

La sesión de hoy ha tenido 
una gran atonía operativa, sien
do las diferencias muy cortas 
aunque predominan los signos 
negativos y también abundan 
las repeticiones. Los bancos 
comerciales con oferta se limi
tan a repetir destacando las ba
jas de 3 enteros en Quesada y 
2 en Popular y la mejora de 
2 en Zaragozano. La única va
riación de los industriales es la 
mejora de 1 en Fomento. Dife
rencias muy cortas en eléctricas 
que no llegan a 1 entero y bajas

I Barcelona)
Jornada que se inicia en un 

ambiente de escasa animación y 
negocio, que va mejorando en 
el transcurso de la sesión. Tanto 
la oferta como la demanda pre
sentan posiciones equilibradas 
con poca decisión del papel e 
irregularidad en la demanda. 
Destacan las bajas del grupo 
del automóvil donde Fasa vuelve 
a poner papel -3 y Seat y Fi- 
nanzauto, ceden 2. Este mismo 
importe de 2 enteros retroceden

COMPAÑIA DEL GAS 
DE ZARAGOZA, S. A. 

AVISO A NUESTROS ABONADOS
Por tener que efectuar una reparación en nuestra 

Red de Distribución se cortará el suministro de GAS, 
durante la noche del 27 al 28, de las 4 a las 7 horas de 
la madrugada.

Rogamos mantengan cerradas todas las llaves de 
corte durante las citadas horas.

CINíE PALACIO
HOY ESTREYO

Ben Barka, los Kennedy, el Congo, Vietnam, el 
«Che», Allende... Toda la conflictividad mundial de 
los últimos años en cien intensos escalofriantes 

minutos...
No es una denuncia... ¡Sólo un testimonio!

i

MMUNGBAIIiaAni 
A11JUSSTDM8UMIRII 
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Debido a la crudeza y realismo de algunas escenas se advierte 
al público que esta película, por su temática o contenido, pudiera 

herir la sensibilidad del espectador

(Mayores 18 años exclusivamente) — 6-7-9-11

Dragados y Motor, y en el grupo 
químico lo más positivo la me
jora de 2 en Carburos. Intrans
cendentes las eléctricas, sin 
cambios en inmobiliarias y re
pitiendo los bancos industriales 
que cotizan. En los comerciales. 
Popular cede 5 y Santander 3, 
no colocando cambio el Banes- 
to, que pone papel sin operacio
nes a 236. El cierre en compás 
de espera.

BILBAO
On nuevo compás de espera 

se ha producido en la sesión, lo 
que ha dado a la misma fuerza 
para recuperar en conjunto 
parte del deterioro sufrido en la 
precedente. Equilibrio para 
Fecsa y Viesgo en eléctricas, 
ganando 1,75 Hidrola, 1 Iber
duero y 0,5 Sevillana e Hidru- 
ña. Consistentes las metalúrgi
cas, cediendo Tubacex 0,5 y 2 
Fyser, positivamente Echevarría 
con más 1. Abundancia de repe
ticiones en bancos con pérdida 
de 2 en Bancobao y Bancaya, en 
1 Banesto, 5 Quesada y 9 Urqui
jo, con opción opuesta Zarago-

COMUNIDAD 
DE

REGANTES DE 
MIRALBUENO

Se convoca a todos los 
Regantes de este término, a 
Junta General Ordinaria, 
que se celebrará, D. M., el 
próximo día 28 (domingo), 
de octubre de 1979, en el 
domicilio del Sindicato (Re- 
queté Navarro, 20), a las 11 
horas de su mañana en pri
mera convocatoria, o a las 
12 horas, en segunda, para 
el caso de no reunirse la ma
yoría absoluta de los votos 
de la Comunidad, en cuyo 
caso serán válidos los acuer
dos que se adopten, cual
quiera que sea el número de 
participantes que concurran.

La Junta se celebrará, 
con arreglo al siguiente

ORDEN DEL DIA

1.

2.

3.

4.

— Acta de la sesión an
terior.
— Examen de la me
moria semestral.
— Examen y aproba
ción del presupuesto 
para 1980.

—Nombramiento de 
Vicepresidente de la 
Comunidad, vocales y 
suplentes para cubrir 
vacantes en el Sindica
to y Jurado de Riegos. 

5. —Nombramiento de In
terventores de cuentas.

6. — Ruegos y preguntas.

Zaragoza, 25 de septiem
bre de 1979.

El Secretario, 

Francisco IRANZO

FINCAS
FINCAS Olave. Unceta, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas. 

zano toma 3 y 1 Santander. 
Contrapuestas las actuaciones 
de las químicas, incrementándo
se 1 Papelera Española y detra
yendo 0,5 Explosivos. Dos de 
los monopolios confirman su 
posición anterior recuperando 
Telefónica su baja de ayer, 1. 
La contratación más activa de 
construcción y cementos ha sido 
la de Lemona, ganando 4 la 
acción y 2,5 pesetas el derecho. 
Para el resto de acciones 
destaca el avance de Cuns que 
no sólo absorbe su pérdida 
anterior, sino que toma otros 
5 puntos. Seguros Bilbao ad
quiere 2 y Finsa que prosigue 
su marcha ascendente de un 
tiempo a esta parte, gana 1. 
Cierre tranquilo con una 
oferta que no presiona. Indice 
mejorando 0,31, quedando en 
92,90.

Según el diario 
"El Comercio' 
de Gijón

HALLADO UN 
NUEVO POZO 
DE PETROLEO 
EN AGUAS DEL 
CANTABRICO

GIJON, 27 (Europa 
Press).— Según informa el 
diario “El Comercio” de 
Gijón ha sido hallado pe
tróleo en la perforación que 
realiza la asociación de em
presas “Shell” y Campsa en 
aguas del Cantábrico, a unas 
30 millas al noroeste de la 
ría de Tinamayor que divide 
las provincias de Santander 
y Asturias.

El hallazgo del crudo, 
que se encuentra a poco más 
de 1.000 metros de profun
didad fue hecho el pasado 
viernes día 21 en la segunda 
perforación realizada desde 
la plataforma Bidefor-Dolfit 
en la actual fase de prospec
ción iniciada en julio. La 
primera perforación, que lle
gó hasta los 3.000 metros, 
no dio resultado positivo.

Se desconoce todavía la 
posible rentabilidad del po
zo aunque las impresiones 
son optimistas. Previamente 
aparecieron indicios de gas 
en la perforación.

Las prospecciones petro
líferas en el Cantábrico en 
aguas cercanas a la costa as
turiana comenzaron el sep
tiembre de 1975 con la 
plataforma semisumergida, 
“Pentagon Medusa” y die
ron resultados positivos en 
mayo de 1976 en dos de las 
perforaciones. La produc
ción de uno de los pozos 
se estima en 7.000 barriles 
diarios de crudo y la del 
otro en unos 400 barriles 
diarios. En aquella ocasión 
también aparecieron indi
cios de gas en una de las per
foraciones antes de ser halla
do el petróleo. No tuvieron 
éxito, sin embargo, las pros
pecciones realizadas con pos
terioridad en 1976 y 1977.

SEÑORITAS PARA REPARTO 
DE PUBLICIDAD

Presentarse mañana, día 28, de 6 a 8 de la tarde, 
en "Zaragoza Deportiva". Marcial, 2.

BOLSA de

BANCOS

HOY 'Preced,

Banco Zaragozano ........................
Banco Exterior.................................
Banco Central .................................
Banco Español de Crédito . . . .
Banco Hispano Americano . . . .
Banco de Santander ...............
Banco Popular Español ...............
Banco de Bilbao..............................
Banco de Vizcaya...........................
Banco Industrial de Cataluña . .
Banco Occidental...........................
Banco'Atlanti co..............................
Banéo Urquijo.................................
Banco Industrial del Sur...............

215 
253 
272 
240 
240 
247 
219 
244 
252 
149
140 
210
205 
194

217 
251 
272 
240
240 
247 
217
244 
252
149

«

205
194

ELECTRICAS

Hidro Española . .
Sevillana..................
Cantábrico ............
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . .
Iberduero...............
E. Reunidas............  
Unión E. Madrileña 
Penosa ........
Fecsa 1.000 ............

62,25 
60,25 
66,5
60,25 
48
57,25 
38,5
63,25 
53 
56,5

62,5 
60,5 
66,25 
61 
48 
57
40 
63
53 
56,25

MINERAS

Ponferrada . 
Duro Felguera 46,5 46,5

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

12,25
29

12,25

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro . . . 
Aguilas . .

57.5 
248
48

249

QUIMICAS

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .

127,5 
41,5 
29

127,5 
41,25 
29

CONSTRUCCION

Dragados..................
Urbis........................ 
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso ....

120 
44,25 
84 
81,5

119 
43,5 
84 
81

VARIOS

Telefónica............  
Galerías Preciados 
Campsa..................  
Tabacalera............  
Unión Fénix . . . 
Seat........................ 
Renta inmobiliaria

61
50 

221,5 
123 
SCE
40
55,5

62
48 

221,5 
125

33
56,25

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por

M ZflBíKiOZfl, flRflCOn Y

banco de huesca...uN banco oe «ínteres” capital
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46,5

12,25

205
194

62,5 
60,5 
66,25 
61 
48 
57
40 
63
53 
56,25

1

217
251 s

240
240
247
217 
244
252 :
149 •

VALENCIA, (Servicio especial de Efe, por Manuel IN
FANTE).—Resulta extraño, muchísimo. Y la gente se para 
para contemplarle. Y él, de pie, impasible, está ahí, conm 
clavado en tierra, con toda naturalidad, va vestido con traje 
y corbata bajo el sol del verano. Resulta extraño, sin lugar 
a dudas, para estos tiempos de hoy, tan lejanos de aquella 
Edad Media, donde todo era posible en ese mundo del espí
ritu.

ïnOOiOfl

i il imB Î 8 Wi
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249

127,5 
41,25 
29

119 
43,5 
84 
81

62
48
21,5
25

33
56,25

de

Manuel'Varela 
gallego 

y peregrino

SOY UN CHIQUILLO”

Se llama Manuel Varela 
Sieiro, gallego, de la provin
cia de Pontevedra. En su 
carnet de identidad no hay 
oficio, sino esto: “Peregri
no de Fátima”. Y en sus 
espaldas de vida, arrapando 
los setenta. Pero él, afirma:

-A mis sesenta y siete 
años, soy un chiquillo, tan 
joven, como el más joven 
del mundo.

Al acercarme a él, me ad
vierte que no contestará to
das las preguntas que le ha
ga,

-Espero que lo compren
da; un día se sabrá todo, 
ahora no puede ser, lo sien
to.

El día 22 de junio de 
1978, este hombre hecho 
y derecho, que sigue siendo 
un chiquillo, salió de Fáti- 
ma (Portugal), y a pie, du
rante nueve días, fue cami
nando con una cruz al hom
bro, una imagen de la Vir
gen Blanca, y un mensaje 
de fe para todos los hom
bres. Recorrió parte de Por
tugal en tren, con un solo 
billete para él, ya que la 
Virgen Blanca iba gratis, y 
con la cruz desmontada.

La cruz mide unos dos 
metros y medio, por uno 
veinte, metrus, de madera, 
con una ruedecita en el ex
tremo que toca el suelo, 
para un poco de ayuda, y 
para más facilidad al avan
zar por las calles. Entró en 
España, por Badajoz. Ha re
corrido ya muchas provin
cias, y se dirige por Valen
cia a Aragón y Cataluña, 
con intención de pasar la 
frontera, entrar en Fran
cia, y seguir otras naciones.

paga DOS BILLETES

He anotado que con un 
solo billete... eso de Portu
gal. Porque allí, “patria de 
« Virgen Blanca”, la Virgen 
Blanca iba gratis. Pero en 
España no. En España, para 
ho tener discursiones con 
‘9S empleados de Renfe, 
siempre saca doble billete.

Confiesa esto:
“Las autoridades lo sa- 

o®n, están en el fondo de 
mi cuestión, que es como un

A mis 77 años soy un chiquillo... solo hay una cosa que 
me preocupa: que el mundo deje de vivir de espaldas a Dios

■ "Salíde Fátima hace un año... en Portugal, la cruz y fa Virgen 
que viajan conmigo no pagaban bil/ete de tren... en España, sL.

secreto que guardan. Lo co
munico al Gobernador, al 
Obispo, al Alcalde”.

En sus tarjetas de visita, 
pone esto: “Peregrino inter
nacional del Corazón Inma
culado de María”. Afirma 
rotundo:

—Estamos en tiempos fal
tos de fe, y yo intento esti
mular la devoción al Cora
zón de María, en cuyas ma
nos Dios ha puesto la salva
ción del mundo. Porque el 
mundo no puede continuar 
de espaldas a Dios.

SSe pone en pie, cruz al 
hombro, cartel del mensaje 
en una mano, y en la otra, la 
Virgen Blanca, apoya sobre 
un taburete. Y así, horas y 
horas, ciudad tras ciudad, 
pueblo tras pueblo. La gente 
le da limosnas. Y sobre ese 
dinero, explica:

es
—El dinero que recaudo, 
para la compra de un fur-

gón, para ir al extranjero, ya 
que aUí no puedo ir en el 
tren con toda la carga, como 
aquí.

Y añade:
—Con el furgón, intenta

ré dar la vuelta al mundo, 
por los cuatro ángulos de la 
tierra, ya que para la Virgen 
Blanca no hay fronteras.

PREGUNTAS
SIN RESPUESTAS

Pese a saber que no ha de 
contestar todas las pregun
tas, insisto: ¿Por qué hace 
eso? ¿Cómo se le ocurrió? 
¿Es una promesa? ¿En qué 
pueblo, nació, exactamente? 
¿Cual ha sido su trabajo, an
tes? ¿En donde vivía? ¿Tie-

ne familia, está casado?...
Y para tantas preguntas, 

esta sola respuesta:
—Perdone, pero solo le 

contesto ésto: que no soy 
sacerdote. No importa don
de nací, qué trabajo hacía, y 
lo demás, todo eso es cir
cunstancial. Me importa so
lamente esto: que el mundo 
no viva de espaldas a Dios. 
Todo esto que hago, es muy 
sencillo, visto como lo veo 
yo.

Me da su tarjeta de visita, 
sin dirección, sin pueblo. El 
sigue allí, fiel a su idea, vo
luntad de hierro... ¿Y qué 
dice la gente? Recojo estas 
opiniones:

—Yo supongo que es sin
cero, si es así, me parece 
muy bien,yo no lo haría. 
(Estudiante).

—Cada uno tiene derecho
a hacer lo 
hace feliz, 
cruz, muy 
periodista)

—Le he

que quiera; si le 
que lo haga. La 
patético. (Mujer

dado la limosna;
cree en eso, tiene esa devo
ción, bastante sacrificio es, 
más que darle yo una limos
na. Me ha llamado la aten
ción, y me he parado. (Una 
dependienta).

—Hace falta llegar a la fe, 
ya que el mundo está mate
rializado, y este hombre da 
su toque a su manera. 
(Transportista).

—Fenomenal; debe estar 
agotado; claro que si es vo
luntad de Dios, nunca se 
agota. (Estudiante de Pri
mero de BUP).

—Me parece muy bien.
(Una trabajadora)

—Yo no lo haría; tal vez

PARIS: Por falta de higiene en la Maternidad

un poco demasiado dramá
tico; pero pensando en la ü- 
bertad, me parece bien; el 
mensaje es estupendo. (Una 
monja joven).

EN SILENCIO, 
Y ADELANTE

No habla, en silencio, 
con su presencia: Cruz, 
Mensaje, Virgen pasa unos 
días en cada ciudad. Esta 
vez, en Valencia. Y luego, 
hacia Aragón, Cataluña, 
Francia Adelante, un 
hombre con su propia ilu
sión, con paz, sin meterse 
con nadie, intenta que esta
humanidad de espaldas a
Dios, cambie. Esa es su 
política. La política de 
Dios. No más ni menos. Es 
extraño, muy de acuerdo. 
Es como un Moisés de ahora.

Una ep/demia mata
a kis recien nacidos

PARIS, 27 (Por Ignacio PELLICER, de 
Efe).-— El descubrimiento de una nueva epi
demia infecciosa que mata a los recién naci
dos, en una maternidad parisiense, ha vuelto 
a provocar el pánico de la opinión pública 
y motivado numerosas críticas contra la 
sanidad francesa, acusada de deficiente.

En la maternidad de “Baudeiocque”, 
una de las más reputadas por sus medios 
y especialistas, se han reconocido ahora 
nuevos casos de una infección intestinal, 
que obligó a su cierre, para evitar su propa-^ 
gación y las posibles muertes de recién 
nacidos, como ocurrió hace tan sólo cuatro 
meses en el mismo centro hospitalario.

A finales del mes de abril último, siete 
recién nacidos en esta maternidad presenta
ban casos de una epidemia intestinal llamada 
científicamente “entero-colitis ulcérai”, y a 
raíz de ella, murió un niño y a ios restantes 
se les tuvo que intervenir para un transplante 
intestinal y colocación de un ano artificial.

La higiene en dicho centro hospitalario 
parece ser una de las principales causas de 
la propagación de la epidemia, aunque ofi
cialmente aquí se descarte tal hipótesis y

a lo sumo se ataca ei grave problema desde 
el punto de vista administrativo.

Ya en el primer brote epidémico. Jas 
denuncias de falta de higiene y de “descuido 
del paciente” salieron a relucir, al mismo 
tiempo que se difundía la noticia de que 
durante el curso del año, “más de treinta 
niños habían padecido síntomas del mismo 
virus". Pese a todo esto, el Gobierno francés 
no decidió el cierre del hospital, que acoge 
a un promedio de 300 parturientas.
LE CORTARON UNA MANO

La inseguridad y la arbitrariedad en los 
hospitales franceses quedó plasmada, hace 
tres meses, al denunciarse en la prensa el 
caso de una parturienta que, tras el parto, al 
despertarse de la anestesia, se dió cuenta que 
se le había cortado una mano.

Ni la paciente, ni los familiares fueron 
consultados para tal amputación y el servicio 
clínico presentó el asunto “como una necesi
dad imperiosa para la vida de la madre”, sin 
explicar las causas que obligaron a ello.

La lista de anomalías y de infecciones en 
centros hospitalarios se hace cada vez mayor.

mientras que “un plan restrictivo de costos” 
se está poniendo en marcha en Francia por el 
ministro de Sanidad, Jacques Barrot, inme
diato sucesor de madame Simone Weil, que 
renunció a su cargo para ser presidente ahora 
de la Asamblea Europea.

Dentro de la psicosis general que estre
mece ahora a Francia por estos problemas 
clínicos, aparecieron nuevas denuncias 
contra un hospital de Rúan, en el norte de 
la nación, donde perecieron dos personas a 
consecuencia de inyecciones de calmantes.

La debilidad presupuestaria y la elimina
ción de personal clínico agravó rnás aún el 
malestar sanitario aquí, y el domingo 23 5e 
llevó a cabo una huelga de médicos en con
tra de lo que ellos llamaban “la medicina 
para pobres y la medicina para ricos”.

La política de “economía sanitaria” en 
Francia se ejecuta paralelamente a casos 
sucesivos de infección y muertes por negli
gencia. En mayo murieron ocho personas 
por infección en transplantes sanguíneos, y 
otras tres personas fallecieron en junio en 
un centro de diálisis (separación de compo
nentes sanguíneos).
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18 deportes a/e 2?^

España, 1; Portugal, 1

fUIBlID DI VWIVERGONZANTE RIDICULO

Q
ue ridículo, señores! España, en su ambiente, no 

pudo con la selección de circunstancias que presen
tó Portugal en Vigo. Y escribimos en su ambiente porque 
durante casi todos los noventa minutos de juego, el públi
co estuvo de dulce con nuestros futbolistas. No así, en 
cambio, con el presidente de la Federación Española Pa
blo Porta a quien le dedicaron pancartas folklóricas y to
do.
Y claro, suponemos que las censuras a Pablo Porta iban tam
bién dirigidas de retruque al seleccionador vitalicio La
dislao Kubala, no sólo por no llevar encuentros de autén
tica categoría a Balaídos sino por el pobre papel que se 
está haciendo.

Cuando aquí en este país —el llorado Villalonga fue 
la excepción— no se le aguantaba el menor fallo al se
leccionador de turno, al actual se le permite hacer lo que 
le viene en gana ante la complacencia de su protector que 
no es otro que Pablo Porta. ¿Y a Porta quién le protege? 
Porque desde todos los ángulos del tinglado futbolístico 
hace tiempo que se está pidiendo su dimisión. Pero, en 
fin, esa es otra cuestión.

¿JUGARAN CON MULETAS?
r

OMO todo es según del color del cristal con que 
^Hse mira, el balance de la labor de Kubala, cargado 

de resultados intrascendentes, nos lo presentan siempre 
como muy positivo. Y sin embargo, realmente no es así. 
Ahora mismo cuando se nos está diciendo hasta la sacie
dad que se está trabajando de cara al Mundial-82 en el 
amistoso de ayer de Vigo fueron alineados algunos hom
bres que dentro de tres años para jugar al fútbol tendrán 
que usar muletas. ¿Es eso hacer equipo de futuro? Since
ramente creemos que no.

Claro que a lo mejor para los Mundiales de España se 
está pensando en los “olímpicos” y la selección "A" sólo 
actúa para que algunos futbolistas -los que incluye el se
leccionador en su lista- tengan ocasión de cobrar primas 
millonarias, Y ni aún así ganan.

Los que sí triunfaron en Tel Aviv fueron nuestros 
“olímpicos" ante un modesto Israel al que barrieron por 
3-0. Es motivo de satisfacción para los seguidores zarago- 
cistas de que Víctor fuera el autor del primer gol, cuya 
consecución resultó decisiva en el camino de la victoria.

VERGONZOSO, por 

muy amistoso que 
fuese el partido, y ustedes 

me perdonarán por hablar 
de partido, el espectáculo 
que ayer noche ofrecieron 
en Vigo, lusitanos y españo
les, ni más ni menos que a 
escala internacional. Como 
ensayo no sirve aquel suce
dáneo de futbito para viejas 
glories, sobre todo si uno 
piensa, que más de uno lo 
hagrá pensado ya, que por 
ganar en esta especie de 
juegos florales, de diversión 
para turistas complacientes, 
de entrenamiento con ta
quilla de lujo, se recompen
sa a estos señores, autode
nominados pomposamente 
futbolistas, con unas primas 
de verdad suculentas, con 
unas primas que pagamos 
religiosamente todos los 
españoles, mientras la crisis 
económica del país clama 
al cielo. ¡Basta ya de diver
siones para señoritos, seño
res Porta, Kubala y com
pañía! Si se anuncia un par
tido internacional, por muy 
amistoso que éste sea, 
vamos a ofrecer lo que se 
anunció y a complacer a los 
mantenedores del tinglado. 

De otro modo ponemos en
peligro 
se nos 
repente 
huevos

la vida del artista, 
podría morir de 
la gallinita de los 

de oro, terminando 
con la dulce vida de cuantos 
“chupan del pirulí” a costa 
de la comunidad.

NUEVA IMAGEN

P
UES si,la imagen y el comportamiento del presiden

te del Zaragoza está cambiando. O ha cambiado ya. 
Ultimamente se le ve que está cuidando mucho más sus 

relaciones públicas. Por ejemplo, el otro día, estuvo en 
primera fila en el acto de toma de posesión ¿Fe José Luis 
Roca como nuevo presidente de la Aragonesa de Fútbol. 
Sisques que tantas “espantadas" había protagonizado en 
las reuniones de Madrid, no quiso perderse la ceremonia 
del relevo de mandatarios futbolísticos aragoneses. Es un 
detalle. Además se está dejando ver con más frecuencia en 
muchas partes e incluso suele acudir a los vestuarios antes 
y después de los partidos, cosa que casi nunca hacía. Sí, 
decididamente, Armando Sisques nos está ofreciendo a 
todos una nueva imagen. Esperemos que sea para bien.

EL SEXO DEBIL

L
O del sexo débil, refiriéndonos a la mujer, ha pa

sado a la historia. Cada día surgen nuevas noticias 
que lo demuestran. Lean, por favor, este despacho de la 

agencia “Efe” fechado en La Habana;
"Las dos primeras mujeres árbitros de boxeo obtuvie

ron sus títulos aquí, en La Habana, después de aprobar 
con buenas notas el curso de arbitraje correspondiente 
al que se vincularon a través de otros deportes y de sus 
respectivas profesiones.

Grisel Rodriguez, ex jugadora de voleibol y doctoreen 
medicina general, y Fe González técnica sanitaria y auxi
liar de la comisión médica de boxeo en una de las tenen
cias de alcaldía capitalinas, son las nuevas jueces de 
este deporte.

Ambas mujeres marcan un hito en este tipo de pro
fesión, que hasta ahora sólo había sido ejercida por 
hombres, y se transforman en las pioneras de este tipo 
de actividad femenina en Cuba".

Mujeres para dirigir uno de los deportes más fuertes 
y viriles como es el boxeo. ¿No se encontrarán el día 
menos pensado con alguna bofetada?

PRESENTACION DEL PRIMER 
TORNEO "PERCUSA"
£n la mañana de ayer tu

vo lugar, en un céntrico res
taurante de nuestra ciudad, 
la presentación a los medios 
de información del primer 
torneo “Percusa” de balon
cesto; los equipos participan
tes son el Maccabi de Tel 
Aviv, campeón de Europa 
hace un par de años, además 
cuenta con 5 jugadores per
tenecientes a la selección de 
su país así' como con el re
cientemente nombrado me
jor jugador europeo, Bercko- 
vik; Malboro All Stars, equi
po formado por jugadores 
recién salidos de la Univer
sidad y que buscan enrolarse 
en clubs europeos o pasar a 
la liga profesional america
na; el Manresa, este equipo 
viene a Zaragoza con juga
dores nada despreciables co
mo son Miguel Angel Estra
da, Bob Fullarton, Victor 
Escorial, López Abril...; y 
por fin Helios-Skol que tra
tará de lograr una puesta 
a punto total de cara a la ya 
cada vez más cercana Liga.

Habló primero José L. 
Rubio, presidente de la sec
ción, que hizo una semblan
za de los equipos participan
tes y hablo del elevado pre
supuesto del torneo, entre

SEÑORITAS PARA REPARTO 
OE PUBLICIDAD

Presentarse mañana, día 28, deSaS de /a tarde, 
en "Zaragoza Deportiva". Marcia/, 2.

PORTA, QUINI Y 
EL AFICIONADO 
GALLEGO

Para empezar, todo dis-
currió en “Balaídos” muy 
de acuerdo con el programa 
previsto. Se abroncó fuerte 
a Pablo Porta, antes y du
rante el partido, recor
dándole que no se pue
de andar por el mundo enga
ñando a la gente, invitándo
lo a dimitir a voz en grito, 
advirtiéndole que la discon- 

un millón y millón y medio, 
y dijo que era el mejor tor
neo que se podía celebrar a 
nivel de clubs en Zaragoza. 
A continuación tomó la pa
labra la concej'al delegada de 
deportes y dij'o que el de
porte, y sobre todo las ins
talaciones deportivas, eran 
una constante preocupación 
del Ayuntamiento y que tra
tarían por todos los medios, 
de ayudar.

Los precios que van a re
gir son: Para el socio 800 
pts. el abono sentado; para 
los no socios 1.200 pts., sen
tado; si es socio y se quiere 
estar de pie el precio será de 
500 pts., y para los no so
cios, 700; y el precio de la 
infantil será 300 pts., de pie.

Para finalizar, dejar cons- 
t.^ncia de que se va a cele
brar la primera semana de 
octubre^el cursillo de prepa
radores provinciales, aplaza
do desde el mes de junio. 
Los requisitos son: Tener 
aprobado el curso básico, 
ser mayor de 18 años, haber 
realizado, por lo menos, dos 
meses de ejercicio con el bá
sico. ¿Suerte a todos los 
apuntados !

NACHO

formidad es masiva, con
respecto a su política nefas
ta y dictatorial. El numerito 
estaba previsto de antema
no, incluso Pablo Porta sa
bía con certeza que se lo 
iban a montar; de ahí la 
programación de una rueda 
de prensa que no convenció 
a nadie. Quini cumplía su 
veinticinco partido interna
cional y lució el brazalete 
de gran capitán español; des
pués a la hora de la verdad, 
a la hora de jugar al fútbol, 
tampoco hizo honor a la 
capitanía, ya que se hundió 
en el desacierto y el anoni-' 
mato, como el resto de sus 
desafortunados compañeros. 
Y los aficionados gallegos 
en general y vigueses en par
ticular, demostraron cumpli
damente que “están” con su 
selección, hasta que se 
percataron de que les toma
ban el cabello lindamente, 
pero no con Pablo Porta ni 
la Federación.

¿A QUE JUGABAN?

Cuantas personas presen
ciaron este choque, bien “a 
lo vivo”, bien a través de la 
pequeña pantalla, me imagi
no que se habrán pregunta
do una misma cosa: “Pero, 
¿a qué jugaban todos estos 
señores, sobre el bien cuida
do césped de “Balaídos”? Y 
en este lote de señores-fut- 
bohstas, y que me perdonen 
por llamarles de este modo, 
quedan incluidos ambos se- 
leccionadores y sus respecti
vos mandatarios; si bien, los 
portugueses, pueden argu
mentar que vinieron a jugar 
“su partido” y que regresa
ron a sus lares con un meri
torio empate. A los espa
ñoles, a los Kubala-boys, ni 
siquiera nos queda semejan
te consuelo. Sólo dos goles 
y ambos conseguidos de pe
nalty, por Dani y por Nené 
(minutos 27 y 50, respecti-

naldo), 
minuto i 
veira (de 
Sheu). P 
suyo”, a 
perdió. : 
la pelota 
del camp 
¡specto a 
cambiar 
que y z 
campo, ! 
concierto 
res espaf 
defensa, 
midos at 
desdoblar 
al contraj 
to de qui 
este aspe 
íón, segi 
ras estarí 
ria. Nos a 
Clones de 
Eurico, N

EL E
EN L

vamente). Por lo demás, me
jor técnica portuguesa, ma
yor dominio de la situación, 
superior sentido posicional 
y de la penetración, pero, 
como les sucedió a los espa
ñoles, absoluta nulidad 
rematadora. En el minuto 
10, Oliveira no llegó a un 
balón de gol, en jugada de 
Jordao. En el 15, gran re
mate de Nelinho que roza el 
larguero, también a servicio 
de Jordao. En el 35, otro 
“casi gol” de Eurico, otra 
vez a pase de Jordao. En el 
54, dos rechaces de Arcona- 
da en saques de esquina 
consecutivos. En el 80, fallo 
clamoroso de Quini, que no 
sabe materializar un rechace 
corto del guardameta Bento. 
Y en el 84, la oportunidad 
más clara del partido, para 
Reynaldo, que había susti
tuido a Néné. Lo demás, 
juegos florales, pero sin 
flores.

NI LA VETERANIA
HA SIDO UN GRADO

Esta fue la selección de 
Ladislao Kubala; Aleonada; 
San José, Migueli, Alesanco 
y Uría (en la segunda parte, 
Camacho); Arias (después 
del intermedio. Villar), Za
mora y Asensi; Dani, Quini 
ÿ Rubén Cano (tras el des
canso, López Ufarte). Y en 
esta “prometedora” selec
ción, programada con la vis
ta puesta en las suculentas 
primas que se ofrecen por 
ganar, nunca en el Mundial- 
82, observamos enseguida 
que entre todos sus compo
nentes sumaban más años 
que Matusalén: Uría, Asen- 
si, Villar, Quini, Rubén Ca
no... Algunos detallitos de 
San José, sin duda alguna 
el jugador más activo del 
conjunto; varios cortes de 
Migueli y Alesanco, dos o 
tres jugaditas de López 
Ufarte y pase usted de cori- 
tar. Muy escaso bagaje posi
tivo para una selección na
cional, ¿no lo creen uste
des así? Bueno, pues eso.

PORTUGAL, 
“A LO SUYO”

SANT 
TELA, 2 
gallega t
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en Balai 
Portugal 
“Malo di 
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“Fare 
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' fue 
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Desta 
gués el í 
al equip 
comenta 
tulado: 
na...” di 
rotundo 
Tan sólo 
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Elogia h 
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Oliveira 
acabaron 
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Por Jor 
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Así formó a sus mu
chachos Mario Wüson, selec
cionador luso: Bento; Bas
tos Lópes, Umberto, Almho 
y Alberto; Eurico, Nelinho 
((Æsde el minuto 60, Fer
nandes) y Chalana; Nene 
(desde el minuto 79, R^V'

REY 
partido 
segunda 
Simonss

A la 
presenta 

Akrai 
Halldo 
Alfreoss

En < 
sustituyi 
Olafson

Zuviría, 
..Al ¡n 
Sánchez

El pi 
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US tres 
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.. Al 
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absoluta 
barcelon 
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LOS "OLIMPICOS" ESPAÑOLES 
BARRIERON A ISRAEL (0 -3)

< Ï

I
^naldo), Jordao (desde el 
minuto 88, Arthur) y Oli
veira (desde el minuto 86, 
Sheu). Portugal vino “a lo 

¡suyo”, a no perder, y no 
Iperdió. Le bastó congelar 
i la pelota en todas las zonas 

■ del campo, bailando en este 
ispecto a su contrario; inter
cambiar posiciones en ata
que y zonas centrales del - 
campo, sembrando el des
concierto entre los jugado
res españoles; arroparse en 
defensa, para frenar los tí
midos ataques del rival, y 
desdoblarse con prudencia 
al contragolpe, hasta el pun
to de que, prodigándose en 
este aspecto con más deci- 
són, seguro que a estas ho
ras estarían cantando victo
ria. Nos agradaron las actua
ciones de Umberto, Alberto, 
Eurico, Nelinho, Chalana, el 

EL ESPANA-PORTUGAL 
EN LA PRENSA GALLEGA

ex-zaragocista Jordao y el 
hético Oliveira. Jordado fue 
el pivot, estuvo en todas 
partes menos en una, en 
punta de remate. Las mejo
res entregas fueron suyas y 
hasta robó balones en el 
centro del campo. Abusó, 
quizás, de jugar sobre su 
defensa, pero de esta forma 
conservaba Portugal el esfé
rico el mayor tiempo posi
ble, que, ai parecer, era de 
lo que se trataba.

Nos gustó el árbitro, el 
italiano Luigi Agnoli, ya 
que, por tratarse de un par
tido amistoso, dejó jugar to- ’ 
do lo que ambos conten
dientes sabían y podían, 
que fue bien poco. Y como 
el partido no daba más de 
sí, punto final y cierre.

Enriqüe PEYRONA

TEL AVIV (Israel).-,, 
2 7 (Ede).— La selección 
olímpica española de fútbol 
derrotó a domicilio a la de 
Israel por tres goles a cero, 
en partido de calificación 
para los juegos de Moscú, 
disputado ayer en el estadio 
R a mat - Gan, al que 
acudieren unos veinte mil 
espectadores.

El primer tiempo finalizó 
sin que se moviera el 
marcador.

Arbitró el colegiado 
austríaco Hort Bruinmeier, 
que tuvo una aceptable 
actuación.

Israel: Jabib, Kirt, 
lerusalami, Bar, Jacob 
Cohen, Shum, Malmilian, 
Neuman, Damti, Peretz y 
Tabak.

España: Buyo, Urquiaga, 
Navajas, Gerardo, Gordillo, 
Joaquin, Victor (Quique. 75 
minutos), David, Portugal, 
Pichardo (Marcos, 75 
minutos) y Rubio.

,0-1, 5 3 minutos: La 
defensa israelita deja suelto 
un balón a treinta metros 
del marco local. Rubio se 
acerca con el cuerpo, pasa a 
Victor, atento a la jugada ,

■ El zaragocista Víctor, autor de/gol que abrió 
e/ camino de/ triunfo

dispara con fuerza y abre el 
marcador.

0 - 2, 58 minutos: 
Contraataque español 
llevado por Rubio que 
realiza una iportentosa 
jugada, cede a Portugal y 
éste remata sobre el marco 
de Jabib y hace el segundo 
tanto.

0 - 3, 84 minutos. 
Nuevamente el interior del 
Real Madrid lleva el balón á 
la red israelita, cerrando el 
marcador.

Los gritos de “¡Ole, 
ole! proferidos en el 
segundo tiempo por los 
apasionados espectadores 
israelitas, dan una cierta 
idea del dominio de los 
pupilos de José Emilio 
Santamaria, quienes después 
de un primer tiempo gris, 
sin reposar su juego 
realizaron unos cuarenta y 
cinco minutos filíales plenos 

de fuerza, poderío y calidad 
futbolística.

La derrota sufrida por el 
seleccionado israelí, que 
había salido a “jugarse el 
todo por el todo”, y con 
gran confianza en el triunfo, 
implica que sus 
posibilidades de llegar a las 
Olimpiadas de Moscú, en 
iSbO, son virtualmente 
nulas.

Quizá la clave del 
marcador fuera el primer gol 
hispano, que pilló 
totalmente en frío a los 
locales, quienes en los 
primeros compases de esta 
segunda mitad habían 
puesto cerco a la meta 
española. El autor 
material del tanto fue el 
zaragocista Victor pero 
buena parte del gol hay que 
anotarlo en el haber del 
extremo del Atlético de 
Madrid Rubio, quien, con 
picardia, se hizo con un 
balón prácticamente 

perdido para los españoles.
A partir de ahí frenó el 

impulso de los israelitas. Los 
centrocampistas españoles 
sentaron sus reales en la 
franja ancha y Portugal, 
David, Joaquin y Victor se 
hicieron los amos del 
terreno, con lo que subió 
enteros la posibilidad de 
aumentar el marcador.

Portugal, sobre todo, se 
convirtió, junto al hábil 
Rubio, en la figura del 
partido, y este último al que 
ayudó Marcos en la última 
media hora, puso en jaque 
constantemente a la 
desmoralizada defensa (ocal.

Buyo, el buen meta del 
Deportivo coruñés, se vio en 
muy contadas veces frente 
al peligro de gol, a pesar de 
la presión insraelí en el 
primer tiempo y en los 
primeros minutos de la 
continuación.
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SANTIAGO DE COMPOS
TELA, 27 (Efe). La prensa 
gallega de hoy coincide en 

Íque el partido de anoche 
en Balaídos entre España y 
Portugal fue “lamentable” 
“M^o de solemnidad”, “so
porífero” y otras califica
ciones como ésta: “España 
sólo brindó vergüenza”.

“Faro de Vigo’’resalta en 
su primera página que “el 
encuentro de ayer en Balaí
dos fue lamentable” y hace 
tneñíiión también a los abu
cheos del público a Pablo 
Porta.

Destaca el periódico vi- 
gués el apoyo de la afición 
al equipo español y en un 
comenterio al encuentro ti
tulado: “Pena, penita, pe
na...” dice: “Todo fue un 
rotundo y absoluto fracaso. 
Tan sólo la defensa funcio
nó algo, porque la medular 
fallaba estrepitosamente”. 
Elogia la labor de los por
tugueses Eurico, Chalana, 
Oliveira y Nelinho “que 
acabaron por destrozar al 
aquipo español, secundados 
por Jordao”, y termina: 
menos mal que Arconada 

se mostraba insuperable y 
^vó a nuestra selección de 
•a derrota”.

Por su parte “La Voz de 
Galicia” significa que el 
encuentro de Balaídos ha 
sido soporífero, que no se 
vió a la selección española, 
que Portugal jugó mejor, y 
en un comentario del re
dactor-jefe de las páginas 
deportivas titulado “Hay 
que trabajar mejor”, se cri
tica severamente el queha
cer de Ladislao Kubala.

Dice el comentarista que 
“Kubala no entrena a la se
lección con la intensidad 
que el asunto requiere si se 
a^ira a tener un equipo 
que gane o pierda sepa 
salir con la cabeza alta de 
los terrenos de juego. Diri
gir un equipo de fútbol 
requiere algo más que ser 
entendido en la materia”.

Y finalmente señala: “Si 
no se quiere hacer el ridícu
lo en el Mundial-82 resulta 
obligatorio mejorar el plan 
de trabajo. Kubala no puede 
hacer jugar bien a un equipo 
reuniendo un día o dos a 
los jugadores en Madrid y 
celebrando dos entrena
mientos para justificar la 
llamada. Hay que disponer 
de más fechas para realizar 
un trabajo más completo”.

Ante el modesto Akranes

s mu- 
, selec- 
j; Bas- 
Alinho 
[elinho 
),Nené 
, Rey-

EL BARCELONA
GANO SIN 
PROBLEMAS (0 -1)
REYKIAVIK (Islandia), 27 (Efe).— El único gol del 

partido lo consiguió Carlos Rexach en el minuto 11 de la 
segunda parte, al culminar una gran jugada de Martínez y 
Simonssen con un perfecto disparo.

las órdenes del escocés señor Rime, tos equipos 
presentaron las alineaciones siguientes:

Akranes: Sigurdson, Poroarson, Larusson, Guojonsson, 
^alldorsson, Guojonsson, Halldorsson, Gunlaugsson, 
*'tfreosson, Olgeisson, BJomsson, Sveinsson y Ormarsson.

el minuto 13 del segundo tiempo, Porbjomsson 
Q.^y^uyó a Poroarsen, y a los 40 del mismo período, 
'-’•afson salió en el lugar de Omarsson.
2 F.c. Barcelona: Amigó, Estetla, Canito, Serrat, Olmo, 

Al ?>.Sánchez, Landáburu, KrankI, Heredia y Simonssen. 
Al inicio del segundo tiempo, Martínez ocupó el lugar de 

anchez y Rexach sustituyó a Heredia.
^1^ partido, jugado a una temperatura glaciar, fue de 

scasisima calidad. El Barcelona defraudó por completo a 
tres mil espectadores que ocuparon las tribunas del 

barceV***'**' quinientos eran seguidores
„ El Akranes, equipo compuesto por jugadores puramente 

pudo poner a contribución una entrega 
Dsoluta para anular las acciones de los superprofesionales 
arcelonistas, que, en esta oportunidad, no hicieron honor a 

‘U fama.

“En Aragón 
faltan carreras”

-Nací en Murillo de Gallego, 
pero desde muy niño vivo en 
Barcelona donde me aficioné al 
automovilismo y un buen día 
decidí ponerme el casco y 
participar en las distintas 
pruebas.

—¿Es exclusiva su dedicación 
a dicho deporte?

La trayectoria que viene observando el piloto 
automovilista aragonés, afincado actualmente en Cataluña, 
Alfonso Tormes Arhues, no puede resultar más brillante. En 
las pruebas que se organizan dentro del ámbito de la 
Federación Aragonesa es un hombre asiduo a las mismas, 
llevándose gran número de ellas poco menos que de calle. 
Los técnicos opinan de él que tiene unas cualidades innatas 
para la práctica del automovilismo, pues sus reflejos, su 
tranquilidad al volante y su audacia, así lo hacen preveer. 
Con él hemos dialogado para conocer algo más sobre su vida 
deportiva.

-Sí; el automovilismo es un 
deporte que exije mucho tiempo 
de preparación y hay que estar 
permanentemente unido a él. La 
casa Disloe de Barcelona me 
presta una gran ayuda y ello 
hace posible que pueda estar al 
pie del canon.

-¿Cuáles son los problemas 
más acuciantes que ha 
observado dentro del 
automovilismo aragonés?

—Sin duda alguna la falta de 
carreras. Yo soy asiduo a todas 
ellas, y observo que en Aragón 
no se le presta al deporte 
automovilista la atención que 
realmente debe prestársele. 
Aquí se organizan con mejor o 
peor suerte algunas pruebas y 
allí se acaba todo. En una 
palabra, no existe continuidad 
organizativa.

— ¿Qué posibilidades tiene 
Alfonso Tormes de llegar a 
integrarse en un equipo de una 
marca oficial?

—A fuer de sincero tengo que 
reconocer q^je muy pocas,

■ "El problema que existe es que no hay
continuidad organizativa"

■ "Yo vengo a correr aquí porque me gusta e/ 
ambiente y e/ compañerismo que existe"

prácticamente nulas. Es un 
circulo muy cerrado el que 
existe en torno a las marcas en 
el que al que no está 
introducido en él le es 
imposible que se le abran las 
puertas. Es una pena, pero por 
desgracia así está el 
automovilismo.

-óHor qué asiste con tanta 
frecuencia a las pruebas que se 
celebran en nuestra región?

— Yo vengo aquí porque me 
gusta el ambiente y el 
compañerismo existente entre 
todos los pilotos. Es muy raro 
en los tiempos que corren

encontrarse en las distintas 
pruebas nacionales con gente 
como la que existe aquí.

-Cuando usted participa en 
una prueba del calendario 
aragonés los demás pilotos 
suelen dar por segura su victoria. 
¿No cree que ello puede 
resultarle perjudicial dado que el 
dormirse en los laureles siempre 
resulta peligroso?

-Quizá sea así; pero no 
obstante tengo que decir que a 
toda prueba automovilística le 
doy la misma importancia; de 
ahí que mi deseo de proclamarse 
vencedor aquí sea igual que en 
cualquier otro sitio.

-Por último, ¿en qué cifra 
actualmente sus aspiraciones?

-Mis aspiraciones en estos 
instantes se cifran en lograr 
alcanzar unas buenas 
clasificaciones en las pruebas 
que tengo programadas, 
posteriormente ya será cuestión 
de ir apuntando más alto.

Este e§ Alfonso Tormes 
Arbues, un piloto que a buen 
seguro si continua por la línea 
emprendida puede dar mucho 
que hablar dentro del ambiente 
automovilístico español.

José SANZ FERNANDEZ
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El Tartufo

ISABEL BORONDO

ADOLFO MARSILLACH

L Por: Eduardo ALARCON I

■i Cristina Borondo, hermana de Isabel 
expone al aire libre

Sara Montiel: Desnuda si no va cargada de joyas

quüla para ast cimentar grandes espectáculos como 
“El Tartufo”, que anoche zfi. Adolfo Marsillach 
monto Tartufo hace diez años, concretamente. 
Y fue un éxito, como lo será ahora. , en el nuevo 
traslado que ha hecho Enrique Llovet a nuestos 
dias, quién dice al respecto.

-Diez años: un “pasi” distinto, un Molière 
eterno y un impostor guardánico e incansable. He 
escrito este nuevo texto de un tirón, rápidamente, 
sin vacilación ninguna. No pongo nada de eso en la 
cuenta de mis talentos o habilidades profesionales; 
la cosa es mucho más grave y sencilki: Tartufo, el 
impostor, está otra vez aqut', merodeando impú
dicamente, altanero, capaz, desvergonzado y, des
graciadamente, bastante a sus anchas.

FUE éxito que aplaudieron desde Santiago 
Carrillo hasta Buero Vallejo, desde Carmen 

de la Maza a Jesús Hermida, entre otros allí presen
tes, un teatro que dignifica y hace pensar auque 
todo es teatro si hablamos de “ ¡Sé infiel y no 
mires con quien!”, nueve temporadas ininterrum
pidas en la cartelera madrileña y con Pedro Osina- 
ga y Ana María Vidal en cabeza de reparto.

Un milagro, Eduardo --me dice Ana María— 
que se comprende fácilmente: La gente no está 
para pensar y sí para reir. Con este vodevil histéri
camente divertido, se rien, lo pasan bien, repiten y 
lo ven más veces. En Madrid esta comedia es algo 
así como “La ratonera ” ai Londres, que lleva 
veinte años.

Así les guste o disguste, que total para cuatro 
días que vamos a vivir —¿tantos?- lo importante

LOS artistas pictóricos tampoco saben ya qué 
hacer para vender sus obras. Ayer, en unos 
grandes almacenes de Madrid, situadísimos cerqui

ta de lá Puerta del Sol, unos cuántos de ellos ex
ponen a través de sus escaparates. No es mal sis
tema, según me dice Viola, porque así la obra se 
vé sin querer y alguno que otro puede picar, como 
quién se ya a comprar una camisa o algo así. Entre 
los expositores se encuentra Cristina Borondo, her
mana de la televisiva Isabel, que me explica a gran
des rasgos su historia artística.

—Empecé en 1.976 con una colección de posta
les de Madrid; dos años más tarde diseñó la esce
nografía de “Abre el ojo” dirigido por Fernándo 
■Fernán Gómez, y de la obra “Historias íntimas del 
paraíso”, exponiendo también por el mismo tiem
po en la galería “Arte Libre”. Mi último trabajo ha 
sido el diseño de la portada del disco “La Misa 
Campesina”.

Y ahora esto casi, casi, al aire libre: en el esca
parate. El artista no se disminuye, ni mucho menos 
y lo que necesita es darse a conocer y si puede ven-’ 
der mejor que mejor.

ANA MARIA VIDAL

es pasarlo to mejor posible y santas pascuas. Sigo 
la filosofía de layeterana Ana María González.

Pasan tos años sin damos cuenta y nos amar- 
gamos sin damos cuenta también. Tenemos dema- 
áad?s coMS a punto para ser felices, pero nos falta 
ese poquito de voluntad para intentarlo y nos que
damos a medias.

QUE el arte también es negocio o si no de 
que van a vivir los artistas. El teatro, como 

gran expresión natural, también se debe a la ta-

O las circuntancias que nos ponen obstáculos 
Hablan de su felicidad sin límites personas 

que. para ahuyentar la amargura o para danor envi
dia, pregonan sus cualidades de vida. En el fondo 
no lo son ni pueden serlo desde el momento que 
lo pregonan.

-Tenemos tiempos felices, ¡qué duda cabe!
-me dice Teresa Rabal- y momentos tristes. To- Vj 
do vá haciendo y compaginando nuestras vidas, 
porque felicidad, mucha felicidad, sería como 
miel, mucha miel, que llegaría a empalagamos. (VT 

Y Teresita Ueva mucha razón.

La be//a Catherine SpaaK en "una viuda desenfrenada'

Pegafuerte

UN film de Pascuale 
Campanile puede 
llevamos a horizontes ex

celsos de la comedia, o 
quedarse en un nuevo 
cuadro costumbrista, sin 
más alcances que los ofre
cidos por la interpreta
ción. La matriarca del tí
tulo italiano, es una bella 
mujer en conflicto consi
go misma y con la socie
dad que la limita y la 
contiene. El reparto del 
film está bien nutrido de 
nombres, algunos de mu
cho peso en el cine euro
peo. Pero el guión se re
siente en su inspiración y 
la.en otras ocasiones,ma
no diestra de Festa Cam
panile, se nos antoja en 
este film un tanto desma
ñada. Si entendemos por 
sátira cuanto se narra en 
el film, digamos que el 
toque satírico ha queda
do algo reducido en su 
malicia. Si los catadores 
del morbo sugestionados 
por el título acuden a ver 
más de lo permitido, han 
de salir después de ver el

film con una cara que les 
llega a los pies. Las razo
nes son obvias: la “viu
da” de marras está incor
porada por Catherine 
Spaak, bello maniquí in
capaz de poner vida en 
un personaje, que debería 
desbordarse de vitalidad. 
Más no olvidemos que 
Festa Campanile es un di
rector especializado en la 
comedia costumbrista, 
y esto no es suficiente 
para aliñar conveniente
mente un tema desabrido 
dándole un cierto punto...

La película funciona a 
ciertos niveles, y acusa 
fallos muy notables. Di
gamos, que la unidad . se 
logra en pocas ocasiones 
y sólo la música de Tro- 
vaioh está capacitada pa
ra dar vivacidad a una 
trama de celos y equívo
cos, pero escasa de pican
te. El reparto es de lo 
más internacional: Jean- 
Louis Tiintignant, Cathe
rine Spaak, Frank Wolff, 
Paolo Stoppa y Philippe 
Leroy.

Las gacetillas publi
citarias han añadi
do al título escueto de 

“Pegafuerte” el distintivo 
de Te llamaban'' en un in
tento imposible de vincu
lar esta película con la 
exitosa serie de Trinidad 
que, como se recordará, 
estaba interpretada por 
Bud Spencer y el desen
fadado y ágil Terence Hill, 
antítesis del fuerte y bru
to “pero noble” que pro
tagoniza la película que 
nos ocupa. Realizada por 
Michele Lupo, “Pegafuer
te” viene a prolongar, 
por decirlo así, los diver
tidos “gags” de la saga de 
Trinidad. Un recetario in
genuo con una festiva vi
sión épico-tremendista 
que le sirve de aderezo a 
una serie de aventuras 
vinculadas a la fortaleza 
de nuestro protagonista y 
su rivalidad entre un sar
gento de las fuerzas nor
teamericanas desplazadas 
en Italia. El susodicho 
Pegafuerte se encuentra 
varado en un puerto ita
liano por culpa de una 
avería en el motor de su 
yate. Mientras se resuelve

el problema de un re
puesto para el motor, de
be de entrenar a un equi
po local de rugby que ha 
de enfrentarse al equipo 
yanqui...

El esquema del film 
queda reducido a una se
rie de enfrentamientos 
entre los dos poderosos 
del músculo, aderezando 
su acción más bien mo
nocorde, intercalada de 
dichos y hechos de entra
ña cuartelera. La película 
es vistosa y de sal gruesa, 
con destrucciones apara
tosas de mobiliario y 
otros utensilios cuando la 
lucha tiene por escenario 
cierto bar del puerto. Los 
“gags” están bien estruc
turados y han sido am
pliamente difundidos en 
los fihns de la serie Trini
dad. Sin nada notable, la 
película es simpática, ma
liciosa a veces, y siempre 
gratificante para un pú
blico que exija no dema
siado. Bud Spencer en un 
personaje a su total medi
da, se mueve aquí como 
pez en el agua. Como pez 
gordo, por si las moscas.
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I Apoteosis musical en el ''Capital Center

las <‘Bee Bees» se metieree
aJB^gtMjLbolsille

WASHINTOG, 27. (Por Rafael 
RAMOS, de Efe). Washington, 
una ciudad con fama de difícil, 
hizo ayer una pequeña pausa en 
su desenfrenada y a veces agobiante 
actividad política para escuchar la 
música de los “Bee Gees” y de
jarse seducir por ella.

Y tal fue el impacto del grupo 
que hasta el presidente de los Esta
dos Unidos, Jimmy Carter, encon
tró un hueco en su repleta agenda 
de trabajo para descuidar por uno 
unos momentos sus diatribas con 
el Congreso, sus planes electorales 
y sus disputas con la Unión Sovié
tica, para dar la mano a los tres 
cantantes.

“Os doy las gracias por vuestros 
enormes esfuerzos en favor de los 
niños del mundo y del programa de 
la UNICEF”, les dijo el líder del 
ejecutivo norteamericano al recibir
los en la Casa Blanca, en un acto 
sin demasiados precedentes históri
cos.

ENTUSIASMARON

Quizás animados por las pdabras 
de todo un presidente, quizás sim
plemente dejándose llevar en la 
alfombra de su arte de siempre, los

miu Por
JUAN POCH

HORIZONTALES

8

SOLUCION
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/Vunca hubo en /a capita/ federa/ cuarenta mi/ 
personas tan entusiasmadas como /as que 
asistieron a este recita/

Recogieron Hasta la emoción y 
la atención del propio Cárter

“Bee Gees” cantaron imas horas 
después y entusiasmaron como po
cas veces a una ciudad de Washing
ton que no se acordaba ya de ellos.

Cerca de 40.000 personas 
abarrotaron el recinto cerrado del 
“Capital Center” en Landover (Ma
ryland), hogar del equipo de balon
cesto de los “Bullets”, campeones 
del mundo en 1978 y subcampeo- 
nes el año último.

Pero los tres “Bee Gees” hicie
ron olvidarse a tan mal acostumbra
do publico de sus ídolos locales, 
los aleros Elvin Hayes y Bobby 
Dandridge, y desencadenaron una

1. Que impele o puede 
impeler. - 2. Nombre de va
rón. Altares. - 3. Cencerro 
grande. - 4. Símbolo del 
einstenio. Cincuenta y dos. 
Terminación verbal. - 5. Que
brada. Mujer de la alta so
ciedad. - 6. Provincia espa
ñola. - 7. Escuchar. Medida 
filipina de superficie. - 8. 
Nombre de varón. - 9. Aro
ma. Elogias.

VERTICALES
1. Preposición insepara

ble que significa entre o en 
medio. Prefijo griego -que 
significa derivación de un 
Juego o extracto. - 2. Sím
bolo del molibdeno. Rela
tivo a las sociedad. - 3. Mon
tón de granos en la era. Vuel
vo. - 4. Dar gritos, alaridos. 
Matrícula de Ciudad Real. - 
5. Nota musical. -Entregar.- 
6. Que sabç mucho. Símbo
lo del aluminio. - 7. Irrita
ción. Tablero contador. - 8. 
Avanza. Estimaría. - 9. Pez. 
Aurora. 

atmósfera de fervor musical, pasión 
e incluso histeria en la gigantesca 
discoteca que fue anoche el “Capi
tal Center”.

SIN PRECEDENTES

Nunca se había gritado aquí 
tanto con una canción, nunca 
se había generado un comercio tan 
fabuloso de banderines, posters, 
discos, cassetes, libros, insignias y 
pegatinas, y nunca el Washington 
artístico y musical había vibrado 
con un grupo de esa manera.

“Stayin Alive” y de todos los 

demás éxitos últimos de los “Bee 
Gees” fueron coreados y aplaudi- 

. dos durante minutos con una masa 
humana de 40.000 personas puesta 
en pie y disfrutando el momento 
que le había sido negado durante 
años.

Las chicas bailaban por los pasi
llos dejándose llevar por el ritmo 
de la música, todo el mundo se 
movía, y los agentes del orden se 
las veían y se las deseaban para 
controlar una situación desbordan
te.

Luces de colores en un escenario 
supersofisticado en el que incluso 
había focos ultramodernos que 
creaban efectos arco iris se alterna
ron en la noche del “Capital Cen
ter” con negros absolutos en los 
que sólo se veían letras iluminadas 
que decían “Bee Gees”.

James Taylor, América, Judy 
Collins, Enne Murray, Diana Ross, 
Chicago, Helen Reddy, Chuck Man
giones y otros deleitaron este vera
no los escenarios de la costa Este, 
pero ni el “Superstar Theatre” de 
Atlantic City, ni el Madison de 
Nueva York ni el Civic Centre de 
Baltimore recibieron o despidieron 
con tantos aplausos a sus estrellas 
como Washington a los “Bee Gees”.
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TEATROS
PRINCIPAL (Teatro Nacional 

de Zaragoza).— Mañana, 
noche 11, presentación Ba
llet (ñásico Nacional. Direc
tor artístico, Víctor UUate. 
¡Cinco únicos días!

CINES DE ESTRENO
ARGENSOLA. - 5-7-9 y 11 

(May. 16). 2.® semana: El 
baUe de los vampiros. Film 
de Polanski, coñ Sharon Ta- 
te-,

CERVANTES. - 5-7,15 y 
10,45 (Mayores 14 y meno
res acompañados). Dos 
hombres y un destino. Color 
de Luxe. Paul Newman, Ro
bert Redford, Katherine 
Ross.

COLISEO. - 5-7,15 y 10,45 
(Todos públicos). 3." sema
na: Moonraker, con Roger 
Moore, en James Bond 007, 
y Corinne Clery.

COSO. - 5-7-9-11 (Mayores 
18). Clareada <S*. 2.* se
mana: Bacanal en directo. 
Eastmancolor. Azucena 
Hernández, Pernando 
Martín.

DON QüUOTE. - 5-7-9-11 
(Mayores 16). Norma Rate. 
Color de Luxe. SaHy Field, 
Beau Bridges.

DORADO. - 5-7-9 y 11 (Todos 
públicos). Le llamaban... Pe- 
gaftierte. Bud Spencer. 

ELISEOS. - 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Clasificada <S». T si 
tú no quieres... Eastmanco- 
lor. Jean Roche, Joëlle 
Coeur.

FLETA. - 5-7-9 y 11 (May. 
18). 2.® semana: Los hingue- ' 
ros. Fernando Esteso, 
Andrés Pajares, Africa 
Pratt, Florinda Chico.

GOTA. - 5-7-9 y 11 (May. 
14). 3.* semana: El poder 
ddfiuRO. Sophia Loren, Ja
mes Conum.

GRAN VIA. - 5-7-9-11 (Ma
yores 14). El incorntotible. 
Eastmancolor. lino ventu
ra, Patrick Dewaere.

MOLA. - 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). 2.* semana: iVotad 
al señor alcaldel Louis de 
Funes, Ailnie Girardot.

. Technicolor.
MDLTICINES BUÑÜEL 4. - 

Francisco Vitoria, 30; SALA 
1: Matinal 11,30. 5-7-9 y 
11 (Mayores 16). Profecía 
maldita, con Taha Shire y 
-Robert Foxwort. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

MDLTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 2: Matinal 11,30. 
5.15-7,15-9,15 y 11 (Mayo
res 18). Clasificada «S». 4.® 
semana: La última casa a la 
ixquierda, con David Hess y 
Lucy Grantham. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

MDLTICINES BDÑDEL 4, - 
SALA 3: Matinal 11,30. 5-7- 
9-11 (Mayores 18). 8.* se
mana: Desmadre a U ame
ricana, con John Belushi y 
John Vernon. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

MDLTICINES BDÑDEL 4. - 
SALA 4: Matinal 11,30. 5-7- 
9 y 11 (Mayores 18). A par
tir de hoy; Jhonny cogió su 
fusil, con Timothy Bottoms 
y Kathy Fields. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

PALACIO. - 5-7-9 y 11 (Ma
yores 18). Clasificada «S». 
Estreno. Terrorismo oficial. 
Mariángela Melato.

PALAFOX. 5-7,15 y 10,45 
(Mayores 18). La furia. Co
lor de Luxe. Kirk Douglas, 
John Cassavetes.

PAX. - 5-7-9 (Todos públi
cos). Marcelino pan y vhio. 
Pablito Calvo, Rafael Rive- 
Ues.

REX. — 5-7-9-11 (Mayores 
18). Dna viuda desenfila
da. Eastmancolor. Catheri
ne Spaak, Jean Louis Trin- 
tignant.

RIALTO. - 5-7-9 y 11 (Mayo
res 18). Clasificada <S». 4.“ 
semana: La última casa a la 
izquierda, con David Hess y 
Lucy Grantham.

VICTORIA. - 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Clasificada «S». 
Confidencias eróticas de 
una cama. Eastmancolor. 
Olga Georges Picot, Michel 
le Royer.

CINES DE REESTRENO
ARLEQDIN. - 5-7-9-11 (Ma

yores 18). El periscopio. 
Eastmancolor. Laura Gem- 
ser, Bárbara Rey. Ultimo 
día.

MADRID. - SALA 1: 4,45- 
6,45-9 y 11 (Mayores 16). 
thia (njQer descanda. Color 
de Luxe. Jill Clayburgh, 
Alan Bates. Ultimo día.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9-11 
(Mayores 14). Soldado azuL 
Technicolor. Candice Ber
gen, Peter Stftmss.

NORTE. — 5-7-9-11 (Mayores 
14). 7 mujeres para los 
MacGregor. David Bailey, 
Aghata Flory.

OLIVER. — 5-7-9 (Mayores 
18). Clasificada «S». Las ca
lientes bUcheviqnes. Elma 
Karlowa. Kristina Wamka.

PARIS. - 5-7-9-11 (Todos pú- 
bheos). La colina de las bo
tas. Technicolor. Terence 
Hill, Bud Spencer.

ROXY. — 5-7-9'11 (Mayores 
18). Clasificada <S». Sezual- 
mente vuestro. Eastmanco
lor. Ultimo día.

SALAMANCA. - 5-7-9-11 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». Agente 69 Jensen. Ole 
Soltoff, Anna Bergman. 
Subtitulada.

VENECIA. - 5-7-9-11 (Mayo
res 16). iTarántulal Willian 
Shatner, Tiffany Bolling.

El 6 de octubre comienza su semana internacional de cine

El (error se
el (a

COMO cada año durante 
estos últimos doce, la aco
gedora y simpática villa de Sit- 

ges va a acoger durante los días 
6 al 13 de octubre, un aconteci
miento cinematográfico de ca
rácter internacional. La Semana 
de Cine Fantástico y de Terror, 
que junto a Avoriaz constituyen 
las dos máximas manifestaciones 
de un género de cine que curio
samente adquiere su máximo 
apogeo cuando el mimdo se 
halla inmerso en sus períodos de 
crisis. Recordemos que durante 
las crisis económicas de los 
años 20, el cine ofreció sus 
mejores muestras de cine fantás
tico o de terror. Así “El estu
diante de Praga”, “La caída 
de la casa Usher”, “El Dr. 
Mabuse” o “Nosferatu” son los 
símbolos de una época de ines
tabilidad y al mismo tiempo 
precursores del desastre que se 
acercaba y que desembocaría 
en la segunda guerra mundial.

El terror cinematográfico vuel
ve a estar de moda. Las distintas 
industrias cinematográficas, des
de la americana como líder pa
sando por la inglesa, australiana, 
canadiense, italiana, etc., produ
cen sin cesar los monstruos y 
demás entes de ficción de carác
ter catastrofista que permitirán 
a las masas de espectadores su
blimar sus angustias y sus temo
res ante la época que nos está 
siendo dado vivir.

El año pasado fue Australia 
el país que triunfó plenamente, 
constituyendo la aportación de 
una industria joven la que arre
bató el galardón a otras cine
matografías más potentes. Para 
este año el comité de selección 
ha tenido en el mercado del 
film del Festival de Cannes el 
mejor escaparate donde escoger 
las terroríficas películas que han 
de hacer las delicias de los es
pectadores ansiosos de aterrori-

CASINO MONTESBLAN- 
COS, ALFAJARIN (Zaragoza). 
Juegos: Ruleta francesa. Ruleta 
americana, Black-Jack y Baccará. 
Carretera N-2, Km. 343,250 (di
rección Barcelona) por Autopis
ta A-2. Salida 1. Los lunes, mar
tes, miércoles, jueves, domingos 
y festivos, de 7 à 4 de la madru
gada.

Los viernes, sábados y víspe
ras de festivo, de 7 horas a 4,30 
de la madrugada.

zarse con las imágenes que se les 
ofrezcan. Así como en la oncea-* 
va edición la muestra exhibida 
nos ofrecía una panorámica de 
la crisis que estaba pasando el 
género paralela a la que estaba 
sufriendo la cinematografía en 
general, para esta ocasión cree
mos que la selección preparada 
nos puede deparar una semana 
inolvidable.

El programa, si bien es pro
visional, podemos afirmar que 
abarca los principales países pro
ductores de este género de es
pectáculo.

Thirst, de Rod Hardy repre
senta a Australia; Ottckar Run- 
ze, de Alemania Federal; Some
things Rotten, de Harvey Frost, 
de Canadá. Viaje contra el 
tiempo, de Jindrich Polack de 
Checoslovaquia; La casa vieja 
de la República de China. Los 
Estados Unidos ofrecen un 
compacto bloque de partici
pantes, Jennifer de Brice Mark; 
The Toolbox murders de Den
nis Donnely; Tourist trap de 
David Schoemeller; The incre
dible melting man de Wüliam 
Sachs; Killer behind the mask 
de David Paulsen y South seas 
massacre de Pablo Santiago.

Fascination, del inefable y 
asiduo al festival Jean Rollin 
representa a Francia; The co- 

meback de Pete Walker por Gran 
Bretaña; Italia nos brinda asi
mismo, La casa delle finestre 
che ridono de Pupi Avati y 

notte in nero de LucioSette 
Pulci.

La 
cula.

verdadera vida de Drá- 
de Doru Nastase por 

Rumania, que es la vida de 
Vlack el empalador, un film 
más de capa y espada que de 
terror, pero que tiene el 
interés de ofrecer a los aficio
nados el origen histórico de la 
leyenda de Drácula.

Para la ya habitual sección 
retrospectiva, este año la mues
tra corresponderá al cine ale
mán de los años 20 en pleno 
apogeo del expresionismo.,

“El estudiante de Praga” de 
Henrick Galeen, “El gabinete 
del Dr. Caligari” de Robert 
Wienne, “Dr. Mabuse el ju
gador” y “Dr. Mabuse, infier
no del crimen”, de Fritz Lang 
y “Nosferatu” de F. W. Mumau, 
son una coherente demostración 
de una época que ofreció las 
más significativas obras del cine 
fantâstico y de terror.

Este año y como una muestra 
más de su puesta al día, la sec
ción del mercado del film pro
yectará algunas de las películas 
mediante el empleo del videocas
sette, uno de los medios que 
están destinados a tenér uná im
portancia capital dentro del 
desarrollo del fenómeno cinema
tográfico. La revolución técnica 
por la que se puede condensar 
un film de dos horas de duración 
en una pequeña cassette de 12 
por 18 cm. y proyectarse a tra
vés de un televisor, puede desen
cadenar una crisis de carácter 
gravísimo al poder disponer 
cada hogar su cine privado. Espe
remos que el tétrico panorama 
de las salas vacías no Uegue a 
producirse, y el encanto de la 
sala oscura continúe vigente para 
satisfacción del cinéfüo.

Para finalizar, Sitges se prepa
ra con sus mejores galas a recibir 
a esa ingente masa de espectado
res deseosos de adentrárse en lo 
desconocido, satisfaciendo así 
uno de los anhelos más viejos del 
alma humana su pasión por lo 
esotérico.

Aficionados del género de 
terror y fantástico, no olvidéis 
la cita que tenéis en Sitges.

J. 1. ESPARZA

DISCOTECA GALOPARSIFAL

GALLERY 2
STORK - CLUB"EL PAPAGAYO '

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de 
5 tarde a .3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

La múáca mas original y el am
biente más agradable. Sevilla, 6. 
Teléf. 379.200.

Klegantc. .''electo. Distinto “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfo
no 21 48 .56.

Tarde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
amadrugada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

Noche de sába’do. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. Te
léfono 235184.

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde; especial estu
diantes. Abierto: de viernes a 
domingosf Camino de las To
rres, 96. Teléfono 225242.

Ambiente agradable y renovado. 
Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de fiestas y 
por la tarde todos los días. San 
Juan de la Cruz, 28. Teléfo
nos: 3548979 y 357038.

Si busca tranquilidad v. reserva
do ambiente, tenemos lo que us
ted desea. Liñán, 8, (detrás de 
Telefonica, San \ Ícenle de- 
Paúl). 'I’eléfono 291 líií».

CADA TARDE.
DISCOTECA 
LIVERPOOL

CA DA NOCHE

1800
Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futu
ros viajando a través de la músi
ca. Cavia, 10.

SENECA

La discoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los 
ritnios y música del momento. 
Abierta, tardes, exclusivamente. 
La Ripr, 5. Teléfono 255127.

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente. 
Calle Moncayo. CASETAS.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CHARLESTON
AÑOS 20

DESl’l'ESDE SU BODA, BAI
LE EN CHARLESTON. Extra
ordinariamente refonnada. Di
rección > teléfono 3969.52.

IGUANA.

juventud, ritmos, diversión. I’re- 
cios jóvenes. C.'allc Madre \ edru- 
na. I I. Teléfono 217052.
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Hoy y mañana PROGRAMAS

Esta tarde el programa 
infantil “Un globo, dos 
globos, tres globos” ofre
cerá un nuevo episodio 
de “La mansión de los 
Plaff”, un castillo fabu
loso con Patuchas, oso y 
foso. Seguirá “Asi es 
Hollywood”, con “La 
mujer liberada”, en el

que veremos secuencias, 
donde se demuestra que 
la mujer puede equiparar 
al hombre en el terreno 
profesional. Aparecen ast 
personajes como el Capi
tán Providencia, que en
ramó Jean Peters, el pi
loto de pruebas Jane 
Russell y un largo et

cétera que podremos 
analizar en este episodio.

Ana Marta González 
será la invitada de “Can
ciones de una vida”, e in
terpretará temas que la 
hicieron famosa como 
aquel “Madrid” de Agus
tín Lara, al tiempo que 
se recordarán sus tiem
pos en que se la conoció 
como “la voz luminiosa 
de Méjico ”.

En el programa de no
che: Telediario” ; “El se
ñor Villanueva y su gen
te”, de la que hablamos 
en otro apartado; “Som
bras de ayer” con el epi
sodio número 16, en el 
que observamos el auge 
de la novela rosa, en me
dio de las huellas de la 
vida tradicional; y “Pol- 
dark” con su séptimo 
episodio, en el que Veri

ANA MAP/A GONZALEZ EN "CANCIONES DE UNA VIDA"

ty se va a marchar con 
Blarney, cuando al llegar 
a casa se entera de la en
fermedad de susobrino' 
Geoffrey. El doctor le pi
de que se quede a cuidar
lo, por lo que la mujer 
comprende que su en
cuentro con el capitán se 
debe aplazar nuevamente 
Ross se entera en una 
reunión de la Compañía 
Nornmore, que muchos 
de los accionistas se han 
retirado.

En cuanto al Segundo 
Programa de TVE, se 
abrirá la emisión a las 
cinco de la tarde, con 
más pruebas de atletis
mo, dentro de los Juegos 
del Mediterráneo^ que 
ayer se tomaron descan
so dentro de esta disci
plina. Seguirán: “Redac
ción de noche”, “Poli- 
deportivo ” y “Encuen
tros con las letras”, don
de se ofrecerá “Teatro es
tudio” cón la obra de 
Carlos Muñtz “El tinte
ro”, que comentamos en 
otro apartado. Se com
pleta el programa con 
“Despedida y cierre ”, 
dada la extensa dura
ción del espacio dramá
tico, que después con
tará con un coloquio.

El programa de sobre
mesa de mañana se abrirá 
con “Regional simultá
neo”, seguido de “Gente 
hoy”, con su guapa, su 
inventory su deportista 
ie cada dúa; ‘T'étédiario”, 
primera edición; “Hora 
15” con la actualidad 
cultural; y “Los espec
táculos” con los últimos 
estrenos cinematográfi
cos, así como escenas so
bre el. rodaje de las últi
mas producciones nacio
nales, tanto en cine como 
en teatro. Se completa el 
programa con “Juegos M 
Mediterráneo” con el re
súmen diario.

HOY MANANA

PRIMERA CADENA
16,15
Juegos del Medite

rráneo

"Un globo, dos glo
bos, tres globos"

La masión de los 
Plaff

20.00
Así es Hollywood
"La mujer liberada"
20,30
Canciones de una vi

da
"Ana María Gonzá

lez"
21.00
Telediario
Segunda edición
21.30
El señor Villanueva 

y su gente"
"El chico no ha dor

mido en casa"
22.00
Sombras de ayer
"Episodio número 

16"
22,30
Grandes relatos
"Poldark" Episodio 

número 7 de 8
23,30
Ultimas noticias.
Buenas noches, des

pedida y cierre

14,05
Programa regional 

simultáneo
14,30 
Gente hoy 
15.00 
Telediario 
Primera edición 
15,30 
Hora 15 
15,45
Los espectáculos 
16,15
Juegos del Medite

rráneo
19,01
Un globo, dos glo

bos, tres globos.
—El hidroavión de 

Bailey
“La búsqueda” 
19,30
Con ocho basta 
“¿Quien es la pri

mavera?”
20,30 
Más vale prevenir. 
“Las vacunas” 
21,30
Festival internacio

nal de Berlín
22,30
Grandes relatos 
“Poldark”. Episodio 

número 8
23,30 
Ultimas noticias

SEGUNDA CADENA
17,01
Juegos del Medite

rráneo
"Atletismo "
20,00
Redacción de noche

20,30 
Polideportivo

20,50 
Encuentros con las 

tetras

Teatro Estudio: "E/ 
tintero"

Buenas noches, des
pedida y cierre.

17,01
Juegos dd Medite

rráneo
“Atletismo”
19,30
Documental
“Ayer cuando era 

joven”
20.00
Redacción de noche 
20 30
Polideportivo 
21.00
Cine club 
“Pasión”
22,30
Tribuna internacio

nal

"Los Villanueva", esos burguesitos Teatro estudio": "El tintero

VERONICA CUESTA ES 
"ROSITA", LA CRIADA

En eso se ha quedado la serie que se emite en el programa de 
noche del jueves, por el canal nacional de TVE, (que desafortu
nadamente para todos nosotros sigue siendo el único). Y se ha 
quedado en eso, porque "Los Villanuevas y su gente" se limita a 
contarnos las "aventurillas" de los Villanueva y sobre todo a real
zarnos "su gente". Es lo malo de la serie, que se ha centrado en 
comentar las vicisitudes de una familia, monótona y aburrida, 
dentro de la clase burguesa, o como titulábamos este comenta
rio, más bien "burguesita".

La serie, de su objetivo de ser algo popular, como "Los Ro- 
p»"" o "Un hombre en casa" o "Con ocho basta" etc, etc, etc. se 
ha quedado en un cuçnto, cortito y semanal, sobre mamá, papá, 
el nene, la nena, la abuelita y la criada, que eso sí que no puede 
faltar en una comedia seriada, y más obra de don Victor Ruíz 
Iriarte.

Así en el episodio de esta noche, "El chico no ha dormido 
en casa", el título nos lo dice todo. El "nene" no está en la cama 
por la mañana y "papá", "mamá" y "la abuela"^dan su opinión 
sobre lo que habrá hecho el "nene" por la noche. Toda una lec
ción de lo que el autor supone que es una familia española de 
nuestro tiempo y de las que realmente casi no quedan. Y es me
jor así porque si aún hay gente tan cursi, tendremos que volver 
al tópico de "tiempos pasados...", en el que desde luego no cree
mos.

Les bastará ver cualquiera de los episodios de la serie, (el de 
esta noche por ejemplo), para descubrir que las ambiciones de 
los que han lanzado la serie eran claras al poner en la cabeza del 
reparto a Lola Herrera, Ismael Merlo y Amelia de la Torre, bue
nos actores, dentro del panorama nacional. Ademássequiso 
"aderezar la ensalada" con un par de jovencitos,de los que el ni
ño es un guapete cantante y la niña una chica maja ella y ambas 
con algo en común: que de actores ni idea. No hablemos del per
sonaje de la criada, que es eso la típica criada del teatro, que se 
deja ligar por el chico y, eso sí, menos alcahueta, por ser de las 
jóvenes. En fin, que no nos gusta "El señor Villanueva y su gen
te", ya que es una serie de tópicos, con problemas que realmente 
no son problemas.

Nos atrevemos a compararla, (salvando distancias) con "Los 
Botejara", solo que la familia de Amestoy aún pecaba por que
rer ser más real, porque si encima la saga de Ruiz Iriarte qui
siera demostrarnos que existe... i Burguesitos! Nada más:

El programa de noche 
del UHF ofrece hoy den* 
tro de su espacio "En
cuentros con las letras", 
"Teatro estudio", como 
es costumbre este espacio 
cultural cada dos o tres 
semanas. Se presenta una 
obra, de la que hablan los 
críticos, así como el 
autor, si la obra es actual; 
después se pasa a ver la 
representación, para ter
minar con las opiniones 
de los invitados, con crí
ticas y halagos en torno 
al autor.

“El tintero", obra que 
veremos esta noche, es 
original de Carlos Muñíz, 
autor en cuyo haber se 
encuentran éxitos dra
máticos como “El gri
llo", F^r la que se le 
concedió el Premio Tea
tro Nacional de Cámara y 
Ensayo; “El precio de los 
sueños", "Ruinas", “El 
guiñol de don Julito", 
“Un solo de saxofón” y 
“Las viejas difíciles". En 
televisión se emitió una 
serie, cuya adaptación 
corrio a cargo del autor

EMILIO GUTIERREZ CABA, PROTAGONISTAS DE ESTA OBRA

de esta obra, que rue 
“Visto para sentencia".

En “El tintero” se nos 
muestra como un hom
bre llegado del pueblo in-' 
tenta abrirse camino en 
la ciudad. Crock, el per
sonaje central, no sabe 
que allí le esperan una 
larga lista de frustracio
nes, que le depara en pri
mer lugar un personaje al 
que llaman “el jefecillo" 
y al que todos adulan, 
cosa que Crock no sopor
ta. Después el estamento 
de los oficinitas en gene
ral, terminarán por hun
dir a Crock, que regresa a 
su lugar de origen con su 
familia, donde encontra
rá un fin realmente amar- 
flo-

Podemos hablar de es
ta obra con mucha base, 
ya que fué emitida por 
TVE en el mes de mayo 
del pasado año y todos 
los que la vimos la recor
damos con bastante agra
do. “El tintero" ha ído' 
ganando con el tiempo y 
si hace unos años era una 
obra para un público mi
noritario y especializado, 
ahora se ha convertido en 
una obra de crítica social 
mensaje para un público 
mucho más amplio.

En cuanto al aspecto 
técnico diremos que la 
dirección corre a cargo 
de Behi Ducs y la reali
zación es de Alfredo Cas
tellón. En cuanto al re
parto lo encabezan: Emi
lio Gutiérrez Caba, en 
una gran creación de su 
personaje, “Crock"; Ti
na Sainz, Pablo Sanz, Ge
rardo Malla. José María 
Caferell y Manuel Torre- 
mocha.

SGCB2021



GARAICOECHEASE DEFIENDE

“Traidores, ellos”
(Que han metido a Euskadi en un callejón sin salida)

GUERNICA (Vizcaya), 27 (Agencias).- “Nos llaman traidores, pero ma
yor traición puede ser introducir a Euskadi en un callejón sin salida” afirmó 
anoche el presidente del Consejo General Vasco, Carlos Garaicoechea, en un 
acto de defensa del estatuto celebrado en Guernica.

Garaicoechea, después de rebatir las 
acusaciones de los partidos que recha
zan el estatuto, explicó que el texto 
de Guernica se convertirá en un instru
mento de reconstrucción del país en 
lo económico, político, cultural y so
cial.

Participaron en el mitin, que se en
marca dentro de los actos preparato
rios del “Alderdi Eguna”, día del PNV, 
los diputados generales de Alava, Viz
caya y Guipúzcoa, señores Guevara, 
Macua y Aizama.

Los tres diputados insistieron en el 
profundo significado dentro de la his- 

' toria del pueblo vasco de Guemica, 
en la necesidad de seguir trabajando 
con el estatuto y el próximo referen
dum del 25 de octubre.

Hoy, en Sestao (Vizcaya), en otro 
mitin en apoyo del estatuto interven
drán Jon Castañares, alcalde de Bilbao, 
José Angel Cuerda, Alcalde de Vitoria, 
Jesús María Alkain, alcalde de San Se
bastián, y Julio Oteiza, concejal del 
PNV en el Ayuntamiento de Pamplo
na.

cía de Baracaldo, ha sido haUado esta 
madrugada a la altura del número 24 
de la avenida José Antonio, de Bilbao.

Se trata del “SEAT 124” matrícula 
BI-151.365, de color azul, que había 
sido robado a punta de pistola a su 
dueño, Adolfo Urrengoechea Perillán, 
cuando lo tenía estacionado en 1^ pro
ximidades de la Iglesia San Antón, de 
la capital vizcaína.
LA DIPUTACION VIZCAINA 
ELABORA UN DOCUMENTO 
SOBRE ORDEN PUBLICO

acuerdo tomado por la comisión de re
gimen forai de este Parlamento.

El acuerdo de la comisión, en base 
a una propuesta del PSOE, dice: “Sin 
perjuicio de que se estudie, en su día, 
el informe que emita la comisión de 
expertos, esta comisión de régimen fo
rai eleva al Pleno el siguiente acuerdo: 
adoptar como escudo oficial de Nava
rra el escudo de las Cortes de Navarra, 
que viene utilizando este Parlamento 
Forai, dando traslado de este acuerdo 
a la Diputación Foral a los efectos 
oportunos”.

GUARDIA CIVIL MUERTO 
AL DISPARARSELE EL ARMA

BARACALDO: HALLADO EL 
VEHICULO UTILIZADO EN EL 
ATENTADO CONTRA LA 
COMISARIA

La Diputación Forai del Señorío de 
Vizcaya ha comenzado la redacción de 
un documento de orientación sobre or
den público en el País Vasco, tarea en 
la que no han querido participar los re
presentantes de Herri Batasuna.

Sobre este documento, el señor 
Eguií^aray, del PSE-PSOE, ha dicho: 
“Es necesario explicar esta dramática 
situación de violencia, que nos está 
arruinando y amenaza con la imposi
bilidad de llegar al 25 de octubre.

LA LAUREADA PODRIA SER 
SUPRIMIDA DEL ESCUDO 
DE NAVARRA

El vehículo utilizado anoche en el 
atentado contra la Comisaría de Poli-

La laureada, concedida por el gene
ral Franco tras la guerra civil, será su
primida del escudo de Navarra, si el 
Pleno del Pariamento Forai ratifíca un

SAN SEBASTIAN, 27 (Efe).- El 
guardia civil Garios Iruela Martín re
sultó muerto esta madrugada al recibir 
un impacto de bala en la cabeza tras 
disparadle el arma que manipulaba.

Según han informado fuentes de la 
522 Comandancia de la Guardia Civil, 
el citado guardia se encontraba en el 
interior de su vehículo aparcado en 
una calle de la localidad guipuzcoana 
de Azcoitia.

Al manq>ular su pistola reglamen
taria, según las mismas fuentes, se pro
dujo un disparo que le intereso la 
cabeza.

Fue trasladado urgentemente a la 
residencia sanitaria “Nuestra Señora 
de Aránzazu”, de San Sebastián, don
de ingresó cadáver.

El guardia civil fallecido prestaba 
sus servicios en la Comandancia de 
San Sebastián.

¿MZ7GQ
A. G. V. T, 469 Moyoristo - Minorista

EXCURSION EN AUTOCAR
TODOS LOS DOMINOOS Y FESTIVOS

PLAYAS
6 h. Salou-Com arruga-Sitges.
5 h. Lloret de Mar-Blanes-Calella
5 h. V alenda-Gandía-Benidorm .

790 pts.
1.250 pts.
1.900 pts.

MOIWTAI^A
7 h. Ordesa (Parque Nacional)............
7 h. Ansó-Valle de Zuriza..................
7 h. Loarre-S. Juan de la Peña-Jaca . .
7 h. Hecho-Selva de Oza.....................

590 pts.
600 pts.
590 pts
600 pts.

CONOZCA ARAGON
8,30 h. Monasterio de Piedra........................
7,00 h. Albarracín-Teruel..............................
8,00 h. Torreciudad............................................
7,00 h. Ruta de los castillos (del Románico).-

478 pts.
600 pts.
525 pts.
575 pts.

AWDORRA
AutopuUman de lujo..............................800 pts.

Fútbol: REAL ZARAGOZA
VIAJE A TODOS DESPLAZAMIENTOS EN 

COLABORACION CON LA PEÑA ARAGONESA 
DE FUTBOL Y LA PEÑA ZARAGOCISTA 

CIUDAD DEPORTIVA

BARCELONA; 22 septiembre (viaje en el día 
BARCELONA; 22 y 23 septiembre...............
Salida; 15 horas. Alojamiento en Barcelona.
Regreso el domingo por la tarde.

900 pts.
1.750 pts.

RESERVAS DE PLAZAS 
EN TODAS LAS AGENCIAS DE VIAJES 

Solicite folleto explicativo a color con el plano de Zaragoza

TERMINAL BE SALIDA
ESTACION DE AUTOBUSES C/ ALMAGRO, 18 

TELEFONOS 226620-225638

La postura del Arzobispado en el 
casodeH'Santo Domingo de Silos

Los maestros quieren 
trabajar en Aragon

18 dias 
encerrados
■ Los profesores del Instituto, 

desalojados del "Miguel 
Servet", se han recluido 
también en el Ayuntamiento

ZARAGOZA, 27 (ARA- 
GON/expres).-- Tras 18 
días de encierro, los 
maestros permanecen en
el Ayuntamiento de
nuestra ciudad. Durante 
este tiempo han manteni
do numerosas reuniones 
y entrevistas con la Dele
gación del Ministerio de 
Educación, pero “no han 
dado ios resultados ape
tecidos, ya que lo único 
que hemos conseguido es 
que se ampliaran, en unas 
Veinta, las plazas asigna
das primeramente”.

Los maestros también 
nos han comunicado que 
el Ministerio de Educa
ción “está llevando a 
cabo una campaña de 
confusión y desprestigio 
de nuestras reivindicacio
nes afirmando que, la 
media de alumnos por 
clase es de 31; que no 
ha habido reducción de 
plantillas y que el Minis
terio no es una oficina 
de colocación”. Ante 
estas manifestaciones^ los 
maestros nos indican que 
la media no es tal, ya 
que está relacionada con 
la escolarización rural y, 
con respecto a nuestra 
provincia, “el prescindir

de esto es condenar a la 
despoblación y al aban
dono de la mayoría de 
nuestros pueblos. Por 
otra parte está claro que 
hay aulas en Zaragoza 
con más de cuarenta 
alumnos, como en el caso 
de un colegio del barrio 
La Paz, y con más de 
sesenta en otro colegio 
de La Almozara”. Tam
bién nos han cómunicado 
que en la provincia se 
han suprimido aulas en 
las escuelas de los pue
blos y que de 73 vacantes 
presentadas para Zarago
za, al delegado del Minis
terio tan sólo han sido 
aceptadas 15. Por último, 
y según informábamos 
ayer, nos comunican que 
el Ministerio ha plantea
do “que un colectivo de 
100 maestros aragoneses 
trabajen en Tarragona, 
sin tener en cuenta los 
problemas que esto plan-. 
tea a las dos partes im
plicadas”. Finalmente, 
aseguran que “esto es 
una maniobra para que 
nos enfrentemos con 
nuestros compañeros ca
talanes y desprestigiar, al 
mismo tiempo, las insti
tuciones y las competen
cias autonómicas, tanto 
de la Generalidad com(tt¿* 
de la Diputación General 
de Aragón”.

VOLUNTAD DE ARREGLO, 
PERO “SIN PRESIONES”

ZARAGOZA, 27 (ARAGON/expres).- 
En unas declaraciones en exclusiva para 
"A/e", los señores-Carmelo Borobia, secre
tario general del Arzobispado; Luis María 
Lizárraga, delegado de Enseñanza de la Obra 
Diocesana, y el vicario general de la Dióce
sis, Francisco Martínez, han informado a 
nuestro redactor que el Arzobispado no 
aceptará ningún tipo de presiones, vengan de 
donde vengan, en torno al conflicto del Sto. 
Domingo de Silos. "Nos negamos a un diá
logo de presiones". "Rechazamos cualquier 
intrusismo de gente ajena al barrio y al cen
tro educativo y que defiende intereses de 
partidos p olíticos.

Una vez ratificada esta idea, que según 
elfos se apoya en las declaraciones de algu
nos de los allí encerrados, confirmaron lo 
ya dicho por "A/e" en anteriores informa
ciones relativo a cual podría ser la vía de 
salida de todo el problema.

En concreto el P. Lizárraga presentó los 
datos de todas las reuniones mantenidas con 
los sectores representativos del St. Domingo 
de Silos y dió un avance de cual podría ser 
el modelo de organigrama de funcionamien
to para la próxima etapa que se iniciará en 
el plazo más breve posible.

Por lo que respecta a las fechas de esas 
reuniones, las más importantes fueron la 
del 26 de abril pasado, en la que el propio 
arzobispo, ante los doscientos y pico de pro
fesores del centro se comprometió pública
mente a iniciar un proceso de reestructura
ción del centro que pasaría por dos etapas: 
una de participación consultiva y la segunda 
y definitiva de momento, de grupos de par
ticipación.

Este modelo organizativo estaría inspira
do en las teorías del sociólogo Likert, 
considerado una de las máximas autoridades 
mundiales en este tipo de materias.

La otra fecha clave es la del 3Ó de mayo, 
en la que se iniciaron los contactos con gru
pos de profesores, en número reducido para 
que las reuniones pudieran ser mínimamente 
operativas, tendentes a ir discutiendo y 
elaborando un esquema organizativo con
creto inspirado en las directrices dadas por 
el arzobispo en su visita al colegio y que 
fuera resultado de un consenso generalizado.

Estos datos, siempre según nuestros 
informadores, demuestran dos cosas: que lo

que se está haciendo y lo que se hará en el 
Sto. Domingo de Silos no responde a ningún 
tipo de presiones por parte de nadie, sino a 
las propias convicciones pedagógicas y socia
les del Arzobispado y que la actitud que es
tán manteniendo los encerrados, siendo to
do lo correcta posible —pese a algunos pro
blemas de intimidaciones de tipo aislado—, 
no tiene justificación concreta, por lo que 
solo es explicable en el marco de una cam
paña contra la enseñanza religiosa: "Vayan 
y miren lo que han pintado en la fachada 
del cine que está ah i al lado: Fuera la Iglesia 
de la escuela. Ese es el objetivo real".

Respecto al organigrama de funciona
miento futuro del colegio, tan solo hemos 
podido obtener algunas ideas generales, 
pues no hay posibilidad de avanzar más, 
dada la situación actual. Entre esas ideas 
generales está la de que todos tos estamen
tos representados tendrán su voz propia en 
un consejo general del centro, pero para 
eso es necesario previamente que esos esta
mentos se autoorganicen por su cuenta: 

.profesores, alumnos, padres y personal no 
docente. Se recoge la figura del "delegado" 
para los alumnos, asi como la de "jefe de 
estudios" y "coordinador de nivel" para los 
profesores.

Respecto al problema de los alumnos 
sin plaza, se remite a tos interesados a la 
nota hecha pública por el arzobispo días 

■atrás y recogida en "A/e" para que vayan a 
hablar personalmente con las instancias 
directoras del centro, con la promesa de 
que se estudiará caso por caso, de hecho, de 
los 24 no admitidos en un principio ya hay 
varios que están recibiendo clase normal- 
menté. El resto aún no se ha dirigido a nadie 
para exponer su caso.

"Vamos a hacer las cosas bien hechas, 
aprisa y respetando a la persona humana, 
pero no aceptamos presiones. Nosotros 
tenemos nuestro plan y vamos a aplicarlo".

Los encerrados por su parte nos han in
formado que se mantienen en su postura 
y que lo único que han notado es que desde 
la vuelta del arzobispo las posicio/ies por 
parte de la jerarquía ectesial se han endure
cido. Ellos ya están pensando como utili
zarán los Congresos Mariano y Mariotógico 
para ampliar e informar del problema. Así 
están las cosas en el día de hoy.

DESALOJO DE 
PROFESORES 
DE INSTITUTO

En cuanto al proble
ma de los profesores de 
instituto podemos decir 
que ayer fueron desalo
jados del instituto Miguel 
Servet, por lo que nueva
mente han tenido que 
volver al Ayuntamiento. 
Con esta son ya tres las 
veces que los han desalo
jado en un plazo de diez 
días.

Es importante reseñar 
que una representación 
del profesorado de las 
provincias de Zaragoza, 
Huesca y Teruel se han 
dirigido a Madrid para 
asistir a una entrevista 
que mantendrán las cen
trales sindicales y los re
presentantes de las asam
bleas provinciales, con el 
director general de perso
nal del Ministerio de 
Educación. Para termi
nar, reseñar que los 
profesores han manteni
do, esta mañana, una en
trevista con la Inspección 
de Enseñanza Media y la 
Diputación General de 
Aragón.

LOS VUELOS 
OE “IBERIA" 
CAMBIAN OE

HORARIO
ZARAGOZA, 27 (ARA- 

GON/expres).— Hemos reci
bido una nota en la cual nos 
comunican que el próximo 
día 30 de septiembre, con 
motivo del cambio de hora 
en España, toóos los vuelos 
que entran y salen del Aero
puerto de Zaragoza, adelan
tarán su horario una hora, 
MENOS el IB-057 de Zarago
za a Madrid que continuará 
saliendo de Zaragoza a las 
07,35 cada día.1
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